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Aberración 
en Infantes 
Las obras que han llevado a ca
bo dos organismos oficiales en 
VilIanueva de los Infantes han 
deteriorado notablemente el 
monumental entorno de dos de 
los rincones más hennosos de 
esta ciudad. Tanto la Dirección 
General de Telecomunicaciones 
como la Delegación Provinc ial 
de Cultura han llevado a cabo 
dos obras justo aliado del anli
gua Colegio Mayor y de la 
Iglesía de la Encamación que 
han deteriorado lamentable
mente el enlomo de los dos 
edificios. El alcalde, 
dice que no hay na- 4 O 
da ilegal en las 
obras. 

Hubo menos 
victimas 
Durante la temporada 
estival el número de 
accidentes de tráfico en la 
provincia de Ciudad Real 
ascendieron en un 25,61 % 
aunque bajó 
considerablemente 
el de victimas 18 
mortales. 

La ruta del bakalao 
Con retraso, esa moda musical surgida en Baleares y le
vante con el nombre de bakalao, ha llegado a nuestra pro
vincia para deleite de los más jóvenes y desesperación de 
los padres que ven cómo sus hijos prolongan sus horas de 
marcha hasta el amancer. En Ciudad Real, el eje formado 
por la capital y Puertollano se convierte durante los fi nes 
de semana en el itinerario de muchos jóvenes que buscan 
marcha. A diferencia de otros lugares, aquí, los 54 
adictos a esta moda no consumen drogas de di-
seño pero sí gran cantidad de alcohol. 
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Autobuses 
tercermundistas 

Soy una joven de 23 años 
que después de haber estu
diado una carrera he teni
do, tal y como están las 
cosas. la gran suerte de en
contrar un trabajo (aunque 
por supuesto -creo que eso 
ya no se Ileva- no es, ni 
mucho menos, para toda la 
vida y podríamos decir que 
hasta está mal pagado). 
Bueno ,a lo que iba ,y el 
motivo por el cual me di ri
jo a ustedes es para hacer 
público, mejor dicho, para 
dejar constancia escrita, 
puesto que creo que es del 
conocimiento de todos, la 
pésima, desastrosa, catas
trófica y lamentable situa
ción en la que se encuentra 
la Oota de autobuses intra
provinciales de la compa
ñía AISA. 
Si al principio he empe
zado contando mi actual 
situación laboral ha sido 
para dejar constancia de lo 

CARTAS AL 
DIRECTOR 

• 

bastante imposible que resulta 
para una persona joven, como 
yo, y que acaba de Incorpo
rarse al mercado laboral tener 
un vehículo propio (de paso 
aprovecho para exponer 10 
"carísimo" que resulta sacarse 
el carné de conducir en estos 
momentos). 
Antes he dicho que he encon
trado un trabajo, ya saben 
temporal y no muy bien re
munerado, pero al fin y al ca
bo TRABAJO. iClaro! como 
no se puede tener todo, y esto 
ya era demasiada suerte. ellu
gar donde debo desarrollar mi 

jornada laboral está a varias 
decenas de ki lómetros de mi 
casa con 10 cual me veo obli
gada a coger el autobús dos 
veces diarias. En la misma si
tuación se encuentra mucha 
más gente. 
Yo me pregunto si los directi

vos de la compañía de autobu
ses están al corriente de esta 
situación. Si es que no lo es
tán, y es lo que parece, me pa
rece de una irresponsabilidad 
totaL Pero si, por el contrario 
conocen el estado de sus vehí
culos y el volumen de viajeros 
(muchas veces en trayectos de 
más de 20 kilómetros la gente 
tienen que ir de pie en los pa
sillos), si saben lo que cuesta 
un billete para la inex istencia 
de calidad que recibe el viaje
ro y son capaces de seguir sin 
hacer absolutamente nada en
tonces es que, sencillamente. 
son unos incompetentes. 

Rosario 1\:lartínez. 

Por fin 
más cine. 

Soy una asidua lectora 
de su revista por la que . 
me he enterado de que 
para este mismo año 
ipor Fin! vamos a poder 
contar en la capital con 
una oferta cinematográ
fica algo más digna de 
lo habitual. Como apa
sionada del cine que soy 
quiero, desde aquí, agra
decer a los empresarios 
que hayan sido capaces 
de lanzarse en este terre
no. A la vez me gustaría 
pedir a la gente que 
aproveche la nueva 
oportunidad que se les 
va a ofrecer para intere
sarse por el cine y para 
hacer posible que inicia
tivas como éstas sigan 
prosperando. 

Raquel Mola. 
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Conozco una nuevo visión de Japón en Galerías. 

Su moda, su artesanía, sus mejores marcos de imagen, 

sonido, cosmética . Un país de tradiciones ancestrales y tecnología punta. 

Una visión tan atractivo como sorprendente. 

Conozca lo mejor de Japón. En Galerías. 

L Beneficie ... de "" -""i<>o de b> prec:." y lo 1Or¡.oa Geno 

Do",l"go, 12, abrl",o. d. 12 a 21 h. 
lo~ centros de Callao, Ga yo, Jaén, Mallorca, Sevilla, 
Badaioz y C6rdoba. 
y d. 1 1 a 21 h. Voguado , Porquesur y Bohia Sur (So n Ferna ndo). 

Preciados 
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Notarios 
de actualidad 

o seré yo quien se 
crea los rumores mal 
¡mencionados que cir
culan por Toledo en el 
sentido de que es e l 
propio José 80no el 
que gobierna al PP: 
pero la verdad es que 

se lo ponen muy fácil. Según están las co
sas, la frase que pronuncia de vez en cuan
do en entrevistas el Presidente de la Junla a 
la hora de calificar al PP ~más que /lila 
oposición cOl/sen'adora es l/na oposición o 
callsen'ar" no es una ironía, como se ¡xxlía 
pensar, sino un hecho cierto. 

80no ha hecho un cambio de gobierno 
drástico y. como todo cambio. este ha deja
do abiertas importantes heridas, la princi
pal con la dirección toledana del PSOE ¡o
c luído en e lla al Secretari o Regiona l, 
Hernandez Moltó, pero mira por donde 
se mete por medio el PP con sus enfre nta
mientos internos y las heridas en el PSOE 
parecen ser menos y en polftica ya se sabe 
que la apariencia es muy importante. 

Hablando de apariencias, Bono consi
guió ha cerse la fo to con José Luis 
Corcuera, ministro del Interior y promotor 
de la tercera vía en el seno del PSOE -una 
tercera vía que en realidad es la primera, la 
de Felipe Gon7.ález- aunque para ello tuvo 
que tragarse dos días seguidos el toreo de 
Curro Romero. Primero, fue en Alcázar 
de San Juan el pasado sábado -ovación en 
los dos toros para Curro- donde coincidie
ron como espectadores Corcuera y Bono, 
pero sólo como espectadores. Al día si
guiente fue en Aranjuez -bronca y pitos 
para Curro- donde también coinc idieron 
igualmente sólo como espectadores aunque 
esta vez se saludaron para los fotógrafos, 

Fue un domingo rarito en el que 80no 
salió de la plaza antes de tiempo para des
pachar con cara de preoc upación con el 
co nsejero de Agr icul tura y Medio 
Ambiente, Fernando López Carrasco, En 
Toledo, reuniones de los perdedores e in
cluso de aquellos a los que no les gustaría 
aparecer como tal. pero ni Hernánd ez 
Molió ni Adolfo González Revenga están 
dispuestos a tragar solos ese cáliz y consi-

deran llegada la hora de que les sean de
vueltos algunos favores, Ya se sabe que de 
desagradecidos está el mundo lleno así que 
no les arriendo las ganancias. Ahora están 
en la fase de buscar algún culpable que 
cargue con sus errores. 

y en esto llegó el PP con su espectá
culo y dejó en sombras los problemas del 
PSOE. con lo cual los perdedores pueden 
perfectamente no darse por enterados de su 
derrota -ya dijimos que en política las apa
riencias son muy imponantes- y seguir co
mo si tal cosa. Mi opinión personal es que 
eso no va a ser posible y si 80no ha decidi
do que hasta Toledo reconozca su autori
dad, así va a tener que ser. 

Vivimos tiempos muy difíciles para 
los periodistas ya que la mentira se extien
de de una manera muy rápida. Esta sema
na, por ejemplo. uno ha podido confirmar 
de fuentes generalmente muy bien infor
madas que, en la sede provincial del PSOE. 
el domi ngo se reunieron, Hern ánd ez 
Molió, Alfredo Arija, Adolfo González 
Revenga, Francisco Hernanz, Roberto 
López y Maria Blázquez.Otras fuentes 
distintas. pero también generalmente bien 
informadas -en este caso más por ser uno 
de la lista- desmienten rotundamente la 
existencia de esa reunión. Confirmar con 
alguno más de la lista no lo he considerado 
porque, más de dos, en anteriores ocasio
nes han mentido. 

Si vamos al PP estamos en la misma 
situación. Resulta que en una reunión de la 
ejecutiva provincial de Toledo de este par
tido se acuerda iniciar los trámites de un 
expediente disciplinario contra una serie de 
mi li tantes importantes. Así lo confi nnan 
''JI/entes genera/meme bien in/ormadas" y 
en este caso también más por haber estado 
en esa reunión .Luego llega el Presidente 
del partido. Mariano Ah'arez. y dice en 
rueda de prensa que de eso nada de nada, 
que son invenciones de algunos. Te hablan 
de la unidad existente en el partido y tienes 
que hacer como si te lo creyeses. 

Luego vienen los hechos, tiempo des
pués, que confirman lo que se ha dicho, pe
ro hasta entonces algunos se permiten dejar 
por mentiroso a todo el que se pnga por de-

Los problemas 
del PP hacen 
olvidar los del PSOE 

La superiora 
franciscana se 
lo ha puesto 
muy difícil a 
Mariano Alvarez 

La Administración 
le va a caber en 
la palma de la 
mano a Bono 

- I 
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MariI/lO Alram" lIS pasadas e/ecclom gellmles 

lante. Esta vez le ha tocado el turno a La 
Voz del Tajo que fue quien anunció la aper
tura de expedientes en el PP, otTaS veces 
es a otfO; pero estén conmigo en que la ra
zón está mucho más cerca del periódico 
que de lo manifestado posterionnente por 
el presidente del PP toledano. 

A unos días del Congreso Regional del 
PP, la situación del partido en Toledo pue
de distorsionar la buena marcha del mismo. 
La aparición en la edición de Bisagra de 
Toledo de la copia de un acta notarial, que 
muestra como un hombre de Mariano 
Alvarez pedía por los conventos toledanos 
el voto para éste en el senado, viene a com
plicar más el asunto. Y es que este hombre 
de Mariano Alvarez dejaba en los conven
tos papeletas del senado en las que de los 
tres candidatos del PP tan sólo Alvarez te-

nía marcada la cruz. Así lo ha declarado 
ante notario una monja, la superiora de un 
convento de franciscanas. Mariano 
Ah'arez fue después de l socia li sta, 
Alfredo Arij a, el que más votos sacó en 
las elecciones al senado por Toledo. Como 
resulta que en su día los hombres de 
Alvarez se quejaban de que los del otro 
sector estaban haciendo lo mismo con el 
presiden te provincial podemos conclui r 
que el único partido con estas historias pu
do perder dos senadores en Toledo en be
nefi cio del PSOE. Traducido a nivel nacio
nal hubiera significado que el PP en las 
úl timas elecciones generales habría ganado 
en el Senado. 

El problema para el PP es que en esta 
ocasión existe una prueba, un acta notarial 
realizado a instancias del presidente local 

del PP de Toledo, Agustín Conde, el mismo 
día de las elecciones. No cabe decir que son 
invenciones de la prensa, a 10 sumo se puede 
decir que es una invención de la superiora del 
convento, pero eso hay que decirlo. 

Pero hablemos del gobierno. a pesar del 
PP. No se lo pusieron fácil al nuevo portavoz, 
[miliano Garda Page, en su primera com
parecencia como tal ante los medios de comu
nicación. No se lo pusieron fácil sus compa
ñeros porque la prensa. por ser la primera 
vez, fue más que generosa. Garda Page se 
reunió con los medios de comunicación para 
no dar inforn¡ación y, por el contrario, llevar 
a través de la prensa la intranquilidad a todos 
[os ámbi tos de la Administración, sa lvo 
Agricultura y Sanidad, y dejarla practicamen
te paralizada. 

El consejero Portavoz anunció que desa
parecían ocho direcciones generales y no fue 
capaz de decir cuales, dijo que desaparecían 
dos viceconsejerías y todo lo atribuyó a la 
política de austeridad que se ha impuesto el 
nuevo gabinete. Se da la circunstancia de que 
oficialmente no se ha infonnado de que unos 
días antes se había dado rango de viceconse
jerias a dos cargos que anterionnente no 10 te
nían, el jefe de gabinete de Presidencia y el 
secretario General de Presidencia, así que en 
esto y en orden a la austeridad: comidos por 
servidos. 

¿Qué decir del ahorro que supone qu itar 
ocho direccciones generales? pues que es el 
chocolate del loro. Si no hacen falta, la medi
da es correcta, pero ya sobraban antes y no 
por austeridad sino para una eficaz gestión. Si 
van a tener problemas de gestión por la su
presión aconsejo que no ahorren de ahí y, por 
ejemplo, que en lugar de vallar el parque de 
los 600 millones de pts, que se está constru
yendo en Toledo en la avenida de Europa,lo 
dejen abierto que además quedará mucho me
jor y aun sobrarán unos cúamos millones. 
Quitando exclusivamente la valla prevista, no 
más. 

El caso es que Bono con la supresión de 
direcciones generales va a hacer una adminis
tración regional que le va a caber en la mano, 
con gentes de su máxima confianza como la 
mujer del consejero de Economía, Gregorio 
Sanz. 

y es que Bono necesita senlirse muy segu
ro aquí. máxime cuando ha iniciado una ex
traña política en Madrid . En el úllimo 
Comité Ejecutivo Federal criticó a Felipe 
González, como lo leen, diciendo que su go
bierno lleva tres meses y parece que han 
transcurrido tres años. 

No sé yo si con estas cosas Toledo llega
rá a tener su AVE y sus pasillos verdes de 
renfe por más que Banesto y grandes cons
tructoras se empeñen. 
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Francisco García 
Martín abandonará 
la presidencia de la 

Federación 
Empresarial Toledana 
en un mes a lo sumo, 
después de diez años 

al frente de la 
organización. Se va 

con la idea de que 
deja las cosas en su 
sitio, pero recuerda 

con amargura los 
momentos duros por 
los que ha tenido que 

pasar. "La presión 
sicológica hace 

mucho daño", 
asegura. 

PACO GARCIA DEJA EN UN MES LA PRESIDENCIA DE FEDETO 

IIHoy no te dan el paseillo, pero 
te presionan sicológicamentell 

García Martín 
presentó el viernes 
las cuentas a la 
junta directiva 

Se va con la idea de 
dejar cumplidos sus 
compromisos 
-8-

rancisco Gar
cía Martín de
jará la presiden
cia de la 
Federación Em
presarial Toleda
na en un mes a 
lo sumo. Lleva 

en ella diez años y se va por
que considera que todos los 
problemas económicos que en 
los que se vió envuelta la orga
nización ya están resueltos. 

El anuncio de su marcha lo 
hizo público ante la asamblea 
general ordinaria del mes de 
junio. antes de la firma de las 
escrituras de división horizon
tal del edificio de ChiTón con la 
Caja de Castilla La Mancha. 

Con esta firnla quedaban zanja
dos los agobiantes problemas 
económicos por los que había 
atravesado Fedeto al acumular 
una deuda de más de quinien
tos millones de pesetas con la 
elllonces Caja de Toledo. 

El viernes se reunieron el 
comité ejecutivo y la junta di
rectiva de Fedeto. Garda puso 
las cuentas sobre la mesa. De 
su marcha asegura que no se 
iba a tratar nada, sino que sería 
en un próx imo comité y junta 
directiva dentro de este mismo 
mes cuando se decidiría algo al 
respecto. El. que se considera 
presidente en funciones, dice 
que tienen que ser los órganos 
de dirección de la organización 

los que decidan cuando y cómo 
va a ce lebrarse la asamblea 
electoral. o si va a ser algún 
vicepresidente el que asuma el 
mandato por el periodo de dos 
años que falta para concluir. 

-¿Cómo se siente después 
de diez años al rrenle de Fe
deto? ¿Tiene la sensación de 
que le echan o de irse por su 
propio pie? 

- Tengo la sensación de cum
plir con lo que había dicho. Yo 
no hubiera modificado los esta
tutos si no hubieran surgido los 
problemas que surgieron. He 
pennanecido para resolver esos 
tem;¡s. porque si me hubiera 
ido, la federación hubiera que
dado en entredicho, en una si-
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tuación de precariedad que no 
era buena. Ahora me voy, no 
porque nadie me obligue, sino 
porque soy consecuente conmi
go mismo. Mi empresa necesi
ta de mis servicios y mi dedica
ción absoluta, como todas las 
empresas en las ci rcunstancias 
actuales de crisis, porq ue yo vi
vo de la empresa, no de la fe
deración. 

-Pero se ha hablado mucho 
y se ha escri to acerca de las 
presiones políticas que hubo 
para que usted dejara la pre
sidencia de Fedeto. 

-H ubo presiones no sólo para 
que saliera Francisco Garda 
Martín, sino para que de algu
na manera se produjera un 
cambio. Pero yo. el hecho de 
que deje la presidencia no 
quiere decir que me vaya de la 
federación. Las empresas se-

guinín asociadas a través de la 
asoc iación a la que pertenezco. 
En la med ida que me corres
ponda o me citen y pueda, se
guiré asistiendo a las reunio
nes. Yo segu iré pertenciendo a 
mi asoc iación de Fabricantes 
de Harinas, y si mis amigos y 
colegas los harineros me desig
nan para que siga siendo su re
presentame, seguiré asistiendo. 

-Cuando dice que presiona
ron para que saliera no sólo 
Paco Garda ¿a quien más se 
refiere? 

- Se presionó para que sal ie
ra Paco Garda con parte del 
equipo directivo. Se concerta
ron algunas entrevistas a través 
de algún vicepresidente con el 
que sí contaban . La primera 
reunión pasaba porque la presi
dencia fuera para uno de estos 

vicepresidentes (Paco Ga rda 
prefiere en este punto no citar 
nombres, aunque la propuesta 
en cuestión iba dirigida a José 
Luis Garda Paniagua) 

·¿Q ué piensa ahora de que 
un partido político entre en 
una batalla de la forma que 
entró el PSOE? 

- Tampoco quie ro nombrar 
fonnaciones políticas. En la to
ma de poses ión de los nuevos 
consejeros de la Junta, el presi
dente Bono hizo una frase que 
me agradó sobre la ética demo
crática. Es tal ética cuando la 
política se enfoca al bien gene
ral, puesto que el poder emana 
del pueblo. Pero cuando desde 
la política se quiere ent rar a 
cont rolar grupos organizados 
de profesionales o empresarios, 
creo que buscan más el interés 

personal que el bien colectivo. 
Es cierto que hoy a nadie se le 
da el paseillo ni se le ejecuta en 
la primera esquina. Pero hay 
otro tipo de presiones sicológi
cas que afectactan directamente 
a las personas y llegan a hacer 
mucho daño. 

-y usted ha sido víctima de 
esta presión sicológica. 

-Lo he vivido di rectamente 
en mi persona. Pero es que 
además hay otras cosas. Si tie
ne los hi los del poder alguien 
que trata de trepar. pretende 
agradar al que está encima ha
ciendo daño a un tercero que 
no está bien visto en las esferas 
de ese grupo de poder. Repito 
que no es ético tratar de domi
nar grupos para mantenerse en 
el poder, porque a esos grupos 
no los va a hacer ningún favor. 

-le fa lla como mucho un 
mes para dejar la presidencia 
de .'edeto. ¿Es verdad que 
todavía no está preparado su 
relevo'! 

- Es cierto que yo he conec
tado con personas a las que he 
sugerido la conveniencia de 
que fueran ellos mis sucesores. 
Pero también es cierto que no 
les conviene por tas circustan
cias que son las mías propias: 
las empresas necesitan más de
dicación que nunca. El hecho 
de que les res palde o no la 
asamble:l gene ral estaba por 
ver. Pero si hacemos eso esta
mos pens:mdo que las organi
zaciones pueden estar más o 
menos controladas o dirigidas 
por algunos grupos de presión 
con visos de proximidad a la 
política. Lo boni to sería que se 
presentaran libremente, como 
asi va a ser, y que concurran a 
elecciones abiertas y democrá
ticas y qu ien más votos saque 
que sea presidente. 

-Pero, ¿hay candidatos? 
- Que yo sepa no. Ojal¡¡ hu-

biera veinte candidatos. Pero el 
hecho de que no hay ninguno 
no significa que la gente no 
quiera. sino que en las circuns
tancias actuales la gente no tie
ne tiempo. 

·Pero usted dijo que su su
cesor seguramente saldría de 
dentro de su equipo directivo. 

-Repito que tas personas del 
comité ejecutivo con las que he 
hablado no querían presentarse, 
al menos antes de verano. No 
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sé si habrán cambiado después 
de las vacaciones. 

-Des pués de di ez años al 
frente de Fedeto, ¿cuáles son 
los momentos más felices y 
cuales los más tristes de todo 
este tiempo? 

·El hecho de que la fede ra
ción haya ido creciendo día a 
día, dando 10 que demanda el 
colectivo de empresariado 
siempre es una satisfacción. Lo 
mejor es que a lo largo de este 
tiempo hay un colectivo de em
presarios que se sienten satisfe
chos con la federación. Lo más 
negativo y triste han sido los 
acontecimientos de los últimos 
momentos, cuando la federa
ción decidió la expansión para 
dar más servicios. Todo el asun
to inmobiliario y financiero fue 
lo más desagradable. Se podía 
haber resuellO fácil mente y al 
final ha habido muchos sinsa
bores, mucha inquina y mucha 
equivocación. Porque digo, y 
siempre mantendré, que el pre· 
sidente ha actuado con una in
dependencia política absoluta. 
Alguien entendió que la opera
ción podía estar teledirigida por 
alguien, pero aqui no ha habido 
hilo de nadie. Quien pensaba 
que haciendo daño a la federa
ción hacía daño a un partido po. 
lítico contrario, se equivocaba. 
Se han quemado muchas fuer
zas y se han perdido muchos es
fuerzos por algo que ya estaba 
hecho. 

-¿Se ha \'isto alguna \'ez en 
la situación límite de decir 
"no aguanto más y me voy"? 

- Esa situación si la tienes, 
pero hay que cumplir los com
promisos hasta las últimas con
secuencias. Si hubiera habido 
problemas de tipo personal lo 
hubiera tenido que dejar. 

·¿Hay alguna novedad so
bre el recurso contra la Cá
mara de Comercio por ex
cluirle de las elecciones? 

- No sabemos como puede 
estar eso y no me preocupa. 
aunque me hubiera agradado 
que se hubiera resuelto. Pero sí 
puedo decir que en octubre del 
año pasado se me pasó un reci
bo del año 89. Me parece que 
no es una buena gestión, máxi
me cuando está repreentando 
los intereses de los empresarios . 

• BEATRIZ JIMENEZ 

-10-

"Me voy con pena; en otras 
circustancias seguiría" 

-Usted es presidente en funciones por todas partes, porque también lo es de la Conrede
ración de Empresarios de Castilla l a Mancha (CECAM), en donde al pare<:er tiene bue
nos amigos. 

- Esta organización va despacio, hace cosas porque las está haciendo desde que existe, pero 
se echa en fa lta una representación más di recta, más continua y también estamos pendientes de 
una asamblea. Dijimos que el que recaigan en una sola persona dos cargos si no vive de esos 
cargos, como es el caso de las federaciones empresarial. difícilmente vamos a tener personas 
que quieran presentarse a la presidencia. Por eso se 
modificaron los estatutos. La Cecam está funcio
nando, pero solo de manera representativa. 

- Pero ¿le interesa seguir al frente de la CE
CAM? 

- Si las circustancias fueran olras me interesaría 
seguir al frente de Fedeto y también de Cecam. Pe
ro una cosa es lo que me gustaría y otra es ser con
secuente con mis obligaciones. 

• ¿le da pena dejar la federación después de 
tanto tiempo? 

- Me voy con pena, entre otras cosas, porque és
ta ha sido una elapa larga en mi vida. Los primeros 
años requieron una dedicación muy fuerte porque 
era cuando estaba incipiente. Después se fue orga
nizando y ya no necesitaba tanta dedicación. Y después, tristemente, te absorbía no con la pre
sencia física , sino con la ocupación total en tu pensamiento de cómo salir del atolladero, lo que 
te hacía perder muchas energías y mUGha fuerza , cuando la fedemción 10 que necesita es quitar
se de esos problemas y actuar en esa linea de libertad y de servicio a los empresarios y por lo 
tanto a la sociedad. 
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SeguimQs . 
crecIendo 
Según O.J.D estamos en 5.112 
ejemplares. Un 12 % más. Sin parar. 

Castellano-Manchega. Por antonomasia . 
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"Murcia nos 
roba el agua 
desde hace 
veinte años" 

Fernando López Carrasco, 
consejero de Agricultura, ha, 
echado más leña a la polémIca 
del trasvase Tajo-Segura. En 
sus últimas declaraciones sobre 
este asunto ha acusado a los 
murcianos de "roba/''' el agua 
subterránea de Albacete, que 
no está contemplada en la le
gislación sobre el trasvase. Ca
rrasco reacciona así después de 
que A. León, el consejero mur
eiano, se quejara de que sólo 
llegaran a Murcia 24'5 hectó
metros cúbicos. en vez de los 
treinta autorizados por el 
MOPT. Carrasco opone que 
éste también autorizó a Casti
lla-La Mancha a trasvasar T 7 
Hm. cúbicos del túnel del Tala
ve -que recorre 33 km. del lími
le entre Murcia y Albacete-. 

--000 • 

Cooperativas, 
una ayuda 
laboral para la 

• mUjer 
Más de trescientas cincuenta 

mujeres pertenecientes a las 
Cooperativas de Trabajo 
Asociado, dedicadas al sector 
textil , han sido fonnadas por la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Am biente del Gobierno 
Regional desde 1989. Desde 
hace algunos años, el Depana
mento de Agricultura y Medio 
Am biente viene trabajando con 
este tipo de cooperativas po
niendo los medios para su for
mación y la posterior puesta en 
marcha de la empresa. Este ve
rano se han impanido un total 
de 16 cursos con temas como 
el control de métodos y tiem
pos. montaje en cadena, mecá
nica texti l o contabi lidad en 
empresa cooperativa. En Casti
lla-La Mancha existen unas 
1. 100 cooperafÍ vas de trabajo 
asociado con 12.000 socios. la 
mayoría menores de 30 años. 

- 12 -

Guadalajara: el alcalde, 
investigado por malversación 

El titular del Juzgado de Primera I n~tancia e l.n struc~i.ón n~mero 
2 de Guadalajara ha admitido a trámLte y ha abL.e~o dl]¡gencLas.en 
tomo a la denuncia interpuesta por el Grupo SoclalLsta. el 21 de JU
lio. contra el alcalde de la localidad alcarreña, el popular Jo~ . 
María Bris, por presunto delito de ntalvers~c~ón de fondos tLplfi
cado en el artículo 397 del nuestro actual Cócltgo Penal. . La denun
cia realizada por el grupo socialista acusa a Bris de reah.zar; cua
renta renovaciones de contrato, quince nuevas contratacIOnes aSI 
como la realización de exámenes para cubrir dieciocho nuevas pla
zas que hoy dia siguen sin cubri rse. La denuncia Vll acompañada 
de un infonne en el que se asegura que lodos los cargos a los que 
se comprometió el alcalde serían nulos de pleno derecho. 

-000 

Suprimen ocho altos cargos 
El nuevo Consejo de Gobierno de la Comunida? Autóno~na h~ 

decidido, en su segunda reunión tras la remodelaclón del ~Jecut L
vo. suprimir por decreto seis direcciones generales y 11Is VLceconse
jerias de Cultura e Induslria. Las se.is ?irecciones generale~ que de
saparecen afeclan a tod~s las co~seJenas, s ~ l~o a la de Sallldad. y a 
la de Aaricultura y MedIO Ambiente. esta IIltLlna por el contrano 
verá au~entar sus presupuestos. ascendiendo a más de 1.00.000 , 
millones de pesetas. al haberse ampliado sus competencl~s. Segun 
el consejero Ponavoz, EI.nil~a~1O García-~age , la supresIón de al-
105 cargos responde al pnnclplO de auslendad marca{~o por el pre: 
sidente regional José BOllO. y "el ahorro que se consigue se desll
/Jal'á alfomelllo del empleo". 

-000>-- - ---

Nueva sede de 
la D.O. 
liLa Mancha" 

Alcázar de San Juan es la 
nueva sede del Consejo Regu
lador de la Denominación de 
Orioen "La Mal/cha", inaugu· 
rad: con la presencia del presi
deme regional, José Bono, y el 
consejero de Agricultura, Fer
nando López Carrasco. El 
Consejo vela por los intereses 
de más de 32.000 rnmilias. Más 
de cuatrocientas cooperati vas y 
cien plantas embotelladoras se 
aorupan en este organ ismo. En 
e~ta~ nuevas instalaciones se ha 
abiero un museo del vino. en el 
que se muestran antiguas pie
zas utilizadas en el proceso de 
elaboración del vino. Bono se
ñaló como próximos retos de 
los caldos de Castilla- La 
Mancha "la comercialización y 
la lucha COI/ Ira el fra ude" . 

--000>-----------

Bono exige las 
competencias 
dellnserso 

El presidente autónomo. José 
Bono. exigió al ministro para 
las Administraciones Públicas, 
Jerónimo Saavedra, eltraspa
so "cuanto ames"' de 1,Is com
petencias del Instituto de Servi
cios Sociales, Inserso. pues 
según le manifestó "ell Casli
lIa-La Mal/cha desearíamos 
ql/efl/ese la primera a Iraspa
sar" . El ministro estuvo esta se
mana en Toledo para infonnar 
al presidente José Bono sobre 
la cesión del quince por ciento 
del lRPF a las Comunidades 
Autónomas. Ante la petición 
del máx imo dirigente de Casti
lIa·La Mancha. Saavedra res
pondió que la ponencia técnica 
que abordará eltTaspaso de las 
competencias del Inserso co
menzará a reunirse el próximo 
mes de oct ubre" 
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Para vender o comprar 
su !liso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-1 02121 .ne UNINSN 
La empresa de serv icios in mobil iarios de 
vanguard ia . nlÍmero uno del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
U NINSN que le ofrece los más eficaces 
servic ios inmobil iarios. así corno la más 

Nmiez de Balboa. 35 
Telf: 577 61 15 
Fax: 576 39 38 

el Orensc , 12 
Te lr: 555 40 11 
Fax: 555 OS 17 

el Goya, 43 
Tclf: 435 24 18 
Fax: 516 39 38 

rápida selección, gestión y tramitación 
del mejor crédito vivienda para que usted 
e lija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UN I~ 
la so lución de su pi so , hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá, JS2 
Telf: 377 10 411 
Fax: 267 02 77 

ClOca, 80 
Telf: 525 2 1 42 
Fax : 525 26 93 
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N icolas Clavero 
se ha garantizado la 

plena gobemabilidad 
del Ayuntamiento de 

Ciudad Real, solo 
dos meses des pues 

de llegar a la 
alcaldía, en 

sus titución de Selas. 
Un amplio acuerdo 

con el CDS, 
alcanzado la pasada 

semana, y otro 
logrado con 

Izquierda Unida que 
afecta a los 

presupuestos, así se 
lo permi tiran. 

. ".11\ 

EL PSOE LOGRA ACUERDOS CON EL COS E IZQUIERDA UNIDA 

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real ya es gobernable 

El Partido Popular 
dice que el acuerdo 
entre el COS y PSOE 
ha sido una sorpresa 

Izquierda Unida aún 
no ha decidido si 
volverá a la Comisión 
de Gobierno 
- 14-

n el Ayuntamiento 
de Ciudad Real no 
volveran a producir
se más situaciones 
de bloqueo esta Le
gi slatura. Nicolas 
Clavero. al frente de 
un grupo social ista 

en minoría, se ha asegurado la 
gobemabilidad del Consistorio 
solo dos meses despues de lle
gar a la alcaldía, en sustitución 
de Lorenzo Selas. 

Casos como el de los pre
suspuestos municipales de este 
mismo año, por ejemplo. que 
se han aprobado seis meses 
despues de que comenzase ( el 
31 de julio) y gracias a un 
acuerdo con Izquierda Unida, 
que posibilito el desbloqueo de 
una siwación fímire en la que 
todos los grupos de oposición 
se habían negado a dar su voto 
favorable a alguno de los dos 
borradores presentados por los 

socil istas, al considerar que es
lOS eran ¡l1m/ecuados y malos 
para la ciudad, no volveran a 
producirse. 

Tampoco van a repelirse ca
sos como el del Pabellón Fe
ri al, cuyo proyecto de refor
mado y complemen tarios 
podran aprobarse por fin en 
Pleno el lunes, día 13, con el 
apoyo de PSOE, CDS e Iz
qui erda Un ida. La em presa 
constructora, Austral, no ha 
podido cobrar hasta ahora la 
obra, terminada e inaugurada 
en marzo. porque toda la opo
sición municipal se negaba a 
entregar el acta de recepción 
sin que se aclarasen las pres
suntas irregularidades detecta
das en el proceso de construc
ción, y que han requerido unas 
sesiones extraoridnarias este 
mismo mes de la comisión mu
nicipal de urbanismo para in
tentar aclarar la situación. La 

apertura de un expediente in
fo rmativo que investigue las 
posibles responsabi lidades de
rivadas de las irregularidades 
descubiertas van a hacer po
sible el apoyo en Pleno de los 
dos grupos minoritarios. 

". BUSCAR LA ESTABILIDAD 
COMO SEA 

Los dos casos han paraliza
do la vida municipal. Nicolas 
Clavero, para muchos el alcai
de en la sombra durante los dos 
años anteriores, ha buscado la 
estabilidad a toda costa nada 
más llegar a la alcaldía, cons
ciente de la imposibi lidad de 
gobernar el ayuntamiento de 
Ciudad Real con un grupo mi
nori tario. Lo ha hecho si n 
perder ningun tiempo, en solo 
dos meses, y garantizandose 
el consenso para los temas 
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PSOE r CtJS acuerdan exigir 11 REIIFE lIIl mejor Cl1nrellill de 6lJ1ropiati6n 

EL PSOE Y EL CDS LLEGAN A "UN ACUERDO 
PROGRAMATlCO" DE LEGISLATURA 

HACIENDA: Corregir el endeudamiento y el defici¡ municipal: Potenciando el se~icio 
de inspección y girando liquidaciones complementarias en el impuesto de constrUCCIOnes. 
instalaciones y obras. 

No se incrementaran por encima del lPC las tasas, impuestos de construcciones. instala
ciones y obras. ni los precios publicos ( excepto de consumo y lralamienlo de aguas). Se 
manlendran los tipos aCluales para el impuesto de bienes ¡nm uebles y del IAE. 

Se establece un plan de inversiolles( que quedará definido antes del 31 de oclubre)para to· 
da la Legislatura. Acuerdo en elaborar unos presupuestos progresistas y sociales. 

EMPLEO: Incrementar las partidas para contratación, inclu ir como actividades principa
les del Modulo de Promoc ión y Desarrollo las de infomlar y asesor3r sobre iniciativas lo
cales de empleo y la viabilidad de proyectos empresariales, así como 13s posibles ayudas pa
ra estos. Dar prioridad a los alumnos que hayan realizado cursos de garantia fonnativa en las 
contrataciones municipales. 

VIVIENDA:Ne"ociar con RENFE un convenio expropiatorio de sus terrenos que resulte 
más beneficioso pa~a la ciudad .Se acuerda tambien ofertar más suelo urbano con la revisión 
del PGOU. potenciar el Patronato Municipal de la Vivienda y reducir al mínimo la tramita
ción para obtener licencias de obras 

INDUSTR IA: Incentivar el establecimiento de industrias en la ciudad. Dar un trato pre
ferencial a la pequeña y mediana empresa. Establecer dotaciones presupuestarias pilra la ad
quisición de suelo industrial en un nuevo poligono y definir una poli¡ica industrial. 

MEDIO AMB IENTE: Elaborar una Ordenanza Municipal de Medio Ambiente. Crear un 
cinturón verde alrededor de la ciudad y un aula de la naturaleza en la Atalaya, con instala
ciones deportivas. Mejorar la limpieza de calles y la recogida de basuras. 

PO l..lTlCA SOCIAL:lncrementar las ayudas municipales no periodicas en el próx imo 
bieneio y las concedidas para adquisición de material escolar. 

CULTURA: Buscar ayudas en otras administraciones para construi r una nueva Casa de 
Cultura y evitar que las partidas para festejos sean superiores a las de cultura. 

PA RTlCIPACION CIUI>ADANA: Aprobar un Reglamento municipal de Participación 
ciudadana. que potencie la participación de las asoc iaciones de vecinos. 

más cruciales que deberá 
afron tar el Consistorio en lo 
que queda de Legislatu ra. Su 
intención, mani festada y lleva
da a la practica solo días des
pues de converti rse en alcalde
de establecer un diálogo que 
permitiese obtener acuerdos, 
al menos puntuales . con las 
dos fuerzas minoritarias, COS 
e Izquierda Unida (ambas con 
dos concejales) le ha pennitido 
conseguir la estabilidad. 

*** ACUERDO PRoGRAMATI· 
CO CON EL COS 

Sin duda el más amplio de 
ellos ha s ido el que COS y 
PSOE alcanzaron el mierco
les, I de septiembre. Un acuer
do programáti co, seg un los 
partidos que los suscriben, y 
todo un pacto de Legislatura 
par¡¡ el Partido Popul ar e Iz
qui erd:l Unida, en el que se 
abordan todas las areas con 
com petencia mun icipal y se 
concretan :lclUaciones para los 
proximos dos anos. 

El dialogo con este panido, 
que no ll egó :1 buen término 
para consensuar los presupues
tos, no acabó sin embargo con 
ese asunto. El ofrccimienlO de 
Clavero, dice Vicente Gallego, 
ha hecho posible 1111 aCllerdo 
qlle al/les parecía il/viable. El 
CDS, que lambien presume de 
haber 111 0s lr:tdo siempre una 
postura abie rt a y dia logante 
con el equipo de Gobiemo, ha
bía presentado al PSOE once 
puntos que consideraban fun 
damentales y sobre los que se 
ha trabaj¡¡do en las posteriores 
reuniones. El grupo que repre
sentan Vicente~ Gallego y Ma
nuel Munoz, ha conseguido 
que su proyecto de crear un 
cinturon verde alrededor de la 
ciudad o de girar liquidaciones 
complementari as en algunos 
impuestos para evitar fraudes 
se incluyan entre las actuacio
nes conjuntas a realizar. 

Pese al acue/'llo firmado, 
como exigía el CDS, este gru
po asegura que seguirá ejer
ciendo su acción pol itica desde 
la oposición. Fuera del acuer
do, dice Gallego . pueden se
guir existiendo di.fcrepal1('Ías . 
Un ac uerdo que sin embargo 
aborda todo los asuntos y con-
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creta actuaciones imponantes. 
Ambas agrupaciones han acor
dado. por ejemplo, elaborar un 
calendario para que la Comi
sión Espec ial de Urbanismo 
concluya sus trabajos antes de 
que finalice el año.Un;¡ pro
puesta que Javier Romero. del 
I'arlido Popular, ha calificado 
COTllO tI/mmlo. Debe terminar
se cl/lIIulo conduJan fos trabo
jos. Romero asegura.ademas. 
que el retraso solo se debe (j 

1(I.f C'oruJIJis(I.f del PSOE Y a la 
lemitud con la que obtienen la 
documentación necesaria p;Lra 
las investigaciones. 

En cualquier caso el CDS no 
es ta dispuesto. al menos de 
mometo. a volver a la Comi
sión municipal de Gobierno 
que abandonaron el primer año 
de Legislatura. ni a aceptar res
ponsabilidades de Gobierno 
por no estimarlo necesario. 

H4I IU SE lO ESTA PENSAN· 
00 

Tampoco en Izquierda Uni
da se han vuelto a plaOlear el 
regreso a la Comisión. pese a 
haberse anundado a bombo y 
platillo al comienzo del vera
no. T()(larí(l lIO nos hemos rel/
nido para decidirlo y /la lelle
mO.f prisa. asegura la portavoz 
municipn l del grupo. Elcnn 
Flores, que no cre pos ible el 
retomo. en cualquier caso. para 

· 16 -

antes de fina les de año. Esta 
agrupación no valora el 
acuerdo adoptado por PSOE 
y CDS por considerar que 
(;(ula gn/fJo es muy fil,re de 
firmar acuea/os con quien 
quiera. pero eso si. Elena 
Gonzalez. esta convencida 
de que no tiene porque 
obstaculizar los proyectos 
comunes que su partido ha 
alcalzado con los socialistas 
( en julio) y que afectan 

El Partido Popular ha 
acusado a Vicente 
Gallego de llamar a 
las puertas del PSOE 
con el acuerdo 

CONSENSO EN LOS PRESUPUESTOS 
ENTRE PSOE E IZQUlEROA UNIDA 

Solo unos días despues de llegar a la alcaldía de Ciudad 
Real, Nicolas Cla\'ero lograba un acuerdo con Izquierda 
Unida para desbloquear los presupuestos muncipales de es
te año, que quedaron por fin aprobados el 31 de julio. 
En aquel acuerdo se establecio dedicar cien millones de pe
setas en los presupustos de 1993. 94 y 95 pam adquirir suelo 
para viviendas. revisar el catálogo de puestos de trabajo del 
ayuntamiento y buscar la est3bilidad en el empleo munici
pal. transfomlando en fijas todas las plazas eventuales 
(unas 150) durante estos tres próximos años. así como crear 
una partida de quince millones para contratar más personal 
en los servidos de limpieza y jardines este mismo año. 
Los dos grupos se comprometian tambien con ese acuerdo 

a refonnar los estatutos del Patronato Municipal de Minus· 
validos y del Consejo Escolar municipal ames del3 1 de oc
tubre. Tambien hay fecha límite. el,10 de noviembre, para 
aprobar un Reglamento de Panicipaci6n ciudadana y los es
tatutos del Consejo Municipal de Cultura. 

fundamentalmente a los presu
puestos de este año y de los 
dos próximos. 

DURAS CRITICAS DEL PP ••• 
El diálogo propuesto por 

Clavero y tantas veces reptido 
en su discurso de invest idura. 
no ha llegado sin embargo a las 
puertas del Partido Popular. 
que el manes, aún no habia si 
do infonnado del Pacto de le
gislatura. como ellos lo h:m ca
lificado. alcanzado entre el 
CDS y PSOE. Un acuerdo que 
el Partido ha recibido nm ulla 
sorpresa fOrnl. No esperaba
!l/OS algo semejante conociell
do la TrayeCToria de Vire/lfe 
Gallego. dice Romero. que 
ademas ha lanzado dums criti
cas contra el potavoz centrista. 
acusandole de haber llamado 
con el acuerdo a las puertas del 
PSOE. 

El Partido Popular, que se 
ha quedado definitivamente so
lo en la Corporación. tiene 
ahora más claro que nunca que 
el PSOE ha echado a Sdas sill 
IJiedad. El sl'Iior Clal"('ro ha 
hecho pactos inmediatamel1/e 
porque le hall dejado. Se/as 110 

Tenía. en cambio. nil/gul/a ca
Ifflcidad de decisión. dicell ell 
el PP. 

El portavoz municipal de es
te partido asegura que pese a 
su predisposición al diálogo, 
los socialistas nunca hun inten· 
tado entablarlo con ellos. Eso 
del diálogo e.f pa,.(J socios que 
lIecesira (Iesesperadameme. Lo 
unico que ellos bl'usclJll es la 
gobemabilidad fácil 

y mientras el diálogo. que 
segun Clavero no esta cerrado 
pam a\'anzar en otras cuestio
nes. al menos con los dos gru
pos minoritarios. ha pcmlitido 
illcanzar una estabilidad que 
de no haberse conseguido hu
biese dificultado en gran me
dida la labor municipal. segun 
los punidos que suscriben los 
acuerdos. la polémica entre los 
distintos grupos políticos esta 
servida. especiualmellte entre 
los centristas y populares. que 
parecen haber cerrado con la 
finna del día 5 ,cualquier posi
bil idad de acuerdo. 

• PI LAR PALüP 
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Si tienes algo que contar, 
cuenta con Bisagra. Conta· 
mos con que nos lo cuentes 
por escrito, precisamente, 
para que te salga en los es-

critos a vuelta de quiosco. 
No lo dudes, en cada núme

ro semanal de Bisagra, tie
nes tu sitio para publicártelo. 

- '" 

Contamos con 
que nos lo cuentes 

! 

Tu publicación semanal 
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Durante el verano de 
1.993, el número de 
acc identes de tráfico 

ocurridos en la 
provincia de Ciudad 

Real subió en 
relación al mismo 

periodo del año 
anterior en un 

25,61 %, aunque 
descendió 

notablemente el 
número de muertos 

.La conducción 
desatenta y el 

incumplimiento de 
las señalizaciones, 

fueron las causas más 
frecuentes que se 

dieron en dichos 
accidentes. 

UnQ dtJ hls..nas npec18tulares accldellln flirt! luglllln 13 carret,ra de Valdepeñas 11 Cómo 

EL TRAFICO PROVINCIAL DURANTE EL VERANO DEL 93 

Subió la siniestralidad pero bajó 
el número de muertos 

Durante el verano del 
93, hubo en las 
carreteras de la 
provincia de Ciudad 
Real 348 accidentes, 
con un saldo de 26 
muertos, 123 heridos 
graves y 255 leves. 
- t8-

urante los 
meses de 
jun io, j u
lio y agos-
10 de 
1.993, o 
sea, los 
compren
didos en el 

periodo vacacional veraniego, 
los accidentes de circulación 
ocurridos en la provincia de 
Ciudad Rea l han ascendido 
un 25.61 %, en relación al mis
mo periodo del año pasado. al
go que no ha representado un 

mayor número de víct imas. Al 
contrario, ya que estas han des
cendido, habida cuenta de que 
si en 1.992 murieron a causas 
de accidentes de tráfico 54 
personas, en estos tres meses 
solo lo han hecho 26, En igual 
medida. se puede apuntar que 
el número de heridos graves 
pasó de 163 a 123, mientras que 
el de leves subió de 229 a 255. 

En total, el número de acci
dentes que durante los meses 
comp rendidos en el es pac io 
ace ptado como ve rano de 
1.993. junio, julio y agosto, ha 

sido de 348. en tanto que en 
1.992 solo se registraron 282. 

<j<j<j DtSTRACCIONES 

El jefe de tráfico de la pro
vincia de Ci udad Real, Enri
qu e Rocaforl, asegu ró a 81-
SAG RA que" mirando las 
estadísticas se puede alJreciar 
ql/e las ("(/lisas principales de 
fos accide/l/es (le lftifico son 
como cOl/sec/lencia de di\'e/"sas 
factores, aunque el princi'1il1 es 
la distracción del condllclor, 
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que represen/o UII 27 % del (o. 

lal de los accidellfes regislra· 
dos en la prol1incia (Iurante los 
meses de jUllio, julio y agosto. 
COII 1/11 porcentaje similar se 
sitúa el exceso de ve/ocidad y 
después oCJ/pa II/gar predomi· 
'Ulllle el 110 respeto a las sena· 
les de Iráfico como stop o ceda 
el paso". 

Enrique Rocarorl también 
señaló que" en la mayoría de 
los accidentes se ven in volu · 
erados más de /111 vehículo 
.predominan(lo la co lisi611 
frontal. miemras q/le la al'ería 
mecánica o fa salida fuera de 
la calzada sue/e darse con me· 
1I0S frecuencia". 

Los accidentes en los que se 
ven involucrados jóvenes me· 
nores de 25 <l ños, suelen tener 
lugar los fines de semana y en 
casi todos el los la bebida es 
protagonista. 

*** PUNTOS NEGROS 

Además de las causas apun· 
tadas, también el mal estado de 

algun<ls de las carreleras pro· 
vinciales inciden en los sinies· 
tros, así como los denominados 
puntos negros; unos puntos ne· 
gros que el jefe de tráfico de 
Ciudad Real señala en la N· 
IV, pun to kilom ét rico 225, 
600, a la altura de Viso del 
Marqués, en el que han tenido 
lugar cuatro accidentes que han 
dejado un saldo de 3 muenos, 
I herido grave y 5 leves; el 
221,800, en el ténnino de San· 
ta Cruz de Mudela , en el que 
han habido tres <lccidentes con 
l mueno, I herido grave y otro 
leve y en el 137,00 de la misma 
carretera, en la curva de la va· 
riante de Puerto Lápice , en el 
que también hubo tres acciden· 
tes, aunque sin ningún mueno 
en ellos, solo I herido grave y I 
herido leve. Dentro de esa mis· 
roa N· IV se han producido 
otros accidentes, fundamental· 
mente en los giros de accesos a 
la misma, aunque sin ningún ti· 
po de desgracias personales. 

Las travesías más peligrosas 
del verano del 93 han sido la 
de la N·310, en la intersección 

I.III·rv SI c0br6 muchas ,¡ctimas el e/ mallO dt /.993.Est, accidtllfe Dc/mió eD el t ilDlllllftD 
165 , ''1 el llllSIIIIJ plrdi6 /a ,ida ~I/a /llfSlJu , oftl quUó e~ estado mur gra,e. 

La distracción del 
conductor y el exceso 
de velocidad fueron 
las principales causas 
de los accidentes de 
tráfico. 

con la N·430 a su paso por la 
localidad de Manzanares. en 
donde hubo tres accidentes que 
dejaron un saldo de 2 heridos 
graves y 3 leves, y la CR·601 , 
en la que ha habido mú lt iples 
colisiones con daños materiales 
en toda la travesía de Valdepe
ñas. 

Enrique Rocarorl se siente 
bastante satisfecho de los datos 
estadísticos del verano actual, 
aunque se lamente del incre
men to considwab le que los 
mismos' han tenido a causa de 
las cifras del mes de agosto, 
único mes en el que el número 
de muenos superó al año ante
rior. En cifras comparativas de 
1.992 con 1.993, mes por mes. 
se puede apreciar que en el mes 
de junio el número de acciden· 
tes fue de 82 y 103, respectiva· 
mente, con 13 y 7 muen os, 44 y 
33 heridos graves y 62 Y 69 he· 
ridos leves;en el mes de julio 
los mismos números fueron de 
101 y 127:11 y 6; 64 Y 36 Y 77 Y 
93 Y en agosto 99 y 118; 10 y 
13 (única subida en mortandad) 
SS y 54 y90 y93. 

• J ULIO BA RBERO 
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o Nuevo 
incendio en 
Cabañeros 

El parque natural de 
Cabañeros sufrió el pasado dia 
dos un nuevo incendio. 
Alrededor de [as dos y media 
de la tarde se detectó en el 
interior del parque un foco de 
llamas que fué sofocado en 
apenas media hora, según 
infomlación de la delegación 
de Agricuhuna de Ciudad Real. 
La rapidez en la extinción del 
incendio posibilitó que solo 
fueran pasto de [as llamas unos 
2300 metros cuadrados. Se 
desconoce aún si el incendio 
fué fonuito o provocado. Por 
otra pune [a brigada judicial de 
la Guardia Civil sigue 
investigando el incendio que el 
día 15 de agosto arrasó más de 
cuatrocientas hectáreas de pino 
y monte bajo de este parque. 
Este incendio si fué provocado 
y la guardia civil ya encontró el 
anilugio utilizado por los 
incendiarios. 

Tras el cierre de las ediciones 
que el periódico Lanza venía 

publicando en las provincias de 
Toledo y Albacete, varios 

empresarios de Ciudad Real y 
diversos grupos editoriales han 

mostrado su interés por entrar a 
fonnar pane como socios de esta 

empresa que actualmente ostenta 
al cien por cien la Diputación 
Provincial de Ciudad Real a t 
ravés de la Fundación Pública 

Diario Lanza. Hace algunos 
meses la Diputación socialista de 
Ciudad Real llevó a cabo un 

intento fallido de comenzar con 
la privatización del periódico al 
ofertar a la sociedad el 35% de 
las acciones. Sin embargo en 

aguella ocasión 
ningún empresario mostró interés 
por el proyecto. 

o Greenpeace versus Mayasa 

o 6000 millones para remodelar 
el Hospital del Carmen 

Definitivamente Ciudad Real no contará con un nuevo hospital. La 
solución que los responsables del Ministerio de Sanidad han 
encontrado para mejorar la calidad sanitaria en la capital de la 
provincia ha sido la de la remodelación de Hospital del Cannen. 
Esta obra alcanzará un costó final que rondará los seis mil millones 
de pesetas, justo la mitad de lo que costaría la construcción de un 
nuevo hospital. . En breves fechas se reunirán en Toledo los 
responsables regionales dcl lnsalud y los arquitectos de 13 obra .. El 
remodelado hospital tendra setecientas camas. La 3mpliación se 
re3lizará por el ala norte, ocupando el nuevo edificio el actual 
servicio de asesoramiento a las corporaciones locales. 

o Martínez confirmado 
en sus cargos 

El diputado por Ciudad Real. Miguel 
Angel Martínez ha sido con fi mlado en 
lodos los cargos que venía desempeñando 
en la anterior legislatura. As] Miguel 
Angel Mart ínez seguirá siendo el 
portavoz de la Comisión de Exteriores, al 
tiempo que continuará con la presidencía 
de los organismos internacionales que 
hasta ahora venía desempeñando. En una 
entrevista que mantuvo la pasada semana 
con Carlos Solchaga. presidente-portavoz 
del grupo parlamentario socialista, 

La empresa pública MAYASA ha respondido a [as acusaciones vert idas 
recientemente por Greenpeace, neg3ndo que vay3 a exportar residuos mercuriales a 
Rusía. En una nota emitida por esta empresa. MAYASA asegur3 que dispone de una 
planta de reciclado de mercurio que podría entrar en funcionamiento en cuento reciban 
los pennisos administrativos. Greenpeace ha denunci3do con documentación irrefutabl 
que MAYASA junto a otra empresa iba a exportar residuos a Rusia. alliempo que 
señalaban que la empresa estatal ubicada en Almadén ib3 a constru ir junto ¡i sus socios 
americanos. de Waste Management . una planta incineradora de residuos industriales 
en Cartagena. en sustitución de la que el gobierno regional prohibió en Almadén. 

Miguel Angel Martínez despejó [as dudas 
que en [os últimos días venía albergando 
sobre su futuro en el Congreso, al 
notificarle Solchaga que sería ratificado 
en todos sus cargos. Los temores de 
Miguel Angel Martínez estaban 
justificados por su claro alineamiento con 
el seClar que lidera Alfonso Guerra, más 
cuando hace escasos días en una 
entrevista concedida a Europa Press 
vertió duras críticas contra el sector 
renovador, defendiendo el papel del 
aparato del partido en las elecciones. 
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o López Carrasco en Horcajo 
El Consejero de Agricultura de la Junla de Comunidades, 
Fernando l ópez Carrasco, asistió el paslIdo domingo cinco 
de septiembre en Horcajo de los Montes a una reunión 
infonnativa sobre el futuro de Cabañeros. López Carrasco 
que llegó a calificar de asesinos a los que provocaron el 
incendio que asoló 400 hectáreas del parque hace unas 
semanas, quiso tranqui lizar a los vecinos de esa población. 
explicitando las vcmajas que conllevará a la zona la 
declaración de Parque Naciona1..Durame este reunión, a la 
que asistieron alrededor de tresc ientas personas. el Consejero 
de Agricultura se comprometió a entregar un escrito que 
recogerá las inversiones en infraestructura que se realizarán 
si Cabañeros es declarado Parque Nacional, así como los 
ciento cincuenta puestos de trabajo fijos que se crearían más 
los miles de jornales que daría en la zona. 

o Bias Carnacho abrirá despacho 
de abogado en Ciudad Real 

El exdiputado nacional por el Partido Popular, Olas 
Camacho abrirá despacho profesional de abogado en Ciudad 
Real capital. conviritiéndose así en la lercerJ ciudad . con 
Madrid y Bruselas. donde Camacho desarrollará la 
abogacía. Camacha fu ndamenta esta decisión. que tomó 
hace pocos días, en establecer un vínculo directo con la 
provincia, una vez (Iue su quehacer político como 
parlamentario de Ciudad Real tenninó tan 
sorprendentemente tras las pasadas elecciones generales. El 
político tomellosero se muestra actualmente muy 
desencantado con la política y especialmente con la de su 
partido. por lo que asegura que al menos por un largo 
periodo de tiempo no volverá a la actividad pública, 
dedicándose por entero a su quehacer profesional como 
abogado. Tampoco está por la labor de innui r en sus 
seguidores en el unlerior Congreso para que den la ballata en 
el que tendrá lugar a finales de año 

El BISTURI 

Apatía Popular 

M Uy al contrario que en Toledo, donde I 

se vive una apasionante periodo precongresual 
innumerables intrigas entre los diferentes seelonosl 
del partido. en Ciudad Real los militantes y 
ponsables del Partido Popular dan la sensación 

no afrontar un periodo especialmente importante dentro de I 
vida organizaliva de cualquier fonnación política. 

La sensación de molicie que atraviesa el segundo partido 
la provincia de Ciudad Real en relación al Congreso R~f;~~::1 
en el que con casi toda seguridad se reelegirá a José 
Molina como presidente del punido en Castilla la Mancha 
ve igualmente correspondida con una inmensa desgana 
cuanto a lo que acontezca en el Provincial que habrá de 
brarse en los últimos meses de este año. Hasta el 
nadie parece decidido a contestar la 
candidato del actual secretario provincial y senador. 
co Gil Ortega Rincón. 

La apalla. lo peor que le puede pasar en circunstancias 
mo las actuales a los mililantes de una fonnación política 
10lal haSla el momento. La mayoría de los que siguieron 
Bias Camacho en el anlerior Congreso Provincial no 
ninguna intención de volver a dar la batalla. seguros de 
no tendrán nada que hacer ante el 1I10nolitismo de una orl!3ni-1 
zación a la que le producen 
sarpullidos cualquier tipo 
de cambio, por mucho que 
se empeñe José María Az
na r de vender la renova
ción en lodas las estructuras 
del partido. 

Gente corno Cipr iano 
Arteche, en los que muchos 
confiaban como un claro 
exponente de esa renova
ción, no quieren ni oir ha-
blar de compromisos mien-
tras que no se asegure desde 

Hasta el momento 
nadie se ha 
decidido a 
contestar la 
autoproclamación 
de Paco Gil 

donde realmente se tornan las decisiones que el cambio en I 
provincia va a ser completo. Aun cuando la imagen que 
de ofrecer Francisco Gil Ortega se acerca más a ese 

modelo que se i!llenta implantllr sus estrichísimas ::g~~~~~ con el anterior presidente. que no ha tenido ningún 
en bendecir su delfinato son un pesado lastre en sus 
deseos de dejar entrar aires más frescos en el espeso 
que se ha respirado hasta ahora en los órganos ejecutivos 
este partido en Ciudad Real. ASI las cosas, Gil Ortega i 
lodas las ventajas para convertirse en el próximo i 
prov incial del partido. pero también todos los 
que hasta el momento ha originado la clara división que 
le en el PP ciudadrcaleño. Sin la participación en el pr,ixirnoJ 
no me atrevo a l1amar nuevo, proyecto de la gente ' 
cesaria para ilusionar a un electorado en su mayoria-"lloc"n" l 
do, muy difícil lo va a tener el próximo presidente para 
rar los resultados obtenidos en las pasadas elecciones del 
de junio. Madrid, como siempre. tendrá la úllima palabra. 
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L eón Badia, di rector 
de los servicios 

psiquiátricos del 
complejo hospitalario 

de Ciudad Real , en 
entrevista concedida a 

BISAGRA , hace un 
análisis de la planta 5' 

del Hospital del 
Cannen, de Ciudad 

Real , donde está 
ubicada la unidad 

psiquiátrica de 
agudos,desmintiendo 

las supuestas 
irregularidades que en 

la misma se dan 
aunque en los últimos 

meses dos de las 
internas se hayan ~ 

suicidado. 

il"I , __ _ 
'O .. , __ 

LEO N BADlA,DlRECTOR DE LOS SERVICIOS PSIQUIÁTRICOS DE CIUDAD REAL 

liLa 5º planta del Carmen 
es modélicall 

"Los dos accidentes 
que hemos tenido 
han sido realmente 
excepcionales" 

"Anualmente pasan 
por la planta 59cerca 
de 900 enfermos: 

-22-

eón Bad ia, 
un criptanen
se de 58 
años, es des
de hace una 
década el di
rector de los 

servicios psiquiátri cos de l 
complejo hospitalario de Ciu
dad Real y desde hace unos 
meses también coordinador 
provincial de salud mental:un 
hombre, que vive dedicado por 
entero a su profesión: una pro
fesión difícil y no siempre bien 
comprendida a la que ha dota
do de cuantas innovaciones se 

han ido registrando durante los 
úllimos años en el mundo:un 
profesional,en suma. que vivió 
con satisfacción la creación de 
una nueva dimensión de trata
miento psiquiátrico, al habili
tarse la 5Qplanta del hospi tal 
del Carmen ,de Ciudad 
Real,como unidad de agudos 
psíquicos,desde donde poder 
tratar a estos enfermos con 
unas nuevas dimensiones, muy 
alej adas de las que durante 
buena parte de la hislOria de la 
humanidad se habían ido apli
cando a este tipo de enfe r
mos,masificandolos y anulan-

dolos física y mentalmente en 
establecimientos denomi nados 
hasta hace bien poco man ico
mios.con lo que ello traía con
sigo no solo al afectado sino 
también a sus fa miliares más 
cercanos. 

La planta 5u se ha convertido 
en trisle protagon ista a causa 
de que en menos de un año dos 
de sus pacientes,dos mujeres,se 
han suicidadO,una prendiendo
se fuego con un encendedor 
que había conseguido pasar pe
se a los controles que sobre el 
particular se hacen a tooos los 
internos,y la otra colgandose 
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Ellfospilll di! CIntn 
le",,.. 5' ,11IiJ " 

IIIlúd -. "flfflm 
p$Íqulefl$lgud/lS. 

Leoll Inl, " UII lin' 
eo. NI Ullltdllt di! 

"'IfHSMII 
5'liuta. 

de una percha del cuarto de ba
ñO,tras haber hecho girones el 
camisón que llevaba puesto y 
haber hec ho una espec ie de 
cordón. León Badia.sobre el 
parti cul ar.comentó a BISA
GRA que" en los cuatro años y 
pico que llevamos en esta plan
ta de agudos, son los dos úni
cos casos que se nos han pre
sentado y ambos son 
excepcionales,especialmente el 
primer caso.en el que se pren
dió fuego mientras que estaba 
sujeta a su cama una enfe rma 
que nos hab ía llegado desde 
Almagro;al go inaud ito y la
mentable ,pero que las investi
gaciones policiales han dejado 
bien claro los pormenores en 
como sucedió el hecho. Por lo 
que respecta al otro caso,el de 
la ginecóloga que tmbajaba en 
el hospital de Manzan ares y 
que se quitó la vida colgandose 
en una percha del cuarto de ba
ño.he de decir al respecto que 
fue algo que no se pudo evi 
tar.habida cuenta de que cuan
do ingresó no presentaba nin
gún síntoma qu e pud iera 
darnos a entender que pod ría 
Jlegar a ese extremo,estaba in
quieta y depresiva,pero sin ex-

Falta 
solidaridad 

El director de los seIVicios psiqu iátricos de Ciudad Real y 
coordinador provincial de salud mental. asegura que" los dis
positivos marcados para la atención de los enfe rnlOS psíqui
cos se están cumpliendo a la perfección tanto en los ambula
torios de salud ment al ubicados en 
Valdepeñas, Puertollano,Alcázar y Ci udad Real.como en la 
Unidad Residencial Rehabilitadora,no así,desgraciadamente 
,en lo que hace referencia a los seIVicios sociales,o sea, pisos 
protegidos o tutelados,n.Ahí precisamente se rompe el dispo
sitivo por fa lta de solidaridad de los ciudadanos.que son ,o 
deberían ser.quienes ayudaran con su comprensión y ayuda a 
estos enfernlOS psíquicos a reinsetarse socialmente.La pena 
es que,salvo excepciones. los ciudadanos no quieren ser veci
nos de ellos por creer que pueden crear algún tipo de conflic
tividad,algo que no es así.al menos no es así en su generali
da d.Esta es una as ignat ura pe ndien te que debe 
aprobarse,habida cuenta de que es el complemento preciso y 
necesario para que los enfe nnos psfquicos dejen definitiva
mente de ser considerados como una lacra de la sociedad o 
de una maldición de Dios." 

cesos de ningún tipo. Estos ca
sos son excepcionales máxime 
si se tiene e en cuenta de que al 
año pasan por esta planta cerca 
de 90 0 enfe nnos; unos enfer
mos en eSlUdo critico,por lo 
que ajustandonos a los datos 
estadísticos puedo decir con or
gullo de que esta es una plama 
modélico en todos sus aspec
tos:en trato de los profesiona
les,en cuidados y atenciones a 
los imemos,elc. Es tal el grado 
de dedicac ión que prestamos 
que c cuando do a muchos en
fermos se les anuncia que se 
les va a dar el alta suelen pro
testa r adu ciendo de qu e con 
nosotros se encuentmn mucho 
mejor que en cualquier otro si
tio". 

Pese a ello, la voz populix 
asegura que la Y es una planta 
siniestra en la que puede pasar 
de todo y que los enfennos es
tán mal tratados.EI director de 
los servicios psiquiátricos de 
Ciudad Real asegura que"eso 
no es verdad y si alguien lo co
menta es por desconocimien
to.quien lo tiene,intemos y fa
miliares, nunca podrán deci r 
nada en comra ni de la planta 
ni del equipo que está al cuida
do de ella;un equipo en el que 
actualmente fonnamos parte 5 
médicos. I psicólogo, I asisteme 
social.8 enfenneras.l9 auxili a
res y I celador,un número con
siderable pero que personal 
ment e creo es inferi or a las 
neces idades,causa por la que 
con frecuencia insisto a la ge
rencia de la necesidad de incor
porar más miembros en el mis
mo.Miren ustedes,el cambio 
experimentado en el tratamien
to de los problemas psíquicos 
de los ciudadanos ciudarreale
ños ha sido tan grande y tan 
positivo que nadie puede po
nerlo en tela de juicios,se han 
acabado las cadenas,los hacina
mientos y los desahucios .aho
ra se trata a este tipo de enfer
mos como a cualquier otroJa 
diferencia está en que el equipo 
qu e se cuida de ell os es un 
equipo con una vocación diaria 
casi de apostolado,ya que no es 
igual cuidar a un enfe rmo al 
que se le operado de detenni 
nada cosa que a uno cuyo pro
blema es mental." 

• J ULIO IlA RDERO. 
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E l próximo lunes, 
día 13, Manuel J uliá 

se convert irá en el 
nuevo alcalde de 

Puertollano. Y 
mientras el 

sustituto de Santiago 
Moreno ha decidido 

mantener el mismo 
equipo de gobierno, 
Casimiro Sánchez 

ha anunciado que 
abandonará sus 

responsabilidades 
municipales y la 

ciudad sigue 
preguntándose, una 

semana después, las 
razones del cambio. 

JULIA MANTENDRA EL MISMO EQUIPO DE GOBIERNO MUNICIPAL 

Puertollano quiere saber porque 
se fue Santiago Moreno 

JULIA CONSIDERA 
BUENO EL EQUIPO DE 
GOBIERNO Y NO VA 
REMooELARLo 
-24-

a rápida e inespe
rada sali da de 
Santiago More
no de la alcaldía 
de Puertollano 
sigue siendo toda 
una incógnita. La 

ciudad sigue sin exp licarse. 
una semana después. las razo
nes del cambio y el asunlO con
tinua siendo motivo de conver
sación en casi todas panes. 

La oposición municipal, 
que,en el último Pleno no du
do en mostrar su reconocimien
to al trabajo y al esfuerzo de 
diálogo realizado por Santiago 
Moreno durante estos dos pri
meros uños de Legislalura, Iu
vo también duras palabras pa
ra el ex alcalde, al que todos 
acusaron de marcharse e/1 11/1 
II/Omell/O illOpOrllll/O. El porta
voz de Izquierda Unida. Flo· 
rentino López. fue el que más 
insistió en la necesidad de des
pejar esa incógnita. Tenemos el 

derecho de e.rpe(;lIlar COI1 los 
motiros de 111 marcha" . llegó ti 

deci r a Santiago More nO. El 
concej:ll de Izquierda Unida di
ce que "la salida 110 tiene 11111-
clws e.lplicacioncs. Es increi
ble." y lamenta el hennetismo 
total que hayal respecto. 

Tampoco el Pa rtido Popu
lar se andó con rodeos en el 
Pleno del día 7, en el que San
tiago Moreno presentó su dimi
sión y se despidió oficialmente 
del Ayuntamiento.Gabriel Ro
dado, su portavoz, dijo que su 
gru po no valoraba positiva
mente la salida y recordó al 
nuevo Consejero de Educación 
que el pueblo le había votado 
de fo rma muy espec ial a él. 
Tampoco el cambio de respon
sabilidad ha sido bien visto 
desde Inicia ti va Ciudadana . 
El concejal de esta agrupación, 
Franciso Harrios, dice que 110 

I'a (1 ser positivo para la ( ' il/

dtlll, porque Santiago Morello 

tel/ía /111 COllocimiellto plello (le 
la crisis)' Ja había iniciado las 
soluciones. BOllO, dicen en es
ta agrupación. debería haberlo 
tellido en cue/1/a. 

**. DISCREPANCIAS CON EL 
PARTIDO 

Fue el concejal de cuhunl y 
portavoz socialista hasta ahora, 
Casimiro Sá nchez Calderón, 
quien aseg uró a la sala que 
Moreno no se había ido por 
rehui r los problemas, aunque 
tampoco desvelo la incógn ita 
de su marcha. Eso si, este hom
bre, amigo personal y uno de 
[os hombres que más han tra
bajado con Santiago Moreno, 
ha dec idió ma ntener también 
en esta ocasión su coherencia 
personal. que tantos disgustoS 
le ha costado con [a dirección 
local de su partido. al que ha 
estado ligado por cierto desde 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #293, 12-18/9/1993.



1960, Y no ha dudado en mos
trarse publicamente COnlrario 
al cambio en la alca ldía y al 
modo en que se ha designado 
al nuevo alcalde, Estas deci
siuones tomadas por la direc
ción del PSOE le han llevado 
a dejar definitivamente la de
dicación exclusiva en el Ayun
tamiento y todos los cargos de 
responsabilidad que hasla aho
ra ha venido desempeñando. 

Casi miro Sánchel se reincor
porará a su puesto como profe
sor en el co legio Severo 
Ochoa, donde conoció a San
tiago Moreno. el próximo día 
15 y abandonará oficialmente 
sus cargos en el siguiente ple
no al de investjdurJ. Ha sido el 
único concejal socialista que al 
fina l ha decidido no continuar 
con sus competencias a raiz de 
la salida de Moreno y la rápida 
designación de Jul iá por la di
rección del Partido, .pese a que 
estos hechos provocó malestar 
entre la mayoría de ellos, que 
también llegaron a plantearse 
esta posibilidad. Al final la dis
ciplina de l Partido se ha im
puesto en el grupo socialista y 
Jul iá cuenta ya con el apoyo de 
todos los concejales. que se 
han puesto a disposición del 
nuevo alcalde esta semana. 

'Todo PllerlOflallo"acudió el 
martes al Pleno de despedida 

de Santiago Moreno. Desde 
si ndi calistas a empresarios. 
pasando por el director médico 
del hospital y representantes 
de otros colectivos estuvieron 
presentes en la Sala de Sesio
nes. además de dirigentes pro
vinciales del Partido Socialista 
y representantes municipales 
de pueblos de la comarca. El 
ex alcalde. que no podía ocul · 
tar su pesar por su salida del 
cargo. no quiso hacer balances 
de su gestión. y puesto en pie. 
hizo alusión a su comprometi
da tr.tyeclOria política. a la vez 

que tenía palabras de agradeci· 
miento para todos los que han 
trabajado con él. Su discurso 

CASIMIRD SANCHEZ 
DEJA SUS 
RESPONSABILIDADES 
MUNICIPALES" 

mereció que la sala. incluidos 
sus compañeros de oposición le 
dedicasen lodo 1111 aplallso . 

••• NUEVO AlCAlDE 

Manuel Juliá Dorado. de
signado por la dirección del 
partido socialista horas después 
de que Santiago Moreno acep
tase el cargo en la consejería. 
se convertirá en el nuevo alcal
de de la ciudad el próximo lu
nes. día 13, a las siete de la tar
do. 

El nuevo alcalde asegura lle
gar al cargo COII ilusión y la 
i/llel/dólI lle pOl/er ,odo de mi 
parle .Dice que la vuelta a su 
ciudad ( va a ser el primer al
calde de Puertollano nacido en 
la ciudad desde que se estable
ció la Democracia) le ha per
mitido J'(!('uperar amigo.'i. mi 
pasado y mllchos recuerdO.f. y 
cree haber sido bien recibido 
por los puertollaneros. EI/cuel/' 
tro muchas muestras de c(II'ilio 
y se qlle hay I/me/Ill gellle que 
lile \'(1 (1 pOyllr. 1uliá sabe que 
Santiago Moreno le ha dejado 
el listón muy a[IO, y aunque se 
muestra dispuesto a seguir con 
el mismo talante dialogante y 
negociador de su antecesor. di
ce que se inicia una nueva eta
pa y no considera que las com
paraciones sean buenas para 
nadie. Cree en si mismo, en su 
trabajo y en la seriedad yesos, 
dice. son los ingredientes que 
va a emplear para sacar a su 
pueblo adelalllc, del que dice 
ademas no estar en absoluto 
desconectado. 

Manuel Juliá ha decidió ya 
mantener el mismo equipo de 
gobierno que lía trabajado con 
Santiago Moreno, por conside
rar que hasta ahora ha desem
peñado una labor posi tiva y 
eficaz. Tan solo efectuará rea
justes necesarios por la salida 
de Sánchez Calderón y la con
cejalía de promoción que el 
deja vacante . De momento ha 
pamlizado las suspicacias de 
los que han llegado a pensar 
que la comente más onodoxa 
del panido a nivel local y lide
rada por el ex alcalde Femán
dez Espinosa, volvíu con Juliá 
u lomar las riendas del Ayunta
miento. 

• PILAR PALOI' 
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o Empresarios 
textiles a 
Dubai 

Ocho empresas del sector textil 
de la provincia estarán 
presentes en la feria del ramo 
que se celebrará en Dubai del 
20 al 23 de octubre. 
Miguel Bellido,dc 
Manzanares:PATCOR,de 
CÓz.1r:Confecciones Panadero 
Chac6n,de 
Socuéllarnos:Bordados Peña,de 
Almagro:Confecciones JJ ,de 
Albaladejo:Textil Missouri,de 
Alcázar de San Juan:García 
Chico de Daimiel y 
Confecciones Rodrlguez.S. L. 
de Infantes paniciparán en esta 
feria . La Cámara de Comercio 
de Ciudad Real y ellnstilUto de 
Comercio Exterior han dado 
ayudas a las empresas 
participantes para asistir a la 
Muestra. 
Por otra parte la Asociación 
Provincial de Textil pretende 
tomar medidas para paliar la 
mala situación que atraviesa el 
sector. 

Empresarios y sindicatos ya 
lo adv irtieron:septiembre 
será peor,se seguirá 
perdiendo 
empleo. Esta vez le ha locada 
a la confección y ha sido un 
taller de Santa Cruz de 
Mudela el que ha dejado en 
la calle a todas sus 
empleadas. 
Mientras se capea el tempo
ral los sindicatos en colabo
ración con el INEM siguen 
haciendo cursos de 
fonnación ocupacional.Co
mo nota curiosa UGr ha 
mostrado su sat isfacción por 
el hecho de que de los 242 
alumnos fonnados el pasado 
curso 21 han encontrado em 
pleo.Algo es algo. 

o POCO éxito en la reforestación 
El día 15 de este mes de septiembre acabará el plazo para que los 
agricultores soliciten la reforestación para sus tierras y hasta el 
momento el número de peticiones es bajo. 
Para el primer año están previstas ser reforestadas más de 2.000 
Hectáreas.En la provinciu de Toledo de las 5.000 previstas para 
reforestación se habían solicitado una semana antes de cumplir el 
plazo cerca de 2.000 hectáreas. La organización agraria ASAJA 
criticó en su momento la rebaja de subvenciones para este Plan. 

- 26-

o El melón 
recupera precios 

La organización agraria CNJA asegura que "l/O exislen 
razones objeti\'as que jllslijiqlleflla ClIída de precios 
que ha sl/frülo el me16n en esla campwia y /lila )"e! 
superado el alarmismo il/iciallos precios deben 
recuperarse elllos próximos días,de hecho-aseguran
ya hall f'mpe:ado a nOlarse {as primeras 
reacciones".Considera que unu de las causas que ha 
contribuido al descenso acusado de precios ha sido la 
"irresponsable aCII/aci61/ de a/gul/a organización 
agraria cereal/a a gl"llpos empresariales-en clara 
alusión a ASAJA-qlle ha arrojado cifras 
absolllwmellle exageradas y ha emprelldido !/I/(/ 
camplllia de rega/al" mf'lones". Pam CNJA habr.í. un 
inmediato incremento de los precios al productor. 
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o Huelga de transportistas 
de mercancías 

Los transport istas de mercancías de la provincia han 
reaccionado de distinta manera a la huelga convocada 
durante la pasada semana por la asociación FENADISMER 
(que agrupa a 37.000 afiliados en toda España).Los 
afi liados a la asociación provincial que preside Elías Santos 
no han secundado estos paros, "porque aún está abierta la 
negociación con el Gobierno y no es necesario llegar a estas 
medidas de presión"-según la esta asociación que está 
afiJi"da a su vez a CONETRANS. 
Los transportistas de mercancías que sí se sumaron a la 
huelga protagonizaron concentraciones en Argamasilla de 
Calatrava y Manzanares ,fundamentalmente. Reivindican 
subvenciones para el combustible y ,en el caso de 
PucnolJano.que las empresas para las que trabajan cumplan 
con los compromisos y las tarifas oficiales. 

o CSIF quiere participar 
en el Pacto social 

El sindicato CSI-CSIF ha atacado una vez más la intención 
gubernamental de congelar el salario de los funcionarios.Para este 
sindicato el PActo social,a cuya mesa no han sido lIamados,está 
condenado al fracaso por "no estar todos los que son ni ser todos 
los que están" .Este sindicato quiere part icipar en el Pacto por el 
tema de la congelación de salarios,el anquilosamiento de las 
relaciones de puestos de trabajo y planti llas en la administración 
públicas,las ofertas de puestos de trabajo,eI mantenimiento del 
poder adquisitivo de los pensionistas y la posible desaparición o 
reconversión de Mu face(Mutualidad de funcionarios civiles del 
estado).CSIF lanza sus propuestas e ideas para atajar la crisis 
económica,cntre ellas conseguir "que el Gobiemo cel1lral y 
allTOnómico sean al/Sleros consigo mismo"o "(I(:a/xll' COI! el [rOl/de 
ellla preswci6n del slIbsidio del desempleo o ell el PER el! 
Alldalllcía ~. 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

No se entienden 

F 
raeaso es la palabra que más se está empleando 
para definir el resultado de las negociaciones del 
Pacto Social .Las intenciones son muy buenas pe
ro con intenciones no se llega a ningún sitio. El 
deseado clima de concertación se vue lve cada 

vez más turbulento y Gobierno,Patronal y Sindicalos hablan 
cada uno de cosas distintas sin llegar a un acercamiento. 
Resulta muy difíc il que agentes sociales con intereses tan 
contrapuestos-porque siguen anteponiendo los particulares 
que el interés general-lleguen a un acuerdo cuando ni entre 
quienes en teoría tienen los mismos objetivos predomina la 
concordia 
Esta semana se han sucedido muchos ejemplos que ilustran 
estas desavenencias.Los transport istas de mercancías de la 
provincia se han dividido entre quienes han secundado la 
huelga convocada por una de las asociaciones mayoritarias 
del sector,FENA DISMER,y quienes han preferido esperar a 
las negociaciones aún abiertas con el Gobierno como ha si
do el caso de todos los afil iados a CONETRANS(Asocia
ción a la que pertenecen todos los afiliados de la asociación 
provincial de transponistas. En Puenollano ha tenido espe
cial repercusión esta huelga ya que los transponistas,espe
eialmente aquellos que tra-
bajan en cooperativas han 
encontrado más de un moti
vo para secundar esta pro
puesta, ya que a ellos no les 
afecta solo la subida del pre
cio de los combustibles sino 
que además luchan contra la 
crisis económica de la indus
tria que les ha dejado ape
nas sin trabajo y con las ma
neras de actu ar de las 
grandes empresas pa ra las 

Las organizaciones 
agrarias deterioran 
cada día más sus 
relaciones en 
perjuicio del campo 

que trabajan que no siempre _ 
respetan lo pactado.VGT ha criticado que se secunde una 
huelga cuando aún se puede negociar sin embargo.y rizando 
el rizo,ha apoyado a [os huelguistas de Puertollano por en
tender que ellos sí tienen motivos para la protesta. 
El caso de desavenencias más claras está entre las organiza
ciones agrarias,especialmente entre CNJA y ASAJA que 
cada vez deterioran más sus relaciones pese a que ambas 
defienden a los maltrechos agricullores.Esta semana CNJA 
ha criticado duramente a ASAJA acusándola de haber pro
vocado el aJannismo y haber propiciado la caída de los pre
cios del melÓn con su campaña de regalar melones y asustar 
a los productores.Adviene además la primera organización 
que puede pasar lo mismo con el mercado de la uva y alerta 
para que no se pierdan los nervios.Ni entre ellos mismos 
hay consenso.También las relaciones entre la cúpula empre
sarial de la provincia y la sindical siguen en punto muerto y 
no han mantenido un solo encuentro de aproximación. 
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Los políticos 
munkipales es tán 

empeñados en que 
Ciudad Real deje de 

ser el patito feo de la 
región y empiece a 

tener un 
protagonismo en el 

turismo.Como bazas 
cuenta con el AVE,el 
Pabellón ferial y una 

creciente oferta 
hotelera. El 

ayuntamiento 
propone crear una 

gran empresa en la 
que sean accionistas 

hoteleros,agencias de 
viajes,restauradores y 

la propia 
administración local. 

, ) 

Ciudad Real quiere uptar uw tUf. más cllntinllD apromballdo 13 creciellfe llferta hote/m , el AVE 

EMPRESARIOS Y AYUNTAMIENTO ESTUDIAN PROMOCIONAR 
TURISTlCAMENTE CIUDAD REAL 

Los empresarios han 
reaccionado con un 
discreto entusiasmo 

Se pretende captar a 
las empresas 
ofertando el 
pabellóm ferial 
-28-

Cómo vender 
el patito feo 

I 29 de julio se 
re unían en el 
llyuntamiento 
de Ciudad Re
al.convocados 
por el alcalde, 
Nicolás Clave
ro, y por el con

cejal de promoción empresarial 
y de turismo.N arci so Ala r
cón.los propietllrios y respon
sables de los hoteles de la capi
tal ( Almanzor.Castillo.Doña 
Carlota,Paraíso y Sanl:l Ceci
lia},el gerente del Ave ,Esco
lástico González y el presiden-

te de 1;1 Asociación provincial 
de hostelería.José Madas.con 
los represenlanles municipa
les. EI objetivo de esta primera 
reunión era presenlar a los em
presarios una propuesta nove
dosll del ayuntamiento:la crea
ción de una sociedad destinada 
a promocionar turfslicamente 
la capital. En esta empresa po
drían participar todos los em
presarios implicados en el 
sec t'or junto con el ayunla
miemo. Un mes más tarde.el 
30 de agosto.la misma pro
puesta era presentada a los ge-

rentes de las agencias de viajes 
de la capital(estuvieron presen
tes 10$ responsables de Viajes 
Arenas.Cervantes, Halcón, 
Quijote,Viajes TEP y Viajes 
Toledo). 

La ¡dea,tan novedosa como 
ambiciosa,era acogida con un 
disc reto entusiasmo.A todos 
los empresarios les pareció 
buena y viable pero complica
da de llevar a la práctica. 

"Lo que queremos es \'e/u/a 
fa dl/dat! a! exterior.{Jrolllocio
narla rl/rísricamente-exp lica 
Narciso Alarcón,conceja l de 
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promoción industrial y turísti
ca-pero sabemos que eso no lo 
podemos hacer solos,quienes 
pueden dar el ti rón para que es
to sea posible son los empresa
rios del sector,ellos son quienes 
deben de comprometerse en es
ta idea y por eso hemos empe
zado a contactar separadamente 
con hOleleros ,restauradores y 
agencias de viajes.con la inten
ción de que ellos vayan toman
do conciencia ". 

••• PAQUETES TURISTICOS 

La intención del ayuntamien
to es potenciar un tipo de turis
mo que no sea el de la visita de 
un solo día a la ci udad aprove
cha ndo las ve ntajas del 
AVE,"se Iraloría de hacer po
queres luríslicos de 2 J Y 4 dí
as,completál/dolas collla visita 
a otros lugares cereal/os como 
Almagro o las Tablas de Dai
miel y además,y esto es III lIy 
importante. ofertar el pabellólI 
ferial recién inaugurado a em
presas para que vengall a Ciu
dad Real a celebrar congre
sos.seminarios a para 
formación de personal de IIUIII· 
dos illfermedios". 

Para Na rciso Alarcón se 
puede empezar. a trabajar en 
esta línea teniendo en cuenta 
que "ya cOn/amos COI/ 11110 il/
fraeslrllctura de I/Oteles.que re· 
liemos el AVE Y 1/11 pahd/6n (le 
feria. Podemos \'ender a Ma
drid,lIuestro mercado más pró
ximO.lllla ciudall COII illfraes
rrllCflIras y lral/quila". 

.. . -

EI,mI/M terlal podrr, SI( o"rllh I /os IIIIPf!SMlos di Madrid. 

Alarcón considera que para 
que esta idea sea rentable la 
fónnula a seguir es la constitu
ción de una sociedad anónima 
en la que fue ran accionistas to· 
dos los empresarios del sector 
interesados en el proyecto y 
también paniciparía el ayunta
mie nt o como un accion ista 
más, "esta empresa se dedicarla 
a la "el/ta globali:ada de la 
ciudad.Lo primero ql/e lendría 
qlle hacer sería crear el pro
ducto y luego allecuarfo a la 
demmula ". 

ü. OPINION EMPRESARiAl 

"Sill profulldizar demasüulo 
la idea es aceptable-manifiesta 
Jesús Millán,gerente de Viajes 
Quijote-na es el negocio del si-

glo pero es II/W buella Mea pa
ra trabajar lIIuchísimo en ella 
)' cOlllalldo COII lIIucha colabo
ración.Hay qlle partir de que 
110 tenemos 1111 pOlencial de 111-
ristas latellle y q/le hay que 
elllpezar por crear el merca
do.crear infraestructuras.hacer 
escuela de guías.etc.Pa/'(/ todo 
este trabajo hace falla mucho 
apoyo de la AdminiSlración )' 
se debería hacer a trarés de 1111 

PmrOll(l/O de Turislllo.que sería 
indepelldiellle de la empresa 

Los empresarios 
confían más en un 
Patronato que en una 
Sociedad Anónima 

que sr pretende crearH.Para es
te profesional de agencias de 
viajes la empresa turística po
dría se r rentable a muy largo 
plazo y para llegar a esto es 
impresc indible el apoyo de la 
Administración.Millán consi
dera que el primer paso ya lo 
ha dado el ayuntamiento."es la 
primera vez que el ayuntamien
to se interesa por el turismo en 
Ciudad Real". 

El presidente dela Asoc ia
ción de hostelería.José 
Macías.coincide con Millán en 
la necesidad de crear un Patro
nato de Turismo."lIl1estros re
cursos II/rísricos no sall lIIuy 
gr(//ules y es necesario que al 
f reme de ulla idea COIIIO es/(/ 
eSléll profesionoles.fX/ra el des
pegue II/rístico )' empresl/rial 
es fundamental la creación dr 
11//(/ oficilla lle promoción qllr 
sea mallfenida por /a corpora
ciólI I/lIlIIicipal aUllque (:/lelllell 
COII la colaboración de los em
presarios.Una sode(/ad anóni-
11/(/ no creo que /lidera mucho 
porwllirH. 

Para Francisco Cha\'es.di
rector del hotel Santa Ceci lia. 
"Como Mea es bien acep/{/da 
pero ahora ha)' muchas lIIalle
ras de Ifemr/a a la prtíctÍl:a y 
hoy que pOllerse de 
aClleHIO. Pero 1/0 es cosa de 
bueno I'olml/od sillo de I'er co
mo se smisfacell los imereses 
de 10(los. Yo creo que el /el/lO 
del Pmron(l/O es illlercsanle 
porque en Ofras prol'im.:ias.in
cluso del illlerior eSláll fu ncio
lI(IIulo bien". 

Magda lena Santos.de Via
jes TEP.coi ncide con el resto 
de empresarios del sector en 
que "es ul/a propuesta imere
sal1le pero el que tenga éxito WI 

(1 delJe/uler (le la profesiol1ali
d(l(/ de quielles parricipel/". 

En la misma línea se encuen
tran Otros represe ntan tes de 
agencias,reslauración y hOle
les.como Lupe Ca rreras,di 
rectora del Hotel Castillo,"m/O 
elllfJresa (lsí puede ser l'ú/IJle 
pero si trabajan en el/a geme 
especiali:ada H

• 

A panir del día 20 se fijará 
una nueva reunión para perfilar 
el proyecto e incluir a Ciudad 
Real en el mercado turístico. 

• P.L.G 
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Entre Acei tes 
Malagón y Oleícola 
Manchega fac tu ran 

más de mil mi llones 
de pesetas anuales. El 

aceile de oliva 
virgen que elabora la 
pnmera empresa se 

destina casi 
íntegramente al 

mercado italiano y 
una pequeña parte se 
envasa para tiendas 

especializadas. Casi tDIÑI ,/ le.itI SI rllldt, gnu/.Sol, MlNJllllatI el '0 pOI cinto" la pmduct/611 

ZAITUM y ELMISA,MARCAS PROPIAS 

Aceites Malagón destina su 
producción a Italia 

er una empresa 
modesta con 
pocos emplea
dos no es óbice 
para segu ir 
triunfando en el 
mercado. Esto 
es lo que de

muestra 13 empresa malagonera 
Aceites Malagón,dedicada a la 
elaboración y comercialización 
de aceite de oliva virgen,una 
actividad dom inada por las 
grandes multinacionales pero 
en la que se han sabido hacer 
un imponanle hueco de merca
do. 
La almazara de aceites Mala
gón ha existido desde hace mu
chísimos años en esta localidad 
ciudarrealeña pero la fáb rica y 
la comercialización del aceite 
comenzó una nueva etapa 
cuando en [979 la adquirieron 
a sus aOliguos propietarios tres 
socios valencianos. Desde en
tonces diversas inversiones han 
ido modernizando [a fábrica. En 
la actualidad los propietarios de 
estll empresa son J osé Martín 
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Martínez, Ani celo Gó mez 
Martínez y Samu el Gó mez 
Burgüeño.los mismos que hace 
cuatro años se lanzaron a una 
nueva aventura empresarial re
lacionada con el aceite y crea
ron Oleícola Manchega. 
L1 peculiaridad de Aceites Ma
lagón es que el 90 por ciento de 
su producción va destinada al 
mercado italiano y apenas un 
diez por ciento es envasado por 
ellos mismos para el mercado 
nacional. 
La producción de Aceites de 
Malagón varía mucho depen
diendo de la campaña pero es 
habitual producir medio millón 
de kilos de aceite. Su práctica 
totalidad se vende en el merca
do interacional con marcas ita
lianas. 

Según comenta J osé 
Martín,"l/uestro aceite tiel/e 
muy poco qlle hacer en elmer· 
nulo nacional porque lo que 
aqllí se busca es precio y I/lles· 
tro prodl/clo es más caro que e/ 
anda/litEn cmnbio por las ca
racterísticas del aceite de oliva 

virgel/ que elaboramos es mlly 
soliátado por los italianos. 
Ellos SOI/ los primeros e.tpona
dores milI/diales y necesillln 
mllho más lle lo que producen". 

El acei te sale en camiones 
ciste rna s a granel hasta 
lta lia,donde los clientes de 
Aceites Malagón le ponen su 

propia marca.El año pasado las 
exportaciones del aceite elabo
rado en esta almazara supusie
ron una facturación superior a 
[os 221 millones de 
pesetas.Ahora se está intentan
do contactar con otros países 
europeos para exportar más 
aceite, "pero es 1111 mercado mlly 
difícil·dice Martín -porque SOI/ 
países poco cOl1llll/illores de 
aceite de o/il'o". 
Una pequeña parte de la pro
ducción va destinada al merca
do nacional con envase y marca 
propia,comerciaJizan el aceite 
ELMISA,en envase de plásti
co,y ZA ITUM,en cristal y por
celana pam tiendas especializa
das como la bout ique del 
Gounnel del Corte Inglés. 

Al margen de Aceites Mala
gón han creado Oleícola Man
chega, para compra venI a de 
aceite.En lo que va de año esta 
empresa ha faclUrado,según su 
gerente Anicelo Góm ez,más 
de mi l milJones de pesetas. 

• P.L.G 
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El taller de 
confección "Virgen de 

las Vi rtudes" ha 
cerrado sus puertas y 

dejado en la calle a sus 
trece empleadas.EI 

empresario ha 
preferido irse por la 

puerta falsa dejándoles 
a deber la nómina de 

seis meses y llevándose 
la maquinaria sin dar 

más 
explicaciones,según 

denuncian las 
trabajadoras. 

l3s empleadas dellal/IN de conlecd611 "igll! el pago de sus saIMIIIS. 

DESPEDIDAS TODAS LAS EMPLEADAS DE 'VIRGEN DE LAS VIRTUDES' 

Crisis del textil: 
del taller a la calle 

a crisis económi
ca se está ceban
do muy especial
mente con el 
sec tor textil en 
la prov incia de 
Ciudad Real.Tras 
la quiebr:l 
de PLANCA

COR,de Socuéllamos, y el des
pido de todas sus trabajadoras 
ahorJ. le ha llegado ellurno a la 
fábrica de confección "Virgen 
de las Virtudes",de Santa Cruz 
de Mudela.Todas las emplea
das de este taller han sido des
pedidas tras llevar varios meses 
sin cobrar sus salarios. 
El gerente de la empresa, Ve
na ncio Peláez del Amo, ha 
utilizado los mismos argumen
tos que vienen utilizando todos 
los responsables de talleres de 
confección que están despi
diendo a sus empleados y ce
rrando las fábricas:"los allos 

costes de la seguridad social y 
otros gastos hacen que los in
gresos no lleguen para pagar a 
las trabajadoras. 

.. ~ .. tRREGUlARIDADES 

Las trece empleadas de COIl

fecciones Virgen de las Vinu
des han denunciado que la irre
gularidad ha sido la nota 
predom inante desde que se cre
ara esta empresa en 1990. Se
gún una de la s 
trabajadoras,Agustina Pove
da,"Siempre hubo mrasos en el 
pago y desde que empezamos a 
¡rabajar /wsra hoy lIue.flro 
SI/e/do ha sido siempre el mis
mO.J1/11ICi1 se /lOS ha aC/l/aliza
do la /lómina". 

Desde hacía seis meses e[ 
propietario deltaller,Venancio 
Pelaez,no les había pagado [a 
nómina ni [as trabajadoras ha-

bian percibido anticipos,ni ex
plicaciones de lo que 
ocurría,siempre según versión 
de [as trabajadoras,que han lle
vado esta situación a los juzga
dos. 

Alguna trabajadora. como es 
el caso de Irene López, tam
bién ha denunciado fraude en 
su contrmo,al tenerlo en forma
ción teniendo más de dieciocho 
años. 

Desde hace seis 
meses las 
trabajadoras no 
cobraban sus salarios. 

Aunque la situación se veía 
venir desde meses atrás las tra
bajadoras se encontraron esta 
semana pasada con que las 
puenas de la fábrica est aban 
cerradaS.Ademas de negarles el 
acceso a las instalaciones,se
gún vers ión de las 
afectadas,han comprobado que 
las máquinas las ha ido trasla
dando fuera deltaJler el propie
tario,"colI lo que demuestra la 
intención (le cerrar el talfer y 
mandarnos a todas de mcado
nes para poder cerrar la fálJri
ca de cOl/fecciones" -comentan 
las afectadas. 

A las trece trabajadoras se 
les adeuda a cada una ent re 
250.000 y 325.000.EI sindicato 
CCDO será quien lleve la de
fensa de los intereses de las 
mujeres afecladas por este cie
rre. 

• P.L.G 
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La inauguración de 
la sede del 

CROO La Mancha 
en Alcázar de San 

Juan subsana 
deficiencias 

estructurales, al 
mismo tiempo, que 
abre una etapa que 
buscará mejorar la 

comercialización. En 
el acto protocolario el 

presidente 
autonómico, José 

Bono, atacó 
frontalmente a las 

grandes superficies 
que ejercen como 
potentes bancos, y 

defendió la libre 
iniciativa frente a la 

burocracia estata l. Los lS/stel1/n aI,e/o I"augura/ 1Spm/IM, IIII/e g WJm me, Ii llegada dll pm/dlltte JasI BoInJ. 

El CROO La Mancha inaugura sede en Alcázar de San Juan 

Bono arremete contra 
las grandes superficies 

"Grandes comercios 
quieren convertirse 
en bancos'; dice 
Bono. 

La sede inaugurada 
puede suponer un 
nuevo impulso para 
el sector del vino. 
-32-

Los pasados 
días6y7de 
septiembre el 
CROO La 
Mancha se 
vistió de gala 
en Alcázar de 
San Juan. La 
nueva sede 

del Consejo Regulador fué 
inaugu rada por el presidente 
autonómico. José Bono, que 
estuvo acompañado por el con
sejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Fernando López Ca
rrasco. y el flamante portavoz 

de la Presidencia, Em iliano 
García Page. Asimismo, estuvo 
presente el cuadro directivo del 
CROO, con su presidente Ni
colás López Treviño a la cabe
za, además de otras autoridades 
políticas y representantes del 
sector vitivinícola. 
Los hombres que desde hace 
más de un ano llevan las rien
das de esta Denominación de 
Origen dieron portazo a dos 
décrtdas de historia sin una re
ferencia física adecuada. La se
de anterior, instalada también 
en la misma localidad, era -en 

opinión de fuentes de la actual 
dirección- precaria e impresen
table y provocaba silUaciones 
como que las misiones de otros 
países que venían a la comarca 
manchega tuvieran que ser re
cibidas en bodegas o cooperati
vas y no en la propia sede. 
El nuevo inmueble, dividido en 
tres plantas, ha tenido un coste 
de cien millones de pesetas y 
dispone de estancias amplias y 
luminosas con una decoración 
func ional. Además de las de
pendencias destinadas a ges
tión. administración y ot ros 
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servicios destaca el patio-mu
seo, el salón de actos, la biblio
teca y los llamados comité y 
aula de catas. En el comité se 
aprobarán los vinos que se han 
de acoger a Denominación de 
Origen, mientras que en la Au
la se impartirán cursos y semi
narios por iniciativa del Conse
jo o a petición de cooperativas 
y bodegas con el fi n de conse
guir que las personas relaciona
das con el mundo del vino per
fecc ionen sus conocimientos. 

~ •• COMERCIALllACION 

La inaugurac ión del día 6 
abre una nueva etapa en la que 
el elemento arquitectónico es 
importante, pero secundario si 
se consideran los retos que ten
drá que afrontar el Consejo an
te la crisis económica general y 
las exigenc ias de la Política 
Agraria Comunitaria. Uno de 
los problemas más peliagudos 
es -a juicio de sus máximos 
responsables- el establecimien
to de un diálogo fluido con la 
Administración Nacional para 
que ésta hable con voz propia y 
enérgica en el foro europeo, ya 
que las relaciones con los diri
gentes políticos autonómicos 
marchan en perfecta annonía. 
Pero además de esta cuestión, 
las metas inmediatas se centran 
en la comercialización con ma
yúsculas, a través de la conse
cución de una relación calidad
precio más competitiva y por 
medio, también, de la divulga
ción de la cultura del vino, y de 

El pmidellft del CROO, MicDlás Liptt TrefilD, sa//lU al alealde de TMteI/IISD Lozano. 

una campaña de márketing que 
sepa enfrentarse a la competen
cia actual que capitanean, en 
gran medida, las bebidas re
frescantes. En este sentido se 
orientaron las intervenciones 
que, de cara a los medios de 
comunicación, realizaron el vo
cal del Consejo Regulador, Al
fonso Monsalve, su presidente, 
Nicolás López, el consejero de 
Agricu ltura, Fernando López 
Carrasco y el presidente de 
Cast illa La Mancha, José Bo
"o. 

El presidente manchego lle
gó más lejos de 10 que en un 
acto protocolario cabía esperar 
y atacó directamente por varios 
flancos en los que, aClUalmen
te, se juega el presente y fulU
ro del vino. "El principal pro
blema de los vinos de 

Denominación La Mancha -
afinnó Bono- no está en la cali
dad, ni en el precio, ni siquiera 
en la relación calidad- precio, 
que es de las mejores. Desde 
mi punto de vista, se encuentra 
en la comercialización". 

Igualmente, el presidente au
tonómico subrayó los proble
mas que se producen por el 
choque de intereses en la eco-

Según Bono, la libre 
iniciativa debe 
superara la 
burocracia estatal. 

nomía de mercado: "Os váis a 
encontrar con que grandes es
tructuras comerciales quieren 
convertirse en bancos sin darse 
de alta en el sector financiero , 
me refiero a aquellas que quie
ren comprar para sus grandes 
superficies y pagar sepa Dios 
cuándo, haciendo, en gran me
dida, imposible que haya posi
bilidad de ventas medianamen· 
te competitivas. Para luchar 
contra quienes qu ieren ser no 
sólamente tiendas grandes, sino 
bancos extraordinariamente po
tentes, tendréis a la Adminis
tración a vuestro lado y al Mi
nisterio de Comercio que , 
recientemente, me decía que en 
este asunto ha de entrarse para 
acabar con las listas negras que 
algunos establecen". 

.~~ VENDIMIA VERDE 

Por otra parte, se refirió a 
una propuesta del consejero 
López Carrasco que -dijo- será 
apoyada por el Ministerio de 
Agricultura, orientada a modi
ficar la Organización Común 
del Mercado del Vino con un 
sistema que ahorraría dinero a 
los productores como es la 
vendimia en verde y que podría 
repercutir positivamente en el 
incremento de las ayudas. 

El presidente de Castilla La 
Mancha aludió a la necesidad 
de consegui r que productores, 
cooperativistas y agricultores, 
tengan las ideas políticas que 
tengan, se unan en complicidad 
con sus gobiernos para ser más 
eficaces. De todos modos, sub
brayó que la libre iniciativa de
be superar a la burocracia esta
tal". "El vino no se 
comercializa en la rutina, sino 
desde la pasión del que quiere 
ganar, ¿ganar qué? -se pregun
tó- ganar el marcado, ganar di
nero. Estamos en una sociedad 
en la que a veces puede produ
cir verguení'..ll decir que quere
mos ganar y vivir mejor; sóla
mente puede producir 
verguenza a los cínicos o a las 
gen tes que son torpes de so
lemnidad". Por aIro lado, criti
có la imagen estereotipada que 
relaciona vino y alcoholismo y 
animó a luchar contra los de
fraudadores. 

• PABLO DlAZ-P. 
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.M UJERES PARA LA 
DEMOCRACIA EN 
CIUDAD REAL 

Ciudad Real dispone desde esta 
semana de una agrupación 
local de Muj eres para la 
Democracia,una asociación 
organizada a nivel nacional y 
relacionada con el Partido 
Popular. Para Elena López, 
la presidenta local, l/O se trata 
de l/na asociación feminisU/. 
Lo qlle éslO pretende es que fa 
socieda(l fUl/cione por la valía 
de las personas. y fa lIIujer esrá 
infravalorada en ese selllido. 

. MUERE CALCINADA 
EN SU DORMITORIO 

Inmaculada CiC7.3 La"ín, 
una joven diseñadora de 28 
años, murió calcinada en la 
madrugada del pasado 
domingo. como consecuencia 
del incendio que se originó en 
el domutorio en el que se 
encontraba y que según los 
parles policiales pudo 
provocar la misma víctima, que 
en el momento de los hechos se 
hallaba bajo tratamiento de 
especialistas médicos. La 
joven se encontraba en un 
chalet situado en el término de 
Alcolea de Calatrava con su 
madre, cuando se origino el 
fuego sobre las seis de la 
madrugada. Vecinos, efectivos 
de la guardia civil y bomberos 
intentaron sofocarlo, sin lograr 
salvar la vida de la joven . 

• LAS RATAS ALARMAN 
A LOS VECINOS. 

Los vecinos de la Granja y de 
Nuevo Parque (junto a Eroski) 
están más que molestos por las 
ratas que desde hace algún 
tiempo han detectado en sus 
barriadas. Según el 
Ayuntamiento. que tiene 
previsto llevar a cabo 
actuaciones puntuales e 
inmediatas en estos barrios para 
solucionar el problema, la 
campmia de desratización que se 
practica en toda la ciudad desde 
hace cuatro meses y que se 
inició en el centro, ha provocado 
que las ratas huyesen desde allí 
hacía los barrios periféricos, que 
aún no habían sido tratados. 

- 34-

• REUNION EN LA 
GRANJA. 

.J 

El alcalde de Ci udad Real y 
varios concejales se reunieron 
con vecinos de la Granja hace 
unos días en su centro social, 
después de que estos hubiesen 
solicitado varias veces el 
encuentro para exponerles los 
problemas de la barriada. Entre 
Otros, de alumbrado, escasa 
cobertura de autobuses en días 
festivos, poca vigilancia 
policial, y presencia de 
roedores. Los responsables 
municipales anunciaron 
también proyectos inmediatos 
en el barrio: mejor iluminación 
y míÍs zonas verdes . 

CruDA REAL 
• MAS VIGILANCIA 

PARA EL CENTRO 
La policía ha tenido que 
incrementar la vigilancia en 
tomo al centro para la tercera 
edad que el lNS ERSO ha 
construido en la callle Corazón 
de María .Desconocidos han 
¡mentado acceder al interior y 
han roto sus cristales varias 
veces, desde que acabó su 
construcción el pasado mes de 
abril. Los servicios centrales 
del lNSERSO aún no han 
autorizado su apertura. 

-

--~~~-------------------------------------

• INFORMACION 
SOBRE EL PLAN 

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real repartirá, en colaboración 
con la Caja de Castilla la 
Mancha, 25.000 folletos con 
planos de la ciudad en las 
próximas semanas para 
informar a los vecinos del 
nuevo Plan de Tráfico, que 
afectará a la circulación de 
vehículos en toda la zona 
centro. Se ultiman ya los 
últ imos retoques de este plan: 
reuniones con distintos 
colectivos para estudiar la 
zona azul y la señalización de 
las nuevas calles peatonales 
son las próximas actuaciones. 
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VAL EPEÑAS 
. 11 SALON DEL VINO 

EN VALDEPEÑAS . 

La entrega de diplomas a 
las bodegas part icipantes 
puso tin al 11 Salón del 
Vino que se ha celebrado 
desde el 3 y hasta cl 6 de 
Septiembre. El alcalde de 
Valdepeñas y el Comité 
Organizador fueron los 
encargados de clausurar 
este Salón que ha sido 
visitdo por unas 12.000 
personas, según datos de la 
organización. 

. IV JORNADAS DE LA 
TERCERA EDAD. 

El presidente de la Asamblea 
del Consejo de Europa, Miguel 
Angel Martinez, clausuró el 
pasado lunes en valdepeñas las 
IV Jomadas de Participación 
de lu Tercera Edad, organizadas 
por el Hogar del Jubilado. Este 
acto, celebrado en la Caseta 
Municipal. supuso además un 
homenaje del Ayuntamiento a 
los mayores y a él asistieron 
unas 1.300 personas entre las 
que se encontraban numerosas 
personulidades y la mayoria de 
los concejales del 
Ayuntamiento valdepeñero. 

~~--------------------------------------

• AGRICULTORES EN 
LUIS MEGIA. 

Medio centenar de agricuhores 
se concentraron el pasado lunes 
6 de Septiembre en la puerta de 
la bodega Luis Megia para 
reclamar el pago del tercer 
plazo de la uva de la pasada 
campaña. Este tercer plazo lo 
deberia haber hecho efectivo la 
bodega el pasado mes de 
Junio.EI gerente de la bodega 
Luis Megia , Carlos Malka. 
comunicó los agricultores que 
podrian cobrar el cheque el 
viernes 10 de Septiembre. La 
bodega Luis Megia adeuda a 
los agricuhores 
aprox:imadnmente veinticinco 
millones de pesetas. 

SENTENCIA CONTRA 
• LA VALDEPEÑERA . 

El juzgado de Valdepeñas ha 
fallado a favor de Lucas 
Sánchcz y Alfonso Torres, 
agricullores de Valdepeñas y 
San Carlos del Valle 
respectivamente, en su denHlnda 
contra la cooperativa La 
Valdepeñera. Esta cooperativa 
les habia multado con 500.000 
pesetas por no haber 
comunicado el pre-aviso de su 
baja como socios. que se 
produjo en el mes de 
Septiembre de 1991, según 
estipulan los estatutos de la 
cooperativa .. Sin embargo el 
juez estima que la baja de 
cualquier socio surte efecto 
desde el mismo momenlo de la 
comunicación, pudiendo 
exigirles daños y perjuicios. 

. VIAJE A LAS ZONAS 
VINICOLAS 
FRANCESAS . 

El presidente de la Diputación 
provincial, Francisco Ureña .el 
alcalde de valdepeñas. 
Salvador Galán y el presidente 
del CROO Vuldepeñas, 
Enrique Mart ín-Peñasco 
inician esle domingo 12 de 
Septiembre un viaje de cinco 
días a Fruncia para visitar 
diversas zonas vinícolas. Este 
viaje que también realizan 
Henninio Ureña" el secretario 
del Consejo y el gerente del 
PI? liene como objetivo 
conocer la organización de 
distintas Cofradias y Museos 
del Vino para aplicarlo en la 
D.O. Valdepeñas. Valdepeñas 
inuugurará su Museo del 
Vino en Septiembre de 1994. 
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. OTRO ACCIOENTE EN 
LA VARIANTE 

Un hombre de 56 años, Felipe 
AlaMn, murió en la larde del 
pasado domingo atropellado 
por un camión en la variame 
de Argamasil1a de Calatrava. 
La víctima, de Aldea del Rey, 
circulaba en una bicicleta y se 
disponía a cruzar la peligrosa 
vía para dirigirse a su 
localidad cuando el vehículo 
con matrícula de Barcelona lo 
atropelló. La variante es 
considerada como muy 
peligrosa por varios sectores. 

. 600 MILLONES PARA 
PUERTOLLANO VERDE 

El Consejo de Gobierno de la 
Juma de Comunidades autorizó 
el manes un gasto pluriallual 
de 600 millones para la 
contratación de las obras del 
proyecto Puertollano Verde. 
Los técnicos estudian y 
deciden en estos momentos 
que idea de las diez 
presentadas para el diseño de 
un gran parque multifuncional 
en el Castillete, un corredor 
que recorrerá la ciudad del 
none al sur y la ampliación del 
actual parque de la Rincona, se 
llevará a cabo. El proyecto se 
realizará en los próximos dos 
años y ha tenido que ser 
modificado ante la negativa de 
algunos propietarios a vender 
sus terrenos afectados por el 
plan a precios asequibles. 

• IZQUIERDA UNIDA 
CONTRA LA 
MOVILIDAD EN EL 006 

El Ayuntamiento de 
Puertollano discutirá en su 
próximo pleno una moción 
presentada por Izquierda 
Unida esta semana. El grupo 
municipal solicita a la 
Corporación que muestre su 
desacuerdo con el expediente 
de movilidad geográfica 
elaborado por la dirección del 
Servicio de Emergencia y que 
supone una disminución de 
dos agentes en el parque de la 
ciudad. La empresa ha 
decidió trasladar a siete 
bomberos de Puertollano a 
otras localidades. 
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CON 

Puertollano y ArgamasilJa de 
Ca latrava celebraron esta 
semana sus fiestas patronales. 
La primera en honor de la 
Virgen de Gracia y la segunda 
en la del Socorro. Una amplia 
programación deportiva, actos 
religiosos. entre los que no 
faltó la tradicional ofrenda de 
nores yel XIV festival 
Nacional de Folklore 
protagonizaron las de 
Puenollano. En Argamasilla 
también hubo actividades para 
todos los gustos. Las Amas de 
Casa prepararon un pisto 
manchego para todo el pueblo . 

PUERTOllANO 
• INUNDACIONES EN 

CALZADA 
Calzada se vio sorprendida el 
pasado jueves (día 2) por una 
espectacular tonnenta que 
ocasionó imponantes daños 
materiales, especialmente en 
las cosechas agrícolas. En solo 
una hora, de ocho a nueve de la 
tarde, las calles de la localidad 
se inund::tron y algunos 
vecinos tuvieron que achicar 
agua de sus viviendas con 
cuboS.Este era el aspecto que 
presentaba el pueblo. 

~~--------------------------------------
• FIESTA PARA LA 

TERCERA EDAD 

Unos quinientos ancianos (eso 
si, con mucha marcha) han 
participado este año en los V 
Encuentros para la Tercera Edad 
que ha organizado el 
Ayuntamiento de Almodóvar 
como clausura de un amplio 
programa de actividades que se 
vienen desarrollando desde abril 
.EI viernes, día 3. celebraron una 
fiesta en el Hogar de San Juan, a 
la que también acudieron 
ancianos de las aldeas, 
trasladados en autobuses 
especiales. El delegado 
deBienestar Social dió una 
sorpresa y acudió al acto. 
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• RECORD GUINESS EN 
SOCUELLAMOS 

El hecho de que un 
ayuntamiento se encuentre con 
problemas de liquidez no es 
óbice para que sus mandatarios 
tengan un momento de asueto y 
se olviden de los problemas de 
la gestión diaria. Éste es el caso 
del alcalde de Socuéllamos, 
Antonio Lizán, que celebró con 
sus convecinos la consecución 
de un récord Guiness. Con 
motivo de la Fiesta de la 
Vendimia, EMI y Pilar, con el 
apoyo del Ayuntamiento y la 
Cooperativa del Cristo, 
realizaron un zurra de 7.300 
litros. 

, 

ALCAZAR 

• MUSICA y AGUA 

Las actuaciones musicales 
estrella en las Ferias de Alcázar 
de San Juan se han saldado con 
desigual balance. A los 
inconvenientes provovados por 
las inclemencias 
climatológicas, se unió una 
gastroenteritis que hizo que el 
veterano rockero, Manolo 
Tena, no estuviera a la altura de 
lo esperado. En cambio, el 
cantautor Carlos Cano y el 
cantante Sergio Oalma 
gustaron al público alcazareiio. 
y si no, que se lo pregunten a 
las jóvenes quinceañeras. 

-<00----------------------------------------

• HOGAR DE SANTA 
MARTA 

Las hennanitas desamparadas 
que ciudan en el Hogar de 
Santa Marta a 92 ancianos 
enfennos recibieron el pasado 
lunes día 6 una visita de 
excepción. El presidente 
autonómico, José Bono, 
aprovechó su estancia en 
Alcázar de San Juan, donde 
inauguró la nueva sede del 
CROO La Mancha, para 
interesarse por la situación de 
esta congregación religiosa 
fundada en 1843. Dentro de 
pocos meses, la Orden 
comenzará las obras de una 
nueva residencia valorada en 
mil millones de pesetas. 

• RUEDAS RAJADAS EN 
LEPANTO 

En Alcázar de San Juan, 
algunos vecinos de las calles 
Goya y Lepanto -sobre todo en 
la confluencia entre ambas
continúan padeciendo el efecto 
de los delincuentes que se 
dedican a pinchar ruedas de 
coches. Aunque en otras zonas, 
de modo menos sistemático, 
también se han dado casos 
simi lares. Hace pocos días, una 
hi lera de aUlomóviles amaneció, 
en la calle LepanlO, con muchas 
de sus ruedas rajadas. Fuentes 
vecinales consultadas han 
declarado que esta silUación se 
vienen repitiendo, 
impúnemente, desde hace 
meses. Pese a ello, no siempre 
se denuncian en comisaría de 
Policía. 

• ANASTASIO MUEVE 
FICHA 

El alcalde de Alcázar, 
Anastasio López, sigue la línea 
marcada por el Partido a nivel 
nacional y autonómico. Dentro 
de muy pocos días, López 
Ramirez va a remodelar su 
equipo de gobierno con el 
objeto de afrontar la segunda 
parte de la legislatura con 
mayores garantíaIs. La ex
senadora María Angeles Pérez 
que. actualmente, es teniente 
de alcalde podría aumentar sus 
competencias, según fuentes 
fidedignas. López Ramirez 
quiere acometer, igualmente, 
un plan de reajuste del gasto 
que le pennila ahorrar 
alrededor de 150 millones de 
pesetas y resuelva, en parte, tos 
problemas de liquidez que han 
obligado al Ayuntamiento a no 
pagar a algunos proveedores. 
Esta iniciativa se une a la 
reducción del presupuesto 
destinado a las Ferias 
recientemente celebradas y a 
los intentos de llegar a 
acuerdos estables con los 
representantes de la Asociación 
de Comercio y Servicios 
alcazareños paro:l consensuar el 
sistema impositivo para los dos 
próximos años. 
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. SINIESTRO TOTAL 
EN BOLAÑOS 

Bolaños de Calatrava celebra 
un año más sus fiestas 
patronales en honor del 
Santísimo Crislo de la 
Columna y dentro de las 
muchas actividades cult urales, 
deportivas o lúdicas que se han 
organizado, una de ellas, a 
buen seguro, gozará de [as 
excelencias de los más jóvenes 
del lugar y de poblaciones 
adyacentes, y no es otra cosa 
que la actuación en el campo 
de fútbol bolañego de 
"Siniestro Tolal", uno de los 
grupos punteros de la música 
joven de España. El evento 
tendrá lugar el próximo día 17 
de septiembre y los 
organizadores han sido José t 

del bar "Menchero" y Félix, del 
pub "Manía", que se han 
asociado para la ocasión, y si 
esta es positiva piensan 
reincidir en el futuro con Olros 
concienos de altura. 

. UN CABO DEL BHELA 
1VIAJARA A BOSNIA 

El cabo 1 g Pedro L.ozano 
Granado. natural de 
Man7.anartS y destinado en la 
Base de Helicópteros de 
Almagro, viajará en el nuevo 
convoy que el Ministerio de 
Defensa enviará a Bosnia 
.Pedro. de 24 años. es uno de 
los militares profesionales 
mecánicos más cualificados del 
ejercito español. 

. RUTA DE CALATRAVA 
DE CICLOTURISMO 

Se celebró la segunda edición 
de la ruta cic10turista "Rllta de 
Ca(lIIral'a". que organiza la 
Unión Federal de Policia 
(U FP) con la colaboración de 
diversos ayuntamientos y 
entidades de carácter priv:ldo. 
Tomaron parte más de cien 
participantes que recorrieron 
los 96 kilómetros de la ruta 
que pasó por diez localidades 
de la zona calatraveña. Al 
finalizar la prueba se 
entregaron varios trofeos a los 
más destacados participantes. 
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• FOTOGRAFOS 
AMBULANTES 

Entre los muchos atractivos 
que se han dado en las fiestas 
de Daimiel de este año, uno ha 
goz:ldo de las simpatías 
populares de cuantos han 
pateado el recinto ferial, el de 
los fotógrafos ambulantes, algo 
que se creía perdido para 
siempre y que han recupemdo 
dos jóvenes fotógrafos 
ciudarrealeños:Manolo Ruíz y 
Carlos Bahillo.Con un 
canelón a cuestas, en el que los 
fotografiados podían 
transfonnarse en Ortega Cano 
y Rocío Jurado, han sido todo 
un espectáculo. 

CAMPO CALATRAVA 
• SEGUNDA FIESTA 

DE LA VIRGEN DE 
LOS SANTOS DE 
POZUELO 

Como ya es tradicional , el 
primer domingo de septiembre 
se celebró en Pozuelo de 
Calatrava la segunda romería 
en honor a su patrona la Virgen 
de los Santos. Destacar de 
todo ello la actuación de la 
orquesta "Nut'm ~écada'' y In 
siempre colorida y :lplaudida 
procesión de la Virgen 
alrededor de su santuario. 

~~-------------------------------

• LAS SILLAS DE 
LOS JOVENES 
PEÑISTAS 

Es evidente que en unas 
fiestas todos disfrutan lo 
que pueden y más, si les 
dejan, pero quienes se 10 
pasan "pipa"de verdad son 
los "locos bajitos". que 
cantaba SerraLlos más 
jóvenes de las peñas de 
Daimiel se montaron un 
juego de la silla que poco 
más y se queda la 
población sin idem, tal fue 
el número de participantes 
que hubo en el evento. 
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DAIMIEL-MANZANARES 
. Condés y la 

tauromaquia. 

El pintor manzanareño Pedro 
Condés muestra desde el 
pasado 4 de Septiembre en la 
Casa de Cultura sus últimas 
pinturas ,todas ellas dedicadas 
al mundo de los loros. Esta 
exposición podrá visitarse hasta 
el próximo 15 de Septiembre. 
Pedro Condés reside en Madrid [;j 

pero ha querido mostrar en ~ 
su pueblo sus últimos cuadros ¡¡¡ 

-000 

111 NUEVO 
DIRECTOR 

Víctor M:lnuel Comendador 
es el nuevo director del centro 
penitenciario de Herrera de la 
Mancha al haber nombrado al 
anterior director. José Pérez 
Vi l1allueva. director de la careel 
de Huesca. El nuevo director 
de Herrera de la Mancha era 
hasta ahora el administrador de 
este centro.Victor Manuel 
Comendador es diplomado en 
Derecho y criminología. 
Funcionario de Instituciones 
Penitenciarias desde 1973 ha 
trab:tjado en las cárceles de 
Algeciras y Madrid entre otras 

~~--------------------------------------

111 ROMERIA EN LA 
SOLANA 

La cofradia de In Virgen de 
Peñarroya y In concejalia de 
festejos de La Solann han 
orgnnizado conjuntamente los 
actos para la celebración de las 
fiestas patronnles .. Las fiestas se 
iniciaron el pasado sábndo con 
la romería en el castillo de 
Peñnrroya y finalizarán el 
domingo dá 19 nunque los 
actos religiosos se prolongarán 
hasta el 25 de Septiembre. En 
el extenso programa de festejos 
tiene cabida el 
fo1clore ,flamenco. teatro y 
atletismo. El domingo 19 se 
disputará la VI Milla 
Urbana Antonio Serrano. 

• DONATIVO DEL 
LEGADO BUSTILLO 

El Patronato del Legado 
Bustillo ha entregado a la 
Asociación Comarcal Pro
Minusválidos de La Solana una 
subvención de 3.706.623 
pesetas. De esta Asociación 
depende el Centro Ocupacional 
Peñarroya que destinará la 
subvención a la adquisición de 
mobiliario para el nuevo 
edificio que ha construido este 
centro y que comenzará a 
funcionar el próximo 13 de 
Septiembre. En la actualidad al 
Centro Ocuopacional asisten 
cincuenta alumnos de diversas 
poblaci ones de la comarca. El 
Legado Bustillo también 
adquirió terrenos para la 
construcción de un instituto 
de Enseñanza Media. 

. QUEJAS VECINALES 
EN LA SOLANA 

El partido Popular de La 
Solana ha denunciado las 
molesti:ls que sufren los 
vecinos de In calle Empedrada 
por la música de las discotecas 
ubicadas en el Parque 
Municipal. Estos vecinos ya 
habían denunciado esta 
situación durante el pasado 
verano y según el Partido 
Popular continúan con el 
mismo problema durante este 
verano. Estos vecinos 
presentaron dos escritos 
finnados por 65 personas en la 
OMIC en los meses de jul io y 
agosto que fueron puestos en 
conocimiento tanto del 
Ayuntamiento de La Solana 
COIllO del Gobierno Civil.. 
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Villanueva de los Infantes ha sido, 
siempre, uno de los pueblos 

emblemáticos de la provincia por su 
"patrimonio artístico". En la actualidad, 

son muchos los que piensan que 
terminará pasando a la historia, como 

tantos otros, si no se hace algo por 
conservarlo adecuadamente. 

LAS ULTIMAS OBRAS EJECUTAOAS POR 
LA ADMINISTRACION EN EL 

"CASCO PROTEGIDO" 

Atentados 
contra el 

patrimonio de 
Infantes 
as últimas 
ob ra s, de ca· 
rácter urbanís
tico. acometi-
das en la zona 
declarada "cas
co protegido" 
de Villa nueva 
de los Infantes 

"han levaflfado muella polémi
co", segú n reconoce Tomás 
Rodríguez -alcalde de la loca
lidad·, 

El nuevo edificio de Correos, 
situado jUnio al Antiguo Cole
gio Menor, y la remodelación 
del Convenio de la Encarna
ción, con la nueva fachada que 
lo une al mercado municipal, 
han sido los dos proyeclos eje
cutados que han motivado la 
polémica. 

Sin embargo, Francisco Ló· 
pez -conceja l de urbani smo 
del Ayuntamiento de Infantes
asegu ra que "es/os proyectos 

- 40-

estáll sI/jeras a la o{)/'obación 
de illstallcias superiores". La 
Dirrección General de Teleco
municaciones ha sido la encar
gada de llevar a cabo las obras 
del edificio de Correos" se ter
minó a principios lle año, pero 
el proyeclO se aprobó en el 91, 
Se hall incluido U/IOS bafulero
las amarillas en la fachada q/le 
no esralxl/l en el proyecto, y se 
ha escrilO poro rerirar/as", di
ce el alcalde, "aunque no es tan 
desastroso", asegura, 

En cuanto a la Encamación 
ha sido la Delegación de Cultu
ra la que ha intervenido con el 
objelivo de solucionar el pro
blema de la acúslica. "Arqui
tectos de Madrid hicieron /In 
estudio, -cuenla Tomás Rodri
guez-, y han creido que 110 de
bftlfl seg /lir la eSlfllCfllfll del 
viejo COllvefllO, No se ha hecho 
nada irracional, pero como l/O 
gusta vamos a tralar de rev;-

I 
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sarfo. Se ha contactado con 
Cuffllra paro fa modificación". 
La verdad, "(1 mi tampoco me 
acaba de gustar", manifiesta el 
ll lcalde. No obstante, "l/O deja 
de ser 1/1/(/ cuestiól/ de gustos, 
porque todo es reglamemario y 
respellloso COI/ el el/toTl/o", 
afinna a su vez el concejal Ló
pez. 

Sin embargo, para 8aldome
ro Fernández (natural de In
fantes aunq ue res idente en 
Bruselas desde hace seis años 
debido a su profes ión de fun
cionario de la Comunidad) lo 
que está pasand o "es para 
echarse a llorar. Es triste. si 

esto sigue así el pueblo m a 
pasar a la historia como han 
pasado otros mllchos". mani
fiesta. Y afinna que "la gellfe 
está hasta las narices pero 'lile 
nadie da el paso". Por eso él se 
ha decidio a escribir al Delega
do de Cultura y aunque desea
ría una respuesta cree que su 
carta tenninará en la papelera 
sin más. También ha acudido a 
los medios de comunicación 
porque cree que "es cOl/l'elliell
te q/le la gellle se elllere de las 
f}(l/'baridades qlle se estál/ ha· 
cielldo. para 'lile se corrijal/ o . 
al mel/os . l/O se hagan más". 
dice Baldomero Fernández. 

Para el alcalde" lo 'lile mós 
ha revolucionado ha sido ef 
que las obras estén hechas por 
la Administración. Esto es lo 
que peor /leva la gen/e. se 
piensan que se aprieta mudlO 
las tuercas a los particulares 
(en las normas subsidiarias del 
Ayuntamiento se exige la con
servación de fachadas, así co
mo la utilización de forja y ma
dera en puertas y ve ntanas, 
entre otras cosas) mielllras qlle 
se le\'ama la mano a la Admi
nistración. Pero esto l/O es 
así". asegura Rodriguez. 

• NURI A TEJEDO 
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Enrique Moreno se 
hizo cargo del Atlético 

de Ciudad Real hace tres 
años y desde entonces se 
ha convert ido en el más 
polémico y carismático 

presidente del futbol 
castellano-manchego; un 

presidente que no duda 
en califi car al Club 

Deportivo Manchego 
como el "platanito" del 

fútbol español, y en 
despedir a un entrenador 
el primer part ido de liga 

para sustituirlo por el 
que era o parecía ser el 

del Puertollano 
Industrial 

ENRIQUE MORENO, PRESIDENTE DEL ATLETlCO DE CIUDAD REAL 

.. No soy el Gil y Gil del fútbol 
castellano manchego" 

"Llegué allútbol para 
alcanzar un status 
empresarial" 
-42-

e llama Enrique Mo
re no y tiene 41 años. 
Nació en Ciudad Real, 
tiene mujer y tres hijos y 
es empleado de banca, 
en la Caj a Rur al de 
Ciu dad Rea l. Si sola

me nte se hubiera quedado en 
eso. nad ie le hubiera prestado 
una atenc ión especial, pero su 
espíritu inquieto le llevó a crear 
una empresa de publicidad, 
E+ M, y una imprenta, Artes 
Gráficas Alareos. y no conten
to con ello se convi rt ió en el 
presidente más polémico. a la 
vez que miÍs carismát ico del 
fút bol castellanomanchego al 
hacerse cargo hace tres años 
del Attético de Ciudad Real; 
un cargo con el que ha irrumpi-

do con una fuerza desacostum
brada en el adocenado ambien
te futbolístico de la provincia 
ciudarrealeña . 

Su última acción, destituir al 
entrenador del equipo en la pri
mera jornada de liga. después 
de haber vencido a domicil io 
al Mora toledano por un con· 
tundente 1-4. y el fichar en ro· 
cambolesca operación al técni
co del IJucrlollano Industrial. 
ha hecho correr ríos de tintas y 
ha sido la comidilla de los men
tideros fu tbolísticos ciudarreale
ño, haciendo ganar enteros a 
quienes le comparan con el ín
clito "jesús Gil y Gil, presiden
le plenipotenciario del primera
div isio ni sta Atl éti co de 
Madrid , comparación que no 

asume e incluso detesta que se 
le haga. 

"Ni soy el Gil y Gil del fú t
bol castell anomanchego, ni 
tengo ningún punto de compa
ración con él. ya que yo traba
jo además de poner el dinero 
suficiente para que el proyecto 
Atlético de Ciudad Real lle
gue a buen puerto. por ello de
testo que algu ien pueda hacer 
semejante comparación",afi mla 
Enrique Moreno. 

Precisamente por esa apre
ciación que hace sobre que él 
pone el dinero. además del tra
bajo. En rique Mo reno lam
bién es cuestionado, habi da 
cuenta de que la gente se pre
gunta de donde sale ese dinero 
y cuáles son [as razones que 
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tiene para emplearlos en un 
equipo de fútbol. 

Sobre el particular, este em
pleado de banca metido a em
presario y a presidente futbolís
tico, es contundente. 

"Mire usted, el Atlético de 
Ciudad Real filé creado hace 
diecinueve (IIios, o sea. yo no 
lo fundé, ya estaba cuando lle
gué a la presidencia del equipo 
hace tres años. El Atlético de 
Ciudad Real existe porque 
II/IOS personas l/O estabal/ de 
acuerdo en comulgar con las 
ruedas de molino que les que
ríal/ meter los dirigentes del 
C.D. Manchego, equipo del 
que yo he sido socio durante 
muchos OIios, creyendo que ha
cían lo mejor poro el fútbol de 
Ciudad Real, ya que el 
C.D.Manchego tenía cinCl/ema 
aiíos de historia, sin darse 
cuenta que ell esos OllaS 110 ha
bíq sido sino el "platani/o"de 
la tercera dil'isión el/ Castilla 
La Mancha yen /oda España, 
con apenas unas lIegodas a fa
ses de ascenso que I/unea cul
minó. Si yo me vinculé al equi
po es porque tenIa la 
obligación de traer mis empre
sas a Ciudad Real. ya que 
hasta entonces es/aban ubica
das ell PuertoUano , y pensé 
qlle la mejor forma de hacerlo 
era a través del mllndo (Iel de
porte, patrocinando a algunos 
equipos, co n los que podía 
conseguir los mismos objetil'os 
ql/e haciendo ul/a call/paila de 
publicidad en prensa. radio o 
televisiól/, COI/ el mismo costo y 
haciendo 1111 bien social, al me
nos para mí lo es, por eso me 
hice cargo del Atlético de Ciu
dad Real, ell IIIIOS mamemos 
ell los que es/aba prac/icamen
te hundido, desmoralizado y a 
1'111110 de desaparecer, algo que 
evité y que me sirvió para al
canzar /111 sra/us en Ciudad 
Real a nil'el empresarial y que 
mis empreS(IS fueran conocidas 
por toda la población.Eso era 
lo que prerendía yeso ha sido 
lo que logré, por lo tamo el 
supuesto misterio de donde sa
len los dineros creo que que
dan suficiemememe explicados 
aunque la envidia e.'i muy lIIala 
y es/e IIIl1ndo de! fútbol es casi 
tan desagl"(ulable COIIIO una 
prisiólI y desde que )"0 aparecí 
parece que el c'D.Manchego 

es el director lle la prisión y yo 
JOy e! acusado y por eso III l'e 
que salir a la palestra a defen
der mi club y mis cOl/cepros, y, 
como l/O tellgo pelos en la lell
gua, desde ese momellto se 
empezó a cOl/ocer mi talan/e, 
yeso no gusta a todos, sobre 
todo a esos que siempre hall si· 
do nada y siguen siendolo, pe
se a qlle se crean lo col/trario." 

y esa irrupción de En rique 
Moreno en el mundillo futbo
lístico ciudarrealeño representó 
un movimiento sísmico de con
secuenc ias insospechadas, ya 
que igua l se convie rte en el 
mecenas de otros equipos que 
pasan apuros- al Alarcos le 
compra unos equipajes para 
que pueda hacer al completo su 
presentación; al Daimiel lo 
hace filial del Atlético de Ciu· 
dad Real , para que no desa
parezca; ... - que se carga a un 
entrenador el primer partido de 
Jiga, pese a que había ganado 
el equipo por goleada a domi
cilio; que le quita el entrenador 
a otro equipo - al Puertollano 
Industrial- nada más empezar 
la temporada, aunque fue ra a 
cambio de pagar los atrasos 
que el club minero tenía con 
algunos de sus jugadores ó se 
conv iene en poco menos que 

en el padre de los jugadores de 
su riva l, el C.D,Manchego, 
des pues de que este quisiera 
hecerles algunas malas jugadas 
al finalizar la pasada tempora
da, a la vez que ponía de" chu
pa dómine" a sus directivos. 

El presidente atlético quita 
im portancia a tales detalles. 
aduciendo que"no tiene mayor 
imporrancia el que en /111 1110-

melllo determinado le facilite 
11110 indumentaria a 1111 equi
pO,no vale talllO y mucho me
nos cuando es para ayudar a 
alguien.Lo de Daimiel tiene 
o/ra leclllra , pero creo que al 
hacer a su equipo de fú/bol fi
lial nuestro nos hemos ayudado 
ambos y sin illlereses oscuros 
por parte de nadie.Y por lo que 
me se/Jala de que me he carga
do a un el/lrenador- Puebla -
pese a golear a domicilio, solo 
Plledo decir que /la es así, ya 
que este sellOr sabía qlle no iba 
a ser el entrenador del equipo 
desde hacía bas/al//e tiempo, 
aunque, logicámel//e, firmó e! 
aC/(l del par/ido como tal. 
puesto que así figuraba en la 
Federación Caste ffal/oman
cllega de Fútbol. Y,finalmeme, 
el asunto de luall Manuel Tal'· 
tilán ,el e/!/rel1ador de! Puerto
llano Induslrial, quiera (lejar 

claro de /U/a vez por /odas que 
JO no le he quitado na(la a n(l
die, y mellas a mi amigo Ma
fluel Toledallo. presidellfe del 
equipo de Puerloflano. La his
toria es otra: yo había pensado 
hacer un eqllÍpo jOl'en y para 
eso Puebla encajaba pe/iecla
mellle, pero luego, por urla se
rie de razones. asumí el desafio 
de hacer 1m eqltipo con preten
siones de ascender a Segunda 
División" B " Y para ello el el/
trenador más idóneo entendí 
que era Tartilán , por ello hace 
1111 lIIes lile dirigí a él y a Tole
dano y les expuse mis ideas , y 
es/as. tras lIIuchos dimes y di
re/es, han sido aceptadas por 
todas las parles. La prueba de 
que 110 he ido a quitar nada es 
que el con/ralO de Tarlifál/ l/O 
estaba presentado a la F edera
ció1I , por lo que no ocupÓ pla
za en ellxmquillo puer/olhllle· 
ro en el primer partido de /a 
temporada_ Su ficha par el 
AlIético de Cilldad Real no ha 
sido ni más alta ni más peque
,ia de lo que hubiera sido la de 
cualquier o/ro, en /0/"110 al mi
llón y medio de pesetas, o sea, 
q/le el que haya pagado /amo o 
cuanto al Puerroffano II/dus
trial, es a/ra especulación más 
sin fUlldamelllo, ya que los 
acuerdos de Toledallo y mios 
son, eso, acuerdos elllre dos 
presidentes de dos equipos de 
fútbol de la prOl'incia que mal/
tienen unas muy buenas rela
ciones, aUl/que, obviamellle, 
quién quiera seguir comiéndo
se la cabeza lo puede seguir 
haciendo. en esto y en el res/o 
de las cuestiones que se pueda 
plantear sobre mi persona". 

Enrique Moreno, imperté
rrito, y pese a lás críticas que a 
diario recibe , sigue fiel a sus 
ideas; unas ideas que le hicie
ron patrocinar a un equipo de 
fútbo l primero, al Atlético de 
Ciudad Real, y convertirse en 
su" fac tótum" principal y casi 
único después, aunque él afir
me que"en el Atlético de Ciu
dad Real hay más geme aparte 
(le Enrique Moreno; una gen/e 
que aporra su trabajo y su di
nero, ounque sea yo el IÍnico 
que de lo cara ", asesorado por 
mis" bmjos". que no por I/in
glÍn "Imperioso". 

• JULIO BARBERO 
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El pasado domingo 
5 de septiembre, 

ViII arta de San Juan 
se convirtió en el 

foco de atención de 
los aficionados a las 

carreras de galgos. 
Los mejores 

ejemplares de la 
región obtuvieron el 

pase para el 
Campeonato 

Nacional que se 
celebrará el día 19 en 

La Gineta. De todos 
modos, aparte del 

aspecto deportivo, 
continúa 

preocupando la 
inmunidad con la que 
actúan las mafias de 

galgos. 

EN VILLARTA CORRIERON LOS MEJORES EJEMPLARES DE LA REGION 

Galgos de campeonato 

La Guardia Civil no 
tiene suficientes 
efectivos para luchar 
contra el robo. 

El perro "Ley" del 
ciudarrealeño 
Mohedano venció en 
BOOmetros. 
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os aficio
nndos a las 
carreras de 
ga lgos se 
die ron cita. 
en Vi ll arla 
de San Juan 
el pasado 
domingo día 

5. para presenciar el VII Cam
peonato de Caslilla La Mancha, 
modalidad liebre mecánica, en 
las distancias de 500 y 800 me
tros, valedero para el campeo
nato nacional que se celebrará. 
el próximo domingo día 19. en 

La Gineta (Albaccte). 
La Asociación de Galgueros 

de la localidad, integradll por 
quince personas. se encargó de 
la organización con el apoyo 
de la Federación Regional y la 
colaboración del Ayuntamiento 
y algunas empresas y casas co
merciales. Igualmente. la Guar
dia Civil se ocupó de la seguri
dad de la prueba. cues tión 
imponante si se tiene en cuenta 
que ~x i ste un lucrativo negocio 
en tomo a las llamadas mafias 
de galgos que -3 juicio de los 
expenos- tienen en estas con-

vocatorias la oportunidad de 
locali zar a los mejores ejem
plares de España, con el fin de 
hacerles la "ficha" correspon
dieOle. 

Poco después de las nueve y 
media de la mañana. con sol y 
ligero viento, dieron comienzo, 
ante cerca de 1.000 personas, 
las primeras mangas clasifica
torias de la competi ción que 
pusieron en liza a cuarenta y 
ocho galgos llegados de varios 
puntos de la geografía caslellu
no-manchega y. en algún caso, 
de fuera de ésta. El acto tuvo 
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lugar en un escenario si tuado 
en las afueras del pueblo, en el 
que se celebra la tradicional ro
mería de mayo. Las obras que 
el Ayuntamiento realizó el año 
pasado en este entorno, con la 
vista puesta en la romería, han 
servido. al mismo tiempo. para 
que los galgueros villartenses 
aprovechen el paseo cent raL 
nanqueado por largas hil eras 
de álamos blancos, que por sus 
dimensiones y lo llano del te
rreno se ajusta perfectamente a 
las exigencias de este deporte. 

M- EL AMBIENTE 

El público asistente, llegado 
de muy diversos lugares, se di
virt ió de principio a fin. Los 
más entendidos en la materia 
hacían. en corrillos, pronóst i
cos sobre los favoritos y salpi
caban sus comentarios en los 
intennedios. con un buen trago 
y un tentenpié en el chiringuito 
que la asociación instaló para 
la ocasión, o bien. en el "chi
ringuito" improvisado que al
gunos llevaban a cuestas. Otros 
recaudaban fondos vendiendo 
papeletas para la rifa que sorteó 
un jamón y un queso después 
de la segunda y definitiva rinal. 
Los espectadores dejaron claro 
que el mundo del galgo no tie
ne edad: asistieron desde cole
giales hasta veterano 

CUADRO 
DE 

HONOR 
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criadores que guardaban la 
Tarjeta Dorada en la cartera. 
Por lo que respecta al aspecto 
deportivo hubo varias notas 
destacadas: se inscrib ieron 
menos galgos que en anterio
res ediciones debido, según 
declaró Augusto Castaño. de
legado de la Federaciónde 
Castilla La Mancha de Gal
gos, a que algunos propieta
rios han preferido presentarse 
al campeonato celebrado en la 
comun idad de Madrid, puesto 
qe allí la competi tiv idad es 
menor y ,por tanto. las posibi
lidades de estar en el acio
nal aumentan. El nivel de [os 
participantes fue muy alto y 
es previsible que en la prueba 
que tendrá lugar en La 
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Gineta (Albacete) algunos de 
los perros ganadores en Villarta 
lo sean también allí. Los mejo
res tiempos conseguidos en ca
da categoría -500 y 800 me
tros- estuvieron en torno a los 
treinta y los cincuenta segun
dos, respectivamente. En tér
minos generales, los animales 
procedentes de Cuenca y Alba
cete fueron los vencedores de 
la mañana. aunque en la distan
cia de 800 metros el perro Ley. 
propiedad del ciuda rrealeño 
Mohedano, fue e[ que se alzó 
con la victora. En el presente 
campeonato. desarrol lado en 
Villana, obtuvieron el pase pa
ra el domingo día 19 cinco gal
gos por cada categoría. además 
de los reservas. A estos 

clasificados hay que sumar 
idéntico número de perros lle
gados de los campeonatos de 
Madrid, Extremadura, Castilla 
León y Andalucía. 

Asimismo. hay que subrayar 
que las carreras de galgos en 
pista con liebre mecán ica, co
mo lo fue la organizada en Vi
Ilarta de San Juan. im pl ican 
una serie de características que 
las diferencian de las que se 
desarrollan en canódromo y en 
campo. Los perros participan
tes tienen que tener gmn resis
tencia porque disputan de tres a 
cuatro carreras en un plazo, 
aproximado. de dos o tres ho
ras. lo que les permite poco 
tiempo de recuperación. La lie
bre mecánica, que da nombre a 
la modalidad, consiste en una 
piel de liebre forrada que en
ganchada a un hi lo resistente 
"corre" siempre por delante de 
los perros accionada por un sis
tema de poleas conecladas. a su 
vez , a la llanta de un coche, 
que fu ncionaba siguiendo las 
instrucciones de un controlador 
con prismáticos. En ca mbio, 
las competiciones en canódro
mo se libran a una sola carrera, 
mientras que las celebradas en 
campo se caracterizan porque 
tienen la espectacularidad de lo 
imprevisible. Dos galgos, ob
servados de cerca por jueces 
que los siguen a lomos de sus 
caballos, corren tras una liebre 
viva. La carrera concluye cuan
do. pasados cincuenta y cinco 
segundos, la liebre desaparece 
o es cazada PO! uno de los pe
rros. Por otra parte. la jornada 
deporti va sirv ió para volver a 
tener presente el problema de 
los robos de galgos. Algunos 
galgueros sostenían la tesis de 
que esa misma mañana había 
presuntos ladrones que filma
ban en vídeo el desarrollo de 
las carreras para lener una refe
rencia visual que. llegado el ca
so, facilita el hurto. Fuentes de 
la Guardia Civil volvieron a in
cidir en el mayor obstáculo a la 
hora de invesligar los casos de
nunci ados: no hay suricientes 
efectivos. 

• PABLO DlAZ- P. 
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La Asociación 
Amigos de los 

Molinos de Mota del 
Cuervo, en 

colaboración con la 
Casa de Castilla La 
Mancha en Madrid, 
ha organizado unas 

Jornadas y Fiestas de 
1I0s Molinos de 

Viento, que tuvieron 
lugar los pasados 4 y 

5 de Septiembre, y en 
las que se ha 
analizado la 

problemática que 
presenta el turismo en 

la zona, y sus 
posibilidades de 

desdarrollo a cono y 
medio plazo. ÚlSIIIIJII"" de rluto slglltfll sI,lNIo ullllIIpDrlallt, .tr.et/ro turistlco 

Ruta de Don Quijote, 
Patrimonio del Mundo 

Hay que definir con 
exactitud los 
pueblos de la ''Ruta 
del Quijote". 

El circuito de los 
Molinos de la 
Mancha, una oferta 
de turismo cultural. 
-46-

ue el pa
sado fin de 
semana. La 
Asociación 
de Amigos 
de los Mo
li nos de 

Mota del Cuervo, que preside 
Anuro Yalero. había organiza
do un viaje de promoción IUríS

tica en colaboración con la Ca
sa de Castil la La Mancha en 
Madrid. 

El inquieto presidente de la 
comunidad originaria. el perio
dista José Pedoche. movilizó a 
un imponante número de per
sonas y entidades. que se die
ron cita en El Toboso primero. 
y en Mota del Cuervo después. 

Tras la detallada visita por la 
vi lla de Dulcinea, en la que la 

alcaldesa Natividad Marlínez 
actuó como guía de excepción. 
los participantes pudieron ex
poner sus puntos de vista. en lo 
que se refiere a la potenciación 
de un turismo cultural necesa
rio en la zona, y que tiene nom
bre registrado en lodo el mun
do. En ese contexto. es preciso 
potenciar la capi talidad de El 
Toboso. como inspirador a lra
vés de Dulcinea. de las hazanas 
de Don Quijote. 

••• APOYO INSTtTUCIONAL 

Ya en Mota del Cuervo, los 
participantes fueron recibidos 
por la primera autoridad local. 

Maríll TereSll Castellanos. con 
la que se efectuó un detallado 
recorrido por la ciudad. inclu
yendo una exposición de ane
sanía, y la visita a la cooperati
va vinícola Nuestra Señora de 
Manjavacas. 

El Mesón de Don Quijote, 
sería más tarde el escenario de 
la cena-coloquio que conló con 
la presencia del namante Con
sejero de Industria y Turi smo 
Alejandro Alonso. entre otras 
aUloridades, Iras lo cual se pu
do efectuar una visita nOCluma 
a los Molinos de Viento. 

Alejandro Alonso senaló en 
un momel1lo de su di sc urso, 
que en Castilla La Mancha se 
hace preciso promover el sec· 
lar Servicios: "dentro del cual. 
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el turismo representa un filón 
que hay que explotar adecuada~ 
mente". 

El responsable de la Conse
jería de Industria y Turismo, 
pidió que se le remitan las con
clusiones de las Jornadas, y se 
comprometió a estudiarlas en 
una reunión con todos tos sec
tores implicados. 

La jornada dominical se ini
ció con una misa de campaña 
en el paraje conocido como 
"Balcón de la Mancha", junto 
con una exhibición en tomo a 
los molinos, de bailes folclóri
cos motelios. y una visita al 
molino-museo. 

Tras la comida campera en 
la ennita y laguna de Manjava
cas, se celebró el coloquio bao;::: 
jo el lema "Molinos de v i e.nto~ 
como recurso de promocIón ~ 
turística loc:¡1 y comarcal". 

La mesa estaba fonnada por 
el presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de Cuen
ca Rafael Ara(!ue. la :¡lcaldesa 
de Mota del Cuervo María Te
resa Castellanos, y el presiden
te de la Asociación Castellano
Manchega de Esc ritores de 
Turismo -ACMET- Domínguez 
Mi llán, entre otros. Actuó co
mo moderador José Pedroche. 

*** PATRIMONIO CULTURAL 

y es en este momento en el 
que la ACMET presen tó una 
serie de propuestas, en orden 31 

1m ti cDloqul1t se IlegafQW a importantes C{/Rcluiowes stmill la f1ttll 

desarrollo turístico de la eo
m3rC3. Entre ést:lS, destacan la 
revital ización de la antigua Co
munidad Turística de La Man
cha. y la elaboración de un m3-
pa turístico que determine las 
localidades quc deben integrar
se en la RUl3 Cervantina o de 
Don Quijote. 

Además, se solicita la elabo
ración de un exhaustivo inven
tario de los recursos turísticos 
existentes, y la restauración de 
todos 3quellos bicnes de interes 
cervantino. actuando especial
mentc sobre las local idades 
"molineras" de Mota del Cucr-

vo, Campo de Criptana, Con
suegra, Alcázar de San Juan y 
Herencia. 

Sin embargo, con ser impor
tantes los anteriores, el punlo 
que más in terés susc itó entre 
los asistentes -en pane por ser 
el aglutinador de los demás
fue el de la pelición a la 
UNESCO. de la declamción 
de la Ruta de Don Quijote, co
mo Patrimonio Cultural de la 
Humanidad. Una propueslH no 
tan descabellada como pueda 
parecer a primera vista. 

La petición de la ACMET, 

resultó ser apoyada por unani
midad, y el mismo presidente 
de la Cámara de Comercio de 
Cuenca Rafael Araque, miem· 
bro además del Comité Organi· 
zador de F1TUR, y de la Mesa 
del Turismo, será el valedor an
te los organismos competentes. 

Cabe destacar en este punto. 
las iniciativas que el popular 
alcazareño Domingo Parra, es
tá llevando a cabo ante diver
sos organismos internacionales. 
Imbuido desde hace años de un 
acendrado mancheguismo. no 
ha dudado enpusear el nombre 
de la Mancha por los cuatro 
puntos cardinales. 

Finalmente, enlre las pro
puestas de la ACMET, figura la 
sugerencia hacia los poderes 
públicos, de la elección de la 
llamada "opción Sur" en la va
riante de Campo de Criplana, 
por considerarla más conve
niente pam el desarrollo turísti
co de la ciudad. 

El presidente de la ACMET 
Domínguez Millán, se atrevería 
igualmente a sugerir el henIla
namiento de las ciudades de 
Verona. Terue l y El Toboso, 
por cuanto de semejanza tienen 
en la encarnación de un amor 
inmortal, que la~ ha hecho fa
mosas universalmente. 

Las Jornadas celebradas en 
El Toboso y Mota del Cuervo, 
han contado con el patrocinio 
de la Dirección General de Tu
rismo de Castilla La Mancha, 
de la Cámara de Comerc io e 
Industria de Cuenca, y la Mesa 
Nacional del Turismo. 

!-I an participado además. la 
Asociación de Pe riodistas 
Agrarios y la de la Prensa de 
Madrid. las Cajas Rurales de la 
comarca, y las A:sociaciones de 
los Molinos de El Toboso, 
Campo de Criptana, Mota del 
Cuervo y Consuegra, entre 
otros. 

El futuro, un futuro brillante 
en el sector turístico, minorita
rio pcro de calidad. como es el 
turismo cultural, puede que no 
esté demasiado lejos. La Man
cha ya tiene marca internacio
nal. Sólo falta que los castella
no-manchegos, instituciones y 
ciudadanos, sepamos llevar a 
cabo una comercialización ade
cuada 

• J ,M.CO RONEL J. 
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o Carlos Cano 
supo agradar 

Carlos Cano ofreció un 
concierto entrañable al 
numeroso público que asistió a 
contemplar el buen hacer del 
músico y poeta granadino, 
dentro de las actuaciones de la 
feria de Alcázar de san Juan. 
El intérprete que ha 
popularizado mejor que nadie 
en España el fado con la 
canción "María la ponuguesa" 
encantó a sus seguidores que 
se quedaron con ganas de más. 

La juma directiva del club de 
campo de Peralbillo, locali 
dad cercana a Ciudad Real, 
han tenido una original ¡ni 
dativa al crear una nueva 
modalidad de acceso a esta 
sociedad recreativa con el 
nuevo "carne! de novio",Este 
carne! es una atención para 
los futuros yernos-nueras de 
los asoc iados que, de esta 
manera, pueden disfrutar con 
los servicios del recinto. 
Esta original medida para 
atraer nuevo público y más 
ambiente.parece ser que ha 
dado buen resu ltado. Unos 
cuarenta jóvenes han solici 
tado el pase para el que se 
necesita el riguroso visto 
bueno del suegro, por su 
pueslO. 

o Afición a los encajes de bolillo 
Desde hace dos años, ex iste enorme afición e interés por el encaje 
de bolillos en la localidad de .' uente El Fresno. Un par de días a 
la semana, más de 20 mujeres. con edades comprendidas entre 7 y 
65 años, se reúnen en la casa de cu ltura para practicar estas labores 
que son dirigidas por la veterana maestra encajera almagreña. 
Josefa Bautista. Días pasados sus trabajos fueron expuestos al 
público dentro de una exposición muy visitada por todos los 
vecinos de la localidad que han sabido elogiar el gran trabajo. 
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"Cuando uno está a 
gusto, toca" 

Esta frase, pronunciada el pasado sábado en Daim iel por 
José María Sanz resume el buen ambiente que presidió el 
gran espectáculo musical ofrecido por Loquillo y los 
tfogloditas con ocasión de las ferias y fi estas de aquella 
localidad. Dos horas y diez minutos de actuación fueron 
tiempo suficiente para que la banda reviviese sus temas 
clásicos sazonados con las canciones de su nuevo LP. 
"Hasta que respiremos". Todo un desafío y un grito de 
guerra de cara al futuro. Algo más de 3.()(X) personas 
disfrutaron a rabiar con un concierto que pennitió al 
carismático líder musical conectar con un auditorio 
entregado a su directo potente. Muy bueno, sin duda. 

o El Alarcos, 
a escena 

La U. D. Caja Rural Alarcos. 
equipo que milita en la 
división de honor de 
juveniles. se presentó la 
pasada semana ante los 
aficionados en un acto que 
se celebró en las 
instalaciones del 
polideportivo príncipe Juan 
Carlos de la capital. 
Futbolistas jóvenes y 
cargados de ilusiones con 
la intención de hileer un 
papel digno esta temporada. 
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o Fiestas a 
ritmo de 
samba 

Las mulalas del combo "Samba 
Brasil" están teniendo mucho 
trabajo en nuestra provincia este 
año. En las recientes fiestas de 
Daimiel. romlaron pune del 
desfile que protagonizó el 
pasacalles inaugural. La 
escultura de sus cuerpos 
sorprendió a muchos hombres y 
provocó miradas nerviosas 
arriba y abajo. sin saber bien 
adonde. Así, con rilmo y 
colorido se van celebrando tas 
fiesta~ por toda la provincia que 
ya tocan a su fin. Pero mientras 
tanto, queda el recuerdo de las 

LOS OlAS 
CONTADOS 

Angel N Velduque 

CAÑIGRAl 
La universidad de Castilla La Mancha terminó el pasa

do curso con el problema del profesor Luis de Canigral 
sobre la mesa del rector. El catedrático de latín más anti
guo que tiene esta insti!ución académica ya era conside
rado un profesor polémico desde antes de la propia crea
ción de la universidad regional y habría que preguntarle 
a Luis Arroyo por qué ha decidido ponerle solución jus-
10 ahora, cuando los alumnos andan tarascas porque no 
consiguen el título que les hace falta para presentarse a 
las pocas oposiciones a funcionarios que se convocan, y 
no antes. 

He aquí el meollo de la cuestión. La madre del corde
ro. El quiz. Luis de Cañigral, valenciano del pueblo de 
Alborache viene padeciendo contínuos cortocircuitos 
neuronales cuando se enfrenta a la tesitura de traducir el 
pensamiento de Sénet:a a unos alumnos, demasiados, a 
quienes, la pasada por la universidad les sirve de trámite 
para aspirar a una plaza de auxiliar postal. que es como 
se llama finamente a los caneros. Aquí hay un cruce de 
sensibi lidades. Los pragmáticos y el idealista con sus le
gíti mos argumentos. Por eso no hay que buscar culpa
bles. La culpa la tiene esa cosa, el Sistema, la Sociedad 
misma que identifica fracaso escolar con el fracaso del 
Sistema y que deja fuera a un hombre, investigador, estu
dioso o humanista que se niega a popularizar el nivel de 
Séneca hasta reducirlo a un aprobado, uno más, del ex
pediente académico. 

A Luis de CañigraJ. le montaron el pollo de la inves
tigación a fina les del mes de junio y. ahora, resulta que 
su actuación a lo largo de todos estos años ha sido co
rrecta. Porque lo que se ponía en juego no era un exa
men. sino una trayectoria académica. Pero ese no es el 
problema porque a Cañigral se la seguirá trayendo floja 
las presiones del Sistema para que abarate el nivel de 
aprobados. Y seguirá suspendiendo a mansalva. 

Si este profesor no es masoca, aquí hay alguien que le 
está poniendo una pistola para que se quede. Quienes le 
conocen. aseguran que dejarle marchar sería una pérdida 
cultural irreparable pero tampoco falló quien en su mo
mento le indicó la conveniencia de que se tomara un año 
sabático para amainar los crispados ánimos, no sólo de 
los alumnos. 

España anda necesitada de buenos investigadores co
mo para que un profesor que no quiere serlo, ande amar
gando alumnos que tampoco quieren serlo. A Luis de 
Cañigral, poeta, traductor y autor de diversos estudios 
(y varios premios) sobre filología y humanismo, le em
pobrece intelectualmente el hecho de pensar que no pue
de aprender nada de unos alumnos que saben menos que 
él. La sensación subjetiva de creer que se vive y se traba
ja entre ignorantes debe ser atomlentante. Nunca me gus
taría ser tan viejo como para pensarlo. 
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Las peñas 
animaron las 
Fiestas del 

Vino de 
Valdepeñas 

1 miércoles 8 
de Septiembre 
finalizaban las 
Fiestas del Vi
no en Valdepe
ñas que se 
inauguraban en 
la noche del 

jueves 2 de Septiembre con el 
tradicional brindis del alcalde 
desde el balcón del Ayunta
miento. Esta XL edición, en la 
que Suiza ha sido el país invita
do y el drJ.malurgo valdepeñero 
Francisco Nieva el pregonero, 
ha tenido también otros prota
gonistas: las peñas. Las Fiestas 
del Vino de 1993 han sido las 
primeras fiestas en las que las 
doce peñas registradas oficial
mente se han dejado nOlar . 

La Plaza de España ha sido 
el escenario en el que cada no
che se ha dado rienda suelta a 
la diversión. Y no solo porque 
en ella se hayan desarrollado 
las actuaciones de grupos como 
Nuevo Mesler de Juglaría o las 
orquestas que han hecho bailar 
a los valdepeñeros. También 
en la Plaza y como en años an~ 
leriores se han realizado las de
gustaciones de plalos lípicos 
manchegos a cargo de las di
ferentes peñas. Migas, ti znao, 
pisto manchego. potaje o limo
ná han sido repartidos cada 
noche a los valdepeñeros. Aun
que tampoco hay que olvidar la 
paella que los vecinos del ba
rrio de Consolación(antigua Vi
Itanueva de Franco) cocinaron 
el sábado por la noche en la 
misma Plaza. Cien kilos de in-
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gredientes uti lizaron en la pae
[la que cocinaron para unas 
seiscientas personas. 

En total han sido más de 
cien actos los que se han cele
brado a lo largo de estos siete 
días de fiestas. Unas fieslas en 
las que también ha tenido un 
especial protagonismo Blantín. 
[a masco ta de la campaña 
puesta en marcha por el Conse
jo Regu[ador de [a Denomina
ción de Origen Valdepeñas pa
ra potenciar el consumo de 
vino entre los propios valdepe· 
ñeros. El Consejo ha reparti
do 1.500 camisetas con la ima
gen de Bl anlín as í como 
gorras, mochilas y pins que 
casi han co nve rti do a esta 
mascota en la imagen oficial 
de las fiestas en clara compe
tencia con el cartel dibujado 
por Francisco Nieva, El hom
bre que bebía [o que [e salía de 
la nariz, para ilustrar la XL 
edición de [as Fiestas del Vino. 

Sin embargo estas fiestas 
también podrían pasar al re
cuerdo por ser las primeras en 
las que la banda de música La 
Lira no ha acompañado con su 
música [a procesión de la ima
gen de [a patrona, la virgen de 
Conso[ilción. La negati va del 
presidente de esta hemlandad. 
Alfonso caminero, a aceptar la 
petición de la banda para tocar 
durante la procesión delante de 
la imagen ha motivado la au
sencia de La Lira en la proce
sión de la patrona. 

• T.GONZALEZ 
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Las pt6as ~ haR hechollltar 
dumtllUs FillStas *1 Vino. u 
PlIiiI Sin ""0CimieIrtD ¡lImlla 
LDs V/lIO$IIIrlll$ han sido posI. 
bltmtnlfllas más ullic/asas a 
lallltfll dlIlISIIIS dras. u prl· 

IIIlItII ulIllas repllltió IIIl/IS 
milIS 111 prf/llllf día dfl/as lillS' 
tas IIn IIn actll po, la paz.EI rllS' 

111 dlI itrdgtnes muestra a las 
RI/Ijms dlIla Ami,ción "n· 
CtpCiÓR AmlI fIIlietlllS reparo 
litlrOll tlmae . T.¡j,11lS rt

c/II/IS del batrill de CmIsD/acf6n 
fIIlisiem pIrlic/par IIR /as nu-

tas clln su patI/1a glganttl q/lt 
1/6 dlI CIIRM 11 III1/1S SlIiscien· 

las pflts/lnas,CIHIIO cada añil el 
gwpo Fmnentll realizó/a 

alrendl del primer masta. 
'Ianlín también partici6l1n las 

fiestas dll forma mu, IItlm. 
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M iguel Bosé arrastra pasiones por donde pa
sa. El concierto que el domingo, 5 de sep

tiembre dió en Daimiel fue mucho más que músi
ca. Políticos como Luis Y áñez, además de 
famil iares y amigos del cantante se desplazaron 
hasta esa ciudad para acompañarle. Alejandro 
Sanz aprovechó la ocasión para hacer negocios y 
Paola Dominguín estuvo pero no para fotos. 

MUCHAS CARAS CONOCIDAS EN UN 
ESPECTACULAR CONCIERTO 

Bajo el 
signo de 

Bosé 
os camerinos de 
Miguel Bosé her
vían de actividad 
tre s horas antes 
del concierto que 
el pasado domin
go. 5 de septiem
bre ofreció en el 

auditorio municipal de 
Daimiel. No era la primera vez 
que visitaba esta ciudad man
chega. Hace dos años aCluó en 
el mismo escenario, aunque 
como él mismo reconocía a es
ta revista. "si 110 recuerdo na
do (le aquella actuación es que 
todo file bien, porque. general
mellle me acuerdo siempre de 
los pl/IIIOS lIegaril'Os~. 

Como en el resto de los pun
tos de España por los que pa
sa, Miguel, calzado en unas 
cómodas playeras. pantalón 
vaquero y polo Lacosle verde 
botella, llegó con suficien te 
tiempo para hacer lo que en el 
argot se conoce como "Sound 
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check" o prueba de sonido. Un 
trámite meramente rutinario 
que. más que nada. sirve para 
que el artista se habitúe al mar
co escénico, ahora vacío de 
gente. 

". FAMOSOS 

A medida que se va acercan
do la hora del concierto, Mi· 
guel Bosé recibe en su cameri
no la visi ta de amigos y 
familiares que le acompañan en 
los instantes previos a su salida 
al escenario. En Daimiel estu
vo acompañado. ent re otros, 
por su hennana, la modelo po
lifacética Paola Dominguín 
que vino a ver la actuación jun
to a su marido y el hijo de su 
anterior matrimonio con el ac
tor José Coronado. El mismo 
chaval que sale en la portada 
del disco "Los Chicos no llo
ran" considerado por su tío co-

mo su ojo derecho. La gran fa· 
milia que fo rlllan lodos los 
componentes de una gira inter· 
nacional , efectivamente lo pa
recfan y la fami lia aumentó con 
la llegada de Alejandro Sanz. 
amigo de Mi guel nosé y en 
manos de los mismos profesio
nales del espectáculo. Roberto 
Marlínez, -Bobbie para los 
amigos-, mánager de éste últi
mo, anunció a media tarde la 
llegada del joven compositor 
madrileño a la ciudad en la que 
ha obtenido uno de sus más ro
tundos éxitos de público y con 
la qlJe nunca ha perdido el con
tacto. Alejandro Sa nz vino a 
Daimiel a algo más que salu
dar a su amigo. Tuvo liemiXI de 
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I 

L~i$ r'íñ~lJ retiradl de la PO/lliCII, rinQ a Dalmlel/llln ,ti 1/ cOllclerto, OÚ/JS ucialisfas COJIKJ el diputado .lar/er Maro! del BUtgo G ti mismo 
alea/di de la población tamblín tstrecharO/lla /118M del untante. 

saludar también, al empresario 
Manuel Loro y hablar con él 
de negocios de una forma. 
cuentan, que infonnal. Así, no 
sería descanable que volviera 
de nuevo a actuar en este re· 
cinto en el que, según parece, 
estaría dispuesto a dar un es
pectácu lo especial que podría 
ser el primero o el últ imo de su 
próxima gi ra. Una atenc ión 
con Daimiel. De momento son 
rumores entre bastidores igual 
que los que el otro día apunta
ban a la presencia de la que di
cen que es la novia de Alejan
dro Sanz. Una linda jovencita 
con la que, algunos, ya le han 
visto di scutir mu y amorosa
mente. 

El espectacu lar despli egue 
de medios acústicos y musica
les que Miguel Bosé ha prepa
rado para presentar en directo 
su nuevo trabajo había comen
zado . El concierto se estaba 
desarrollando, como era previ-

sible, en med io del delirio ge
neral y no faltó quien llegó a 
maliciar desgracias imprevisi
bles al enterarse que estaba en 
vivo y en direc!O Luis Yáñez, 
profesional de la política en ex
cedencia y médico de vocación 
que el pasado año hizo méritos 
para ganarse el calificativo de 
gafe nacional de los fastos del 
92 . Pero bajo el Signo de Bosé 
es imposible que ocurran los 
aconteci mientos que este en
cantador de almas no desea que 
ocurran. 

••• FELICITACIONES 

Yá ñez no fue el único mili
tante socialista que estrechó la 
mano de l cantante. El alcalde 
de Daimiel . José Manuel Dí
al Salazar y el diputado Fran
cisco Javier Martín del Bur
go le felici taro n tras su 
actuación que congregó en el 

recinto de actuac iones menos 
gente de la esperada.Está claro 
que a los socialistas les encanta 
la mús ica de 8osé, qu ien ha 
demostrado en repetidas oca
siones sus grandes dotes de efi
caz comunicador ... 

Con su gira. "Bajo el signo 
de Caín", Miguel Bosé ha con
seg uido crear'" un espectáculo 
nunca visto. "Inédito" como a 
él le gusta decir. Tras el con
cieno se mostraba satisfecho y 
feliz. Antes de despedirse todo 
diligencia y amabilidad se pu
so a di sposición de todo s, 
mientras que Alej:mdro Sanz, 
(es decir, él en persona no por
que la fama no le deja), fue al 
recinto ferial a comprar una 
mu ñeca para una de sus fan s 
más jóvenes . Lindo deta ll e. 
Más tarde se dejaría ver, ahora 
sí. sobre el escenario. 

A.N.VALDEDUQUE 
• FOTOS, P.J. GALANES 
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El bakalao se ha instalado definitiva
mente en los cuerpos de los jóvenes de 
nuestra provincia que ya pueden apurar 
hasta el amanecer la marmita de la di
versión sin límites. Las fiestas de pue
blos como Daimiel o el snobismo de 

Puerto llano o Ciudad Real han aposta
do por esta música de ritmo repetitivo 
que se cuela hasta las neuronas. Es el 

dictado de la moda. 

EL RITMO DE MODA QUE DESTROZA LOS 
TIMPANOS A MILES DE JOVENES 

Bakalao 
mojado en 

alcohol 
on las ocho de la 
mañana. Hace ya 
un buen ralo que 
la noche quedó 
atrás y los rayos 
del sol vuelven a 
calentar [os cere
bros requemados 

de un grupo de jóvenes exhaus
tOS por el cansancio y el alco
hol. Con los ojos vidriosos e 
hinchados, alguien del grupo 
propone un desayuno a base de 
chocolate con churros antes de 
visitar el catre, poco usado en 
los últimos días de fiesta, bien 
es cierto. Mientras, la mayorfa 
enfila camino de vuelta hacia 
ta discoteca, donde los focos y 
la música continúan batiendo el 
cerebro a los muchos chicos y 
chicas que aguantan su cansan· 
cio heroicamente a base de 
agua mineral. 

Los dictados de la moda han 
impue sto e l bakalao como e l 
sonido de la última década del 
siglo XX. Tras numerosos bal-
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buceos, numerosas discotecas y 
pubs de nuestra provincia han 
sucumbido a esta moda y han 
temlinado por adoptarlo como 
reclamo para asegurarse una 
clientela compuesta por joven
citas virginales que esconden 
su inocencia tras ajustados va
queros y atrevidísi mos tops 
mecidos con turgencia adoles
cente. 

._ A POR TODAS 

En nuestra provincia, el ba
ka lao se ha implantado más 
tarde que en la mayoña de las 
regiones españolas, aunque una 
vez que los disc-jockeys de las 
di scotecas más imponantes se 
apoderaron de los crispados rit
mos , los empresarios han ido a 
por tooas, con tal de asegurar
se una clientela juvenil sin ele
vado poder adquisitivo pero su
mamente decorati va. 

La rula del bakalao en nues
tra provincia tiene diversas pe
culiaridades que la diferencian 
de [os puntos de origen como 
Valencia o Ibiza. Para empe
zar, el centro neurálgico de la 
movida bakaladera se sitúa en 
el eje que va de Ciudad Real 
hasta Puertollano, donde se ha 
creado una efervescencia musi
cal paralela que mueve pandi
ll as de muchachos jóvenes, 
quienes han acoplado a sus au
tomóvi les potentes hafles. 

Al anochecer, la zona del to
rreón en Ciudad Rea l es un 
hervidero de gente joven que 
empieza sus momentos de di
versión con las primeras cañas. 
Coches aparcados en doble fila 
vomi tan mús ica a todo volu
men. La amp li a ave nida se 
transfonna en una intermina
ble terraza hasta pasadas las 
tres de la madrugada. Aún es 
temprano. Ríos de alcohol em
piezan a fl uir. Todo demasiado 
rápido. Este verano, la discote-
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ca de verano El Punto y La 
Plaza del Pendón se han apode
rado de la marcha provincial a 
base de bakalao. Puertollano 
también tiene mucho que decir. 
Desde antes del verano, entró 
en ebullición esa marchosa cal
dera mu sical conocida como 
los chiringuilOs del recinto fe
rial. Son cinco bares al aire li
bre de los cuales, dos, han op
tado por el bakalao. Son "El 
Quinto" y "Mondino", pero los 
jóvenes de la localidad han de-

cid ido montarse la juega por 
su cuenta en los aledaños del 
estadio municipal que durante 
el sábado y el domingo apare
ce sembrado de coches cubier
tos con whisky y Coca Cola. 

Quienes co nocieron es ta 
nueva moda en sus orígenes, 
afinnan que el nombre le viene 
de su propia sequedad. "Es ulla 
mlÍsica áspera que necesita 
grandes dosis de agua COI/lO el 
pescado el/ salmuera" . En Va
lencia. ruta del bakalao por an-

tonomasia, el alcohol fue susti
tuido por agua y drogas de di
seño como el "éxtasis" o el 
"speed", pero en Ciudad Real 
la gente sigue aferrándose a los 
cubatas y a pesar de todo 
aguantan hasta el finaL Pero, 
¿cuál es el final de la noche? 

••• AMANECE 

Con las primeras luces del 
alba. nuevos garitos toman el 
relevo. Son discotecas de rímel 

corrido y cabellos desmadeja
dos. En Puertollano a los últi
mos marchosos se les unen tra
bajadores que acaban de dejar 
Repsol a las seis de [a mañana. 
Tienen donde elegir. Punto y 
Aparte y la discoteca Opera se 
disputan las últimas pandas que 
no acaban de reventar el reloj. 
Este verano, cubatas sobre rue
das aparcaban sus vidrios en 
las inmediaciones de "trance". 
Nombre muy apropiado para 
los rostros que pululan a esas 
horas. Aún no son las diez de 
la mañana y ya hay quien está 
haciendo hora para tomarse las 
cañas. Las cañas otra vez, co
mo al principio. 

En [as p:lsadas fiestas, Dai· 
miel le pegó fuerte al bakalao. 
la discoteca Studio 18 organizó 
un marathón de 50 horas y un 
concurso de disc-jockeys. aun
que [os jóvenes dicen que el 
bakalao es otra cosa. Que surge 
de fonna espontánea. Sin pen
sar. Es así como algunos de los 
chicos y chicas más atrevidos 
se suben en el AVE el sábado y 
vuelven al día siguiente sobre 
las siete de la mañana. La Pla
za del Pendón les da la bienve
nida. Al abrir la puerta, una bo
canada de luces y ritmo sacude 
el corazón que empieza a ace
lerar sus latidos. En la barra 
dominan las botellas de agua 
mineral. Y la apat ía. El paisaje 
muestm ausencia de comunica
ción. La paranoia individual 
existe. Todo muy rápido. Las 
noches vuelan. El dinero tam
bién. El desierto se apodera de 
Puertoll ano el resto de la se
mana. No hay apenas jóvenes 
en las calles. Están recuperan
do sus fuerzas y su dinero para 
aguantar el tipo' durante todo el 
fin de semana. Sus detractores 
aseguran que no por muc ho 
trasnochar se am anece más 
moderno, pero la mayoría de 
los niños de dientes de leche, 
prefiere dejarse seducir por un 
sonido cerebral. repetitivo. dis
torsionante que carece de los 
parámetros por los que se defi
ne la música. "Además -aña
den- flll'Ol"ece la cllllllra de la 
disilHlción. Tendrá que termi
narse rápido porque el ritmo 
de \"ida que impone quema tal! 

rápido como la dillamira" . 

• A. N. VELDUQUE 
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V einticinco coches 
antiguos, auténticas 

piezas de museo 
rodantes, se 

exhibieron por las 
carreteras y pueblos 
de la provincia en lo 

que supuso la IX 
edición del Rallye de 
Alarcos, organizado 

por la delegación del 
RACE y contando 

con la colaboración 
de la Escudería 
Alarcos.Desde 
Ciudad Real a 

Puertollano, estos 25 
"lingotes de historia" 

despertaron el 
asombro por allí 
donde pasaban. 

IX EDlCION DEL RALLYE DE ALARCOS DE COCHES ANTIGUOS 
I 

90 años de historia 
por tierras manchegas 

Uno de los coches, 
marca Bugatti, está 
valorado en un 140 
millones de pesetas. 

Aún pueden alcanzar 
grabdes velocidades. 
El Rolls blanco llega 
a los 120 k/h. 
-56-

a IX edi
ción del 
Rall ye 
de Alar
eos. que 
e LL e n 1 a 
con la 
partici-
pación 

año tras año de automÓviles 
antiguos, de principios de siglo 
la mayoría. h¡¡ logrado reunir 
este a 25 coches a los que en 
ningún momento se [es puede 
tildar de "viejos", pero sí de 
"antiguos". El presupuesto en 

el que se ha movido la organi
zación ha sido de 3.800.000 
pesetas, aportadas principal
mente por la Junta de Comuni
dades, la Diputación de Ciudad 
Real, firmas comerciales y en
tidades paniculares (50% de la 
cantidad tOla]), y por los ayun
tamientos de los municipios 
por los que ha ido pasando el 
raUye. o sea, Ciudad Real, Fer
náncaballero, Malagón. Fuenle 
el F~esno, Villarrubia de los 
Ojos, Puerto Lápice, Alcázar, 
Manzanares, La Solana, San 
Carlos del Valle. Valdepeñas . 

Torrenueva, Sta. Cruz de Mu
deja, Calzada y, finalmente, 
Puertollano. 

,.,.,. ESTRELlAS INVITADAS 

Todos los aficionados que 
saltaron a la calle para observar 
estas auténticas maravillas me
cánicas recrearon su vista con 
In totalidad de los coches pani
ci pantes. Pero sin lugar a du
das. entre ellos había unos po
cos que fueron los que se 
llevaron gran pane de la aten-
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ción del público. Uno de estos 
era un grande y lujosísimo 
Rolls Royce del año 1927, mo
delo Phantom F., fabricado en 
Springfield (Massachussells), 
propiedad de J ulián Bravo. El 
Rolls cuenta con seis cilindros 
y 80 caballos, y su precio ini
cial fue de 18 dólares (poco 
más de dos mil pesetas). Ac
tualmente es tá valorado en 
unos 50 millones. Hoy en día 
alcanza los 120 kilómetros por 
hora, prueba irrefutable de su 
grado de conservación. aunque 
por lo visto, estos coches son 
tan perfectos que se conservan 
sólos. Julián Bravo, que cuen
ta con una colección de ocho 
automóviles (tres Rolls), afir
ma: "Es to s coches son muy 
buenos, duran toda la vida, no 
se rompen. La prueba está en 
que con los años que tienen si
guen andando. Estos motores 
se conservan muy bien". Ju
lián no siente un cariño espe
cial por ninguno de sus coches, 
pero lo que está claro es que la 
pieza más impon ante de su co
lección es el Roll s blanco con 
e[ que partic ipó en el 
rallye. Además afinna que éste 
peneneció a la segunda esposa 
del que fue presidente de los 
Estados Unidos y premio No
bel de la Paz en 1920 Thomas 
Woodrow Wilson. 

Otro de los destacados fue el 
Bugalli Sport del renombrado 
Carlos Del Val. Fabricado en 
1923. fue el primer coche de 8 
cilindros que elaboró la marca. 
En sus buenos tiempos alean-

zaba los 137 k/h. Carlos com
pró este coche hace 25 anos en 
Barcelona por nueve mil pese
tas. En el presente está v¡¡lora
do en un millón de dolares, lo 
que a[ cambio supone unos [40 
mi[lones de pesetas (tres veces 
más que el famoso Ferrari Tes
tarrosa). Está daro que lo que 
hizo Carlos en el ano 68 fue 
una gran inversión económica 
a largo plazo. sin embargo nun
ca se ha planteado venderlo: 
"He tenido ofenas muy tenta
doras pero las he rechazado.No 
cambiaría mi Bugaui ni por to
dos [os coches de este rallye". 

La colección "Del Val" está 
compuesta de 50 automóviles 
antiguos, con el innegable mé
rito de que todos andan. Deme
trio Del Val. hemmno de Car-

los, acudió al Rallye Alarcos al 
volante de una réplica exacta 
de un Mercer. Este coche, al 
ser réplica, carece de valor his
tórico, sin embargo tiene la pe
culiaridad y el atractivo de que 
está elaborado completamente 
a mano. 

Pero el coche con más ami
guedad de los que estuvieron 
presemes fue un Ford-"T"-Tu
dor, con matrícula de A[bacete. 
propiedad de Justo Gallardo. 
que fue construido en el año 
doce. Tras este Ford (uno de 
los siete que comparecieron, 
siendo la marca más represen
tada), y siguiendo el ranking de 
amiguedad, se situaría otro cu
rioso aUlOmóviJ. Se trata de 
una camioneta repanidora Re
nault, propiedad de El Alcázar, 

que data de principios de los 
años 20. 

Otras marcas que estuvieron 
representadas en el evento fue
ron Nash, Fiat, Austin, Opel 
Mercedes, Chevrolel, Studeba
ker, Sumbean, Grahapaige, y 
un DKV-Maisterk lasse de dos 
cilindros, matriculado en Bil
bao, que cuando se ponía en 
marcha sonaba más a motoci
cleta que a coche . 

••• OHIGENES DEL HAll VE 

Durante la segunda Feria de 
la Provincia, hace diez años. 
Martín del Burgo comentó a 
Ramón Ra mírez de Verger, 
presidente de la delegacion del 
RACE, que éste se podía plan
tear la organización de algún ti
po de espectáculo. En un pri
mer momento, se pensó en un 
rallye Nissan sobre tierra, pero 
ul ver las exigencias de las per
sonas de este tipo de competi
ciones, sumado al hecho de que 
la prueba se tendría que ce[e
brar a las afueras de la ciudad, 
con lo que el número de asis
tentes sería menor, se decidió 
abandonar esa primera idea. 
Tras muchas Olras ideas. se op
tó finalmente por esta concen
tración de coches unliguos, en 
[a que no existe la competición 
y sí el paseo y la exibiciÓn. 

••• MAL NEGOCIO 

La vistosidad de este tipo de 
rallyes y la buena aceptación 
que tienen por pane del públi
co no es suficieme para ocultar 
la triste faceta económica de la 
organización. En las ocho edi
ciones anteriores. el certámen 
produjo deudas a ésta, y la si 
tuación no parece que se vaya a 
modificar. En este sentido se 
exp resa Ra món Ra mírez: 
"Llevamos nueve rallyes de
biendo dinero. Acabumos una 
edición, pagamos a los del uno 
pasado y creamos deudas nue
vas. Esto no se puede pemlitir. 
Los que damos la cara somos 
siempre los mismos". Ramón 
Ra mírez demanda así un ma
yor apoyo económico por parte 
de [os organismos públicos. 

• MANUEL J . ES PADAS 
FOTOS, J OSE LUIS 
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L as actuaciones que 
está llevando a cabo 

la Consejería de 
Cultura en la ciudad 
almagreña, traerán 

como consecunenCla, 
una ciudad 

completamente 
nueva. Naturalmente, 

nueva dentro de la 
acrisolada solera que 

ha caracterizado a 
este conjunto 

histórico-artístico. El 
programa a Plena 

Luz, en conjunción 
con la restauración de 

monumentos y la 
rehabiti liación de 

edificios culturales y 
religiosaos, pennite 
la rehabil itación de 

viviendas. 

71 EXPEDIENTES APROBADOS RECIBIRAN MAS DE 37 MILLONES DE PESETAS 

Al'magro a Plena Luz, 
una nueva ciudad 

Un total de 112 
solicitudes recibió la 
Consejería durante 
los años 1992/93. 

De los 13 millones 
concedios en 1992, 
se ha pasado a 24 
en 1993. 
-58-

a Consejería 
de Cultura es
tá llevando a 
cabo diversas 
ac tuaciones 
en la ciudad 
de Almagro, 
cuyo importe 

tot¡¡! ronda los cien millones de 
pesetas. sin contar con el pro
grama denominado Almagro a 
Plena Luz. que está absorbien
do otras inversiones. Par:¡ el 
hasta ese momento viccconse
jero Diego Peris, estas actua
ciones comprenden la restaura-

ción de la Iglesia de San Agus
tín. el Convento de la Asunción 
Calatrava (Dominicos), y el 
Teatro Municipal 

La Iglesia de San Agustín, 
si tuada junto a la popular Plaza 
Mayor de Almagro. presentaba 
problemas impon antes de esta
bilidad en su configuración ge
neral . En una primera fase se 
desmontó la cubiena en la zona 
del á,bside y del crucero. para 
realizar obras de consolidación 
y refuerzo de lu bóveda del 
crucero. 

En 1993 se firma un Conve-

nio de colaboración entre la 
Consejería y la Escuela de Res
tauración de Bienes Culturales, 
pura abordar las restuuración 
de las pinturas murales que cu
bren todo el espacio arquitectó
nico de la Iglesia, fundada en 
1625, que se remodeló en 1719_ 
que peneneció a los Agustinos. 

En tres o cuatro años más. la 
Iglesia estará totalmente recu
perada. con una inversión cer
cnnn a los cien millones de pe
se ta s, en un edificio 
considerado entre los más im
ponantes del barroco en Casli-
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[la La Mancha. 
Similares actuaciones se han 

llevado a cabo en el convento 
de la Asunción Calatrava (Do
minicos), y en el Teatro Muni
cipal. a lo largo de diferentes 
fases, que comenzaron con la 
consolidación de la cubierta. 

En cuanto al programa Al· 
magro a Plena Luz, durante los 
años 1992 y 1993 se han recibi
do 112 solicitudes, de las cuales 
28 se aprobaron en 1992, por 
más de 28 mi llones, y 43 has
la eSle momento de 1993, por 
un importe su perior a los 24 
millones de pesetas. 

El programa "A Plena Luz" 
tuvo su inicio en Cuenca y To
ledo hace 3 afios, y comprende 
en la actualidad actuaciones en 
diez ciudades de ¡oda la comu
nidad Autónoma, de la s que 
dos co rresponden a nuestra 
provincia (Almagro y Villanue
va de los Infantes). 

En opinión de Diego Peri s, el 
programa "ha demostrado ser 
el instrumento idóneo para la 
recuperación de un patrimonio 
monumental muy importame, 
pero a la vez en un lamentable 
estado de conservación. 

Las subvenciones para reha
bilitación del Patriomonio His
tórico del programa "Castilla 
La Mancha a Plena Luz", se re
gulan por la Orden de 2 de fe
brero de 1993. La principal no
vedad de este programa, es que 
además de la tradicional con
servación de monumentos y de . 
edificios si ngu lares, afirma 
Diego Peris, pem1ite la inicia-

ción de actuaciones para la me
jora del paisaje urbano de los 
conjuntos históricos, y además 
incluye una linea de subvencio
nes para rehabi litar viviendas 
en estos conjuntos. 

En la actualidad se están lle
vando a cabo trabajos mediante 
este programa, además de en 
Al magro e In fan tes , en Bel
monte, Chinchilla, Malina de 
Aragón, Ocafia, Sigüenza , AI
caraz y Talavera de la Reina. 

El objeto de las ayudas, en el 
caso concreto de Almagro, 
pennite la restauración monu
mental, rehabi litación de vi
viendas, mejora del paisaje ur
bano, y equipamientos 
socioculturales. 

En el apartado de la restaura
ción monumental, edificios como 
el Corral de Comedidas, elcon-

vento de la Asunción, la Plaza 
Mayor, o el Pal acio Maestral, 
entre airas, son referentes urba
nos de especial importancia para 
la ciudad. 

La rehabilitación de vivien
das, tiene el objetivo final de 
lograr que los ciudadanos que 
viven en el conjunto histórico 
de Almagro, lo hagan en condi
ciones de habitabilidad. 

En el apartado de mejora del 
paisaje urbano, es preciso lle
var a cabo actuaciones tenden
tes a mejorar los aspectos urba
nísticos de la ci udad , tal es 
como tratamiento de fachadas 
en zonas de especial interés, 
espacios comunes como plazas, 
y mobiliario urbano. 

En este sentido, la Escuela 
Taller es un instrumento ¡mere
santísimo tamo para favorecer 

la cualificación profesional, co
mo para contribuir a la recupe
ración global de la ciudad. 

Finalmente , en el apartado 
de Equipamiento sociocultural, 
es preciso destacar la necesidad 
de reUlilización del patrimo
nio, a través de proyectos que 
permitan el aprovechamiento 
de los mi smos para nu evos 
usos culturales, administrativos 
o turísticos. 

Todo este conjunto de accio
nes, requieren la aprobación de 
un Plan Especial por pane del 
Ayuntamiento de Almagro, y 
de la Administración regional. 
En suma, una imponante labor 
de coord in ación entre el con
sistorio almagreño, y la conse
jería de Cultum de la Junta de 
Comunidades, que ya está dan
do importantes frutos, y que 
encualquier momento es posi
ble constatar en la capital del 
Campo de Calatrava. 

Naturalmente, la Orden exi
ge una serie de garantías, y no 
subvencionará aquell as cons
trucciones en las que la seguri
dad estructural o constructiva, 
suministro eléctrico, y distribu
ción de agua no estén asegura
dos. 

Tampoco se conceden ayu
das para aquellas viviendas que 
no alcancen los 60 metros cua
drados de superficie. En cual
quier caso, para tener derecho a 
la subvenc ión, deberá acredi
tarse previamente el mal estado 
de las viviendas o edificios. 

La Orden establece dos ám
bitos de subvención, según se
an para actuaciones en Conjun
tos Históricos, o para comarcas 
de arquitectura popular. En el 
primer caso, las_ayudas podrán 
ser de hásta el 40% del proyec
to, con un tope de un millón de 
pesetas, mientras que en el se
gu ndo caso el tope es de 
450.000. El porcentaje tam
bién varía dependiendo de que 
se trate de obras de rehabilita
ción, o de nueva construcción. 

De cualqu ier fonna, se trala 
de una magnífica oportunidad, 
para que gracias al Programa a 
Pl ena Luz, nuestras ci udades 
presenten un aspecto hennoso, 
pero casi desconocido. Lo que 
es ciertamente gratificante para 
lodos los ciudadanos. 

• J. MUÑOZ CORONEL 
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OAngel Collado 
en el Local 

Durante los meses de Agosto y 
Septiembre, está exponiendo 
en el Café Local de 
Valdepeñas, el artista Angel 
Collado, bajo el título 
"Dibujos uno punto cinco". 
Collado ha sido profesor de los 
Talleres de Artes Plásticas 
desde 1989, realizando casi una 
docena de exposiciones dentro 
y fuera de su ciudad natal. 

I 

Quevedo", de la Orden 
Literaria del mismo nombre 
en Villanueva de los 
Infantes, por su trabajo 
"Cinco Variaciones a un 
Soneto de Don Francisco de 
Quevedo". El premio, 
además de una importante 
cantidad en metálico, lleva 
aparejada la invest idura 
como Gran Comendador de 
la Orden Literaria . El 
segundo premio fue para 
José Aureliano de la Guía 
Manzanegue (que fue 
investido Comendador), y el 
tercero para Juan José 
Guardia Polaina, que fue 
investido como Caballero de 
la misma Orden Literaria 

o El cornudo por celos 
EL Patronato Municipal de Cultura del Ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan , ha producido la obra "El Cornudo por Celoso", una 
dramaturgia de Angel G. de la Aleja (que también la ha dirigido), 
basada en textos clásicos. El montaje han sido elaborado a partir 
de obras de Juan de Timoneda. Lope de Rueda, Luis de Benavente. 
Juan Bautista Diamante, Cervantes, Quevedo, Francisco Lanini , 
Quiñones de Benavente y Vélez de Guevara, entre otros. La obra 
se está repr,esenuando con gran éxito de público. 

- 60-

o Francisco Nieva presentó "La 
visita del catecúmeno", 

El dramaturgo valdepeñero Francisco Nieva presentó el pasado 
domingo, un fragmento de su obra inédita "Viaje a Pantaélica", en 
la que lleva trabajando casi una veintena de años. Se trata del 
relato "La visita del catecúmeno", y tiene como protagonistas a 
Cambicio de Santiago y a su tío Dondeno, durante su viaje a 
Pantaélica. la ciudad de los Soles. En la obra. Nieva cuenta sus 
experiencias personales, y señaló que es casi ' un reflejo de su vida. 
El relato ha sido editado por "El Café Local", de Valdepeñas, 
(José Luis Cano y Pedro Javier Mejía, con diseño y selección de 
Matías Barchin o y Jesús Barrajón. El acto que IUVO lugar en el 
Local, contó con las primeras autoridades locales. 

o Exposición de Artes Plásticas 
Las denominadas Fiestas del Vino. han sido especialmente 
densas en actos culturales en Valdepeñas. El domingo 5 de 
Septiembre se inauguraba la Exposición Nacional de Artes 
Plásticas, que alcanza su Ll V edición. Se exhiben 98 obras, 
de las que 32 son esculturas, y podrán contemplarse hasta el3 
de Octubre. Ha contado con la presencia del artista invitado, 
el p,intor natural de Badajoz. Eduardo Naranjo. La Exposición 
es una de las más impoTlames en su género del país. y 
dispone de un presupuesto de 22 millones de pesetas. Con tal 
motivo se ha editado un catálogo financiado por Caja Madrid. 
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DOS 

~ 
CITROEN 

Dumnte este mes, (jlroen le ofrece dos ofertas alternativas! 
Citroen ZX con una promoción extraordinaria: Hasta 250.000 Ptas. de 

ahorro. Una olerta excepcional para un coche que ha heredado toda la potencia. 
seguridad y robustez del GImen ZX Rallye Raid. campeón de la Baja Fbrtugall993. 

Cilroen ZX Diesel, a precio de gasolina: Un diesel potente. equipado con 
un motor de 1.905 ce y 7J cv, con una potencia y unas prestaciones propias de los 
motores de gasolina, pero con la e<:onomía y robustez de un diese!' 

Gama Citroen lX 
desde 

pesetas " 

Cludauto, S.L. etra. Valdepeñas, 32. Tels: 22 1249 Y 22 06 67. Ciudad Real. 
Talleres Alcántara Alsanco, S.L. Ctra. Madrid·CMiz, Km 171. Tels: 6119 30 Y 6130 18. Manzanares. 
Hijos de Florencia Muñoz. etra. Puertollano-Argamasilla, Km 5. Tels: 47 73 40 Y 477341. Puertollano. 
José Sánchez Huertas. Avda. Herencia, 28. Tels: 54 OÓ 37 Y 54 02 91. Alcázar de San Juan. 

. v_"""'In"" ........... _,.,._ ...... __ OIe<In .. _ ..... ~ .......... _ · · ...... _nl .. _lo _NIo._. __ t_,_ .. ......- CITROEN ZX. RAZA DE CAMPEON Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #293, 12-18/9/1993.



R osendo Mercado 
sigue estando en la 

cúspide del rock 
nacional. Tras su paso 
por Ñu y Leño, lleva 

ya ocho años tocando 
en solitario, y desde 

aquel "Loco por 
incordiar" hasta el 

actual "La tortuga", 
está demostrando 

que se puede seguir 
arriba sin necesidad 
de comercializar su 
estilo. Su actuación 

en Puertollano ha su 
puesto el regreso de 

este incombustible 
rockero a la que él 
considera su tierra 

natal. 

ROSENOO MERCADO VOLVIO A LA PROVINCIA PARA TOCAR EN PUERTOLLANO 

IINací en Madrid pero me 
siento manchegoll 

No toco en Ciudad 
Real porque el 
oficialismo no está 
por la labor'. 

En la capital ya se 
nota otro ambiente. 
La gente joven está 
dando caña". 
-62-

s mu y reco
nocido en el 
mundo de la 
música, pero 
en su vida 
cotidi ana se 
impone la 

modestia. Reside en el madrile
ño barrio de Ca rabanchel y 
vive sin ningún tipo de alarde 
figurativo. Rosendo Mercado 
acude a su cita con Bisagra en 
traje de faena (naúticos y calce
tines blancos, pantalón vaquero 
y camiseta blanca). No lleva 
reloj, pero sigue siendo fie l a 

su larga y desarreglada melena 
con la que enlabIa cOnlinuos 
forcejeos para que ésta no se 
pose en su frente. Tomándose 
una cerveza y fu mándose el 
primer cigarri lo de los muchos 
que encadenó, aclara su verda· 
dera re lac ión con su querido 
Bolaños. 
- Yo no nací en Bolaños, pero 
lampoco me importa porque 
podía haber nacido allí. Me 
sienlo ~manchego porque fui el 
primero de mi familia que no 
nació en Bolaños. Yo nací en 
Madrid. en O'Donell, pero mi 

famil ia acababa de llegar. Me 
siento bolañego y me sienlo 
manchego. 
-¿Suele \'enir por aquí? 
- Tengo a mi madre en 
Bolaños, y vengo a visitarla los 
fi nes de semana, en cuanlo 
puedo. 
-¿ l e gustaría locar en lu 
pueblo? 
- Nunca he tocado alH, y eso es 
una espinita que tengo clavada. 
Están intentando Ilevanne, pe
ro siempre llegan tarde. Siem
pre pasa algo para que no toque 
allí, pero cantaré en 8olaños 
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alguna vez "descarao". 
-¿Por qué no toca más a me· 
nudo en la provincia, y, sobre 
todo en la capital, a la que no 
viene desde hace siele años? 
- Eso quisiera saber yo. Estoy 
tocando en toda Es paña , en 
pueblos muy pequeños. El pro
blema es que en Ciudad Real 
no hay locales adecuados, y al 
meterte en pabellones implica 
[a oficialidad, y muchas veces 
no es tán por la labor. Desde 
Ciudad Real nunca se han di
rigido a mí para contralanne. 
-¿Cree que el hecho de que 
sus letras expresen uno u olro 
mensaje innuye decisivamen
te en que los ayuntamientos 
se echen atrás a la hora de 
gestionar su contratación? 
-Sin duda alguna. Este ha sido 
uno de los problemas que he
mos tenido siempre. Estamos 
diciendo cosas que no gustan al 
"conlrol", Eso nos ha "cortado" 
mucho. 
-¿Le interesa la política? 
- No me interesa nada, pero es-
toy im plicado como todo el 
mundo. Está ahí y no se puede 
evitar. Tengo mis ideas, pero lo 
único que tengo claro es que te 
dejen vivir, que yo siempre es
toy dejando vivir al de al lado. 
-¿Cómo "e la situación polít i
ca actual? 
-Creo que hay una "merdé" im
ponante. Hay muchos proble
mas y muy pocas ganas de so
lucionarlos. La clase polít ica 
no es la profesión que más res
peto me merece, Habrá gente o~~;;¡;¡,-;¡;¡;;;;;;¡;;¡¡;;;;¡;;¡;;;;,;;;;¡¡;;;;;;;;¡;;;;,;¡,;;¡;¡;¡;;;;¡;;;;;¡;;;' 
que se lo crea, pero en realidad Ultl de esas 1/lllHlftaln rI,jqsrockeros, 
todos buscan lo mismo: man-
dar y controlar. 
-Cambiando de tercio, ¿don
de encasillaría el tipo de mú
sica que hace? 
- Lo que yo hago es rock-and
roll. Yo le llamo así, pero tam
poco me impona como lo quie
ra llamar cada cual. Puede que 
antes sí hiciera rock urbano, 
pero ahora mismo no es nece
sariamente de la ciudad de lo 
que hablo, Ahora hablo más 
del "coco", Hubo una época en 
la que, al estar con el grupo, 
hablábamos de otro tipo de his
torias, no te metías tanto en tí 
mismo a la hora de decir cosas, 
Es rock-and -roll sin ningún 
otro adjetivo. 
- A la hora de componer, ¿tie
ne algún lugar o método es
pecial? 
- Nonnalmente la idea te surge 
de repente, sin planteanelo. Lo 

que suelo hacer es apuntarlo. 
Sale de cualquier sitio. Te das 
cuenta de que hay un lema del 
que puedes hablar, que incluso 
puede ser cotidiano. El resto es 
cuestión de trabajarlo. Yo, eso 
de la inspiración no me [o creo. 
Luego hay que sentarse y cu
rrar, si no, no haces nada nun-

" . 
-¿Hay algún tema por el que 
sienta una especial predilec
ción, O que le guste interpre
tar más que otro? 
- Hay canciones que nos gustan 
y que nos cuesta quitar del re
pertorio. Esto nos ha pod ido 
pasar con el "Qué desilusión" 
de Leño. por ejemplo. Nos 
gustaba tocarlo porque lo pasá
bamos muy bien. De Leño me 
gusta tocar siempre algo por
que, además, la "basca" lo pi
de. Pero cada canción tiene su 

historia, y para mí todas quie
ren decir algo, en un momento 
determinado, luego todas tie
nen la misma imponancia. 
-¿Cómo son los recuerdos de 
su etapa con Leño? 
- Para mí, la época de Leño fue 
mu y bonita porque tenía una 
edad entre los 24 ó 25 años, 
con toda la ilusión del mundo, 
y encima funcionando bien y 
grabando discos. Era poco me
nos que un sueño. Lo que hago 
ahora es una continuación clara 
de aquello. 
-¿Le gusta probar cosas nue
vas, o por el contrario no es 
amigo de los cambios? 
- Siempre que voy a hacer un 
disco, lo que intento es que en 
algún tema que se preste, darle 
un ambiente o aire detenninado 
de un lipo de estilo que no he 
hecho antes. Es lo que pasó 

con el "reagee" hace unos años. 
Ya )[evo tres discos con temas 
con aires "reagee". Hay algu
nos grupos muy buenos que se 
han quedado estancados por su 
poca investigac ión. (Posible
mente se refiera a Obús, Barón 
Rojo, etc ... ). 
-¿Piensa que la ge nte rea l
mente escucha ese me nsaje 
social inmerso en las letras de 
sus canciones? 
- Hay mucha gente que escu
cha ese mensaje social de mis 
canciones, pero no son los más. 
Cuento lo que veo y lo que vi
vo, pero últimamente me fijo 
más en el "rollo" de las relacio
nes y los sentimientos. Me gus
ta la ironía y el doble sentido, 
pero lo que digo está claro, 
basta con leerlo un par de ve
ces. 
-¿Ha notado alguna diferen
cia entre la gente que le escu
chaba antes y la que le sigue 
ahora, o son los mismos? 
- No, han cambiado. Estoy alu
cinado porque hay mucha gen
te joven, y eso a mí me da muy 
buen "rollo". Se supone que es
toy al dia. También hay gente 
mayor. La media está entre los 
22 y 25 años, incluso hasta los 
treinta. 
-¿Que piensa del ambiente de 
la capital? 
. En Ci udad Real ya se nota 
otro movimiento. Hace años me 
parecía una ciudad muy aburri
da. Cualquier pueblo me daba 
más "rollo" que Ciudad Real. 
Ahora la gente joven ya está 
"dando caña", yeso se está no
tando. Se nota otro ambiente. 
-A pesar de que está en lo 
más alto de la música españo
la, a usted nunca le ha gusta
do figurar demasiado, ¿ver
dad? 
- No me gusta el escaparate pa
ra nada, ni me gusta cómo fun
ciona el "rollo" en plan artis
leo. Yo hago la vida en mi 
b~rrio, con la gente, me tomo 
mIs cervezas .. 
- ¿Conoce algo de la música 
que se hace por aquí? 
- No conozco nada de la músi
ca de aquí. Hace años oí algo, 
pero últimamente no se nada. 
- Por último, ¿cuántos años 
de vida le da al "bakalao"? 
- Creo que ya se tenía que ha
ber muerto . Durará hasta que 
se inventen otra cosa tan mo
lesta como eso y lo pongan de 
moda. 

• MANUE L J. ES PADAS 
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Nueva 
Reina en 

La 
Mancha 

ig u el 
Esleban 
ha cele
brado 
una nue
va ed i
c ión de 
la elec
ció n de 

la Reina de la Mancha. En esta 
ocasión, al cumplirse el XXV 
aniversario de este acto. los or
gan izadores habían pensado 
reunir en la coronación del día 
4. a las manchegas que habían 
OSlemado dicho título. Al final , 
tan sólo fue posible contar con 
la presencia de ocho, entre ellas 
Ma ri Carmen Zaragoza, la 
que fuera primera Reina de la 
Mancha en 1969 y que fue la 
encargada de coronar a [a Rei
na de 1993. Marta Vera ¡)e
rea, natural de la localidad con
quense. Santa María de los 
LLanos. 

El acto volvió a congregar. 
un año más, a gran número de 
pú blico "miguelete H y cont ó 
con la presencia de los diputa
dos nacionales, Valenlín Bra
vo • Marian o Alvá rez y el 
conquense J avier Rupérez, en
cargado de pronunciar el pre
gón. Asimismo. dos destaca
dos polít icos europeos . Loic 
BoU\'ard, vicepresidente de la 
Asamblea Nacional francesa y 
Peter Corterier. secretario ge
neral de la Asamablea de l 
At lántico Norte, asistieron invi 
tados por el ayuntamiento de 
Miguel Esteban. 

- 64-

M_ "PREGON CERVANTlN~' 

Los asistentes al acto de co
ronación de la nueva rei na de 
La Mancha disfrutaron visual 
mente con el desfile de las 29 
jóvenes. representantes de otras 
tantas localidades de Cuenca. 
Ciudad Real, Albacete y To
ledo. Un año más se hizo evi
dente el gusto del jurado por 
los trajes de fies ta, habiendo 
decaído los tradicionales vesti
dos de reina. La joven de Santa 
Maria de los Llanos fue, a de
cir de algunos asitentes, no só
lo una de las que llevaba el tra
je más vistoso . sino "la que 
mejor se movía ell el 
escenario". Resaltar que en es
ta ocasión no hubo desavenen
cias entre el jurado y el público 
a la hora de la elección. La de
cisión "agradó" a la mayoría 
de los asistentes qu ienes estu
vieron de acuerdo con el vere
di cto del ju rado .ent re cuyos 
miembros se encontraban tan 
sólo dos mujeres, la alcaldesa 
de El Toboso, Nat ividad Mar
línez, y la teniente alcalde de 
Quintanar de la Orden, Visi
tación Madero. Por otro lado, 
los IÍtulos de Damas de Honor 
recayeron en las representante 
de Mig uel Esteban , Ge ma 
Medina Artenero, y la de Al
mansa (Albacete), Belén Cas
tillo Aldomar. 

El protagonismo de la noche 
se lo repartieron tanto las jóve
nes manchegas parti cipantes 
como el pregonero. El público 
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cal ificó el discurso del dipu
tado nacio nal, Javi er 
Rupérez. co mo uno de los 
más bonitos (lue se han escu
chado en la localidad. Rupé
rezo quien olvidó su calidad de 
político delante del micrófono 
-cosa no habitual en tre sus 
compañeros de profesión en 
aClos semejantes- alabó la fi
gura de las reinas y el paisaje 
castellano-manchego con un 
lenguaje que emulaba al caste
lI;mo utilizado I}()r Cervantes, 
y que, lejos de hacerse pesado, 
fue seguido con interés por el 
público . 

••• PROPAGAIIOA 

La idea de elegir anualmen
te a una chica que representase 
a la mujer ma nchega partió 
hace veintic inco años de un 
grupo de jóvenes "migueleTes" 
que pensaron en un certamen 
de eSle tipo que sirviera a la 
vez para dar a conocer la zona. 
No fueron muchas las chicas 
que paniciparon en la primera 
edición de la Reil/a lle La 
Mal/cha. celebrada en 1969; 
sin embargo. el número se fue 
incremenlado con los años y. 
en la aClUalidad, son muchas 
las localidades. que están re
resentadas en eSle cenamen . 

• CARMEN VALIENTE 
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EL PREMIO NOBEL DIJO QUE 
11 LOS IMPUESTOS HAY QUE PAGARLOS, 
AUNQUE ESTEN MAL ADMINISTRADOS 11 

Cela mostró 
su rostro más 
cómico en la 

Academia 
1 interrogan

te que notaba 
en el aire antes 
de la llegada 
de Cela a la 
Academia De 
Infantería para 
dar el discurso 

de apertura del curso se refería 
·3 su rubia eS¡:M)S3. "¿Dónde ('s16 
Marilla? " pregu ntaban algu
nos. " ¿habrá \'enido Marina?" 
insistían otros. A última hora la 
mujer del Premio Nobel no hi
zo acto de presencia. A las tres 
y media de la tarde el Peugeol 
309 del General había salido de 
la Academia con dest ino a la 
finca que el escritor posee en 
GuadaJajara. Allí recogió a Ce
la. quien dijo luego que el viaje 
había resu)¡ado "/l/uy ameno". 

Es opinión generalizada que 
el gallego de Padrón estuvo 
más simpático de 10 habitual. 
Su plática de inauguración del 
curso resultó densa, prolija y 
con grandes concesiones a la 
erudicción. En su discurso de 
40 minutos rcnexionó con cier
ta aúra de pesimismo sobre el 
papel del escritor en la sode
d3d actual, la función del len
guaje y el peso del Estado en la 
confonnación dela historia. Es-
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t3 primera parte. a pesar de su 
indudable altura intelectual. 
provocó más bostezos que pa
siones entre la concurrencia. al
go lógico si se tiene en cuenta 
que citó a Heidegger, Maquia
\'Clo, Homero y Ortega. 

En el coloquio posterior se
pudo ver al Cela más divertido, 
respondiendo con fina ironía a 
13s interesantes cuestiones que 
se le plantearon. Se advirtió 
que el Nobel se sentía a gusto, 
y buena prueba de ello es que 
hasta sonrió varias veces, des
prendiéndose de esa cara de 
pocos amigos que suele exhibir 
en todos los actos sociales. 

En el inicio del debate des
cargó la tensión que originaba 
el silencio señalando que "en 
eS/as si/Ilaciones siemp/'e pasa 
igual. al p/'incipio nadie se 
a/'ranca. y IlIego I/adie se co
f/a H

• Uno de los presentes le
preguntó: ¿ se wl/sidero 1111 

escrito/' COlltraco/'riellle? " a lo 
que Cela respondió: "el que \'O 

(1 cOlllracor/'ien/e es al país". " 
¿Dónde lIi:o el sel'l'icio 
mililO/'? ", " )'0 l/O hice el un';
cio mili/al' ol/ligo, )'0 fui a la 
gue/'ra". En la misma línea re
cordó una jugosa anécdota que 
suced ida hace 50 años en el-
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transcurso de un juicio de fal
las en el que litigó contra un 
sereno. El Secretario del Juz
gado le preguntó cual era su 
profesión. " Escrilor", respon
dió Cela. " Eso l/O es l/l/a pro· 
fesión" replicó el Secretario. 
"EIllOl/ces pol/ga I/Sled SIIS la· 
bores", sentenciO el Nobel. 

El influjo de los esc ritores 
sobre la sociedad fue otro de 
los puntos de renexiÓn. " El 
escritor I/Il11ca ha tenido in
fluellcia sobre el curso de la 
historia. Además. se puede ser 
escritor sin haber publicado lIi 
1/110 sola cl/artil/a ". 

Las actuales modas sociales 

también rec ibieron "los dar· 
dos"del insigne escritor. " ¿Por 
qué se cullil'o en es/e pofs el 
moll'eslidismo? ¿por qué se 
viste tOIl mal ell determil/ados 
sectores de la vida espOlio/a?". 

Zanjó la polémica fi scal de 
algunos escritores manifes tan
do que" los impuestos hay que 
pagarlos, seall justos o illjus· 
loS, y estén biel/ o mal odminü
Ira(/os. Lo que está claro es 
que si yo l/O hubiera pagado 
impuestos ahora sería rico". 

Cuando te rminó el debate 
Ce la fue acom pañado por el 
Directo r de la Academia, el 
General Juan Ma nu el Hada 

Requena, a fi rmar en el libro 
de honor de la institución. Con 
una lujosa pluma prestada este 
gallego universal escribió lo si
giente: "A mis amigos de la 
Academia de ¡l/lamería. COII mi 
mejor gralitud, por haberme 
ofrecido Sl/tribuI/a. Es l/O poco 
emociol/all/e hablar all/e I/ste· 
des)' ser lesligo y beneficiario 
de Sil arel/ciólI ". Además de su 
fi nna hizo constar el patrón del 
día, San Rufino, y la fecha con 
números romanos. Acto segui
do dijo; "¿pueden darme IISle
des l/l/a cCfreza? " 

• IG NACIO ARI ZAGA 
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ARI 
Céntrate en la profesión y, 
vez de hacer el g3mba, de

L..".".,-,.,-I~"To!, la pinzas de cangrejo pa
ra a1rapar vuelo esas oponunidades que 
los aSIros le van a poner delante de las na· 
pias. No pierdas de vista y de cuidado al 
estómago,aunque ya se encargará él de re
cordane su presencia en ese cuerpejo de 
saldo que se te es tá quedando Iras el 
"¿descanso?" del verano. De dinero mejor 
hablamos otra semana. otro año. otro siglo 
u olra era. De amor. lo mejor también es 
no hablar si no haaaaaaaaaaaaaancer. 

TAURO 
No hay lauro que no entre a 

unu francla a no ser que sea un 
,-;:-:;:-==,"Iauro" manso y sin clase. De
ja de entender la vida como el protagonis
ta de todas las películas al que todos rin
den culto,pues no es tá el horno para 
bollos ni las sartenes para hacer rosqui
llas. Esta semana debes vivir tu personaje 
real y no el de ficción que llevas en la ca
beza de chorlito. El guión de tu historia 
rcquiere más naturalidad, más amabi lidad, 
más sinceridad y menos tiquismiqueos y 
tontolhigueces de gallito. 

GEMINIS 
Mercurio, Venus, la Tierra, 

1 ~~:~Marte, Júpiter, Saturno, Ura
~ no, Plutón, Trasplutón, la dio
sa Selene y hasta el lucero del alba y las 
osas y la rueda de Santa Catalina se han 
confabulado para iluminar una de las eta
pas más apasionantes de tu vidooooorrra. 
El cuerpo "todoterreno" úntalo de ungüen
tos y agótalo hasta la extenuación en rela
ciones que te ayuden a conciliar el sueño. 
Lo que no es ilimitado esta semana para 
~vos" es el ~poderoso caballero" que can
tase O.Francisco de Quevedo y Vi llegas. 

CANCER 
Puede ser evidente que tu 

pareja esté cada dra que pasa 
':.:c:::::::-::,.más madura y más equ ilibra
da, tanto que está pensando en "ir a com
prar tabaco",¿entiendes. gurrumi no? Si 
andáis desparejados. pues mucho ojito 
con dedicarse sólo a una persona porque 
os podéis quedar tocando tablas por me
nos que canta un gallo, pues eSla semana 
lo del mal de amores es para li sólo eso, 
un maaaaaa!. Pero lo que sr puedes cazar 
es un buen puñado de dólares o una buena 
posición en el trabajo y ... un constipado. 
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LEO 
En vez de realizar esa ocu

pación que dicen del demonio, 
';c:;;-7C;;:C'" sea "malar moscas con el ra
bo", dedícate a algo más positivo, aunque 
sea soñar. Recuerda que todo apéndice neo 
cesita descanso, crapulilla, y que a verano 
caído es buen momento para alimentar el 
"celebro" con algo más imaginativo y 
consistente que deseos mundano-erótico
libidinoso-sensuales. Cúrate de arrebatos 
antes de que lleguen las nieves si no quie
res agarrarte algún desencanto de esos que 
ahora llaman "depres". 

. VIRGO 
~ lCeeeeeeelosl,tengo ceeee-
~ los, pues ya saabes que esta se

L __ --c'.manita cualquier montaje, tea
tro_escenita. número o pirueta que hagas 
en tomo a este asunlO le va a perjudicar en 
lodos los niveles de tu variopinta existen
cia, ya sea en lo laboral , en lo sentimental 
y hasta en lo económico. 

No traduzcas amores en duelos ni que
reres en mortificares,que a la vida hay que 
sacarle la sal y la pimienta,y todo lo de
más, sin atragantarse. V, propósito de tra
gos. poquitos y en buena compañía. 

LIBRA 
~ Tus bolsillos suenan como si 

~ hubieran metido en ellos va
'.:==-:;, ios cientos de cigarras. 
Aprende de la hormIguita y déjate de ca· 
prichitos, de copitas, de saliditas, de otras 
cositas caritas y sigue la escondida senda 
por donde han ido los pocos sabios que en 
el mundo han sido. Una semana haciendo 
el "séneca" (que no es lo mismo que hacer 
el don Tancredo) le puede venir de bande
ra lanlo a IU espíritu como a tus "caaaan
nes" morenas. Si en amores te espabilas, 
puedes conseguir algún as esta semaneja. 

ESCORPIO 
Líate la manta a la cabeza, 

miente, disimula, enreda, haz 
L ;;-_---"'ualquier cosa antes de que te 
pillen en ese renuncio que tú y nosotros 
(los astros) sabemos. Olvídate de morales, 
de élicas y perléticas y búscate una salida 
a ese asuntillo que lleva una temporada 
amargándOle. 

Tu horizonte está poblado de tiempos 
mejores, se puede decir que felices, pero 
ese salto no lo puedes dar cuando quieras 
sino cuando llegue el momento preciso y 
precioooooooooooooso. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Eso de no dejar para mañana 

lo que puedas hacer hoyes una 
'.,-:-:-c-:-:cc'máxima que no debiera salir 
de tu cabeza. Necesitas orden y método 
para salir de ese berenjenal. Recupera la 
fe en ti mismo/a y entrena tu voluntad con 
pequeñas cosas y verás como pronto vuel
ves a encontrarte con las fuerzas suficien
tes como para comerte el trozo de mundo 
que te pertenece. Aunque no lo creas, y ya 
te lo habrán dicho más veces. tú has naci
do para hacer cosas importantes. ¿Vale, 
troooooonnnnnnco? 

CAPRICORNIO 
El cuerpo pide guerra, pues 

dásela. La ambición es un estí
L.,.-,,.-----,mulo. pues no la pierdas. De
fiende tu mismidad antes que achantarte 
ante algo o alguien, serás más fe liz. Prin
gate de yogures y de zumos y olvídate de 
los bollos y los torreznos y atesora agili
dad para saltar por encima de los adversa
rios. ¡Ah! y cuando estés en el paraíso. no 
hagas como el "mesías" , tú ni caso a [os 
ladrones. En amores es muy posible que 
tengas algún "gatillazo" pero eso no cotiza 
en bolsa. 

~ H~S~~~~!~OíSta ha 
~ que saber. Los astros esta se· 

,,"=:-:----,mana vienen de machaque y os 
dicen que ser malo es cosa de fuertes y 
que "vos" "andás" más débil que el canto 
de una almeja, pero eso sí. con más con
cha. Tu esqueleto te pide más desayuno y 
menos cena y, entre lo uno y 10 Otro, relax. 

Repartir sonrisas y favores de manera 
alt ruista en el fondo siempre te dará. más 
satisfacciones que dolores de cabeza. ¿He
mos dicho dolores de cabeza?, huye de 
agresiones estresantc..~. 

~ E~!~~!! serrano. al~· 
, ~ de la naturaleza y alegría del 

'.::::-::c-::=,paisaje y del paisanaje, no ca· 
ben ni apatías ni apatíos. Los astros le di· 
cen que te dejes de historias y de histerias, 
que cojas tú el timón de la nave y que la 
lleves al puerto que más te convenga, con 
quien qu ieras y como quieras, si n más 
preocupación que la de estar a gusto. Si el 
prójimo se apunta al clan de los sufrido
res, pues que se las busque y se apañe co
mo pueda.Carga tus pilas con la energía 
de alguien que sea más vital que tú. 
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CASA DE CASTILLA-LA 
MANCHA EN GETAJ<' [ 

I\ CTOS A CELEBRAR 
Sábado 11 

Se abrirán los actos a las 20.00 
horas con un pregón a cargo de don 
Juan Sisinio Pérez Garzón. conse
jero de Educación y Cultura de la 
Comunidad de Castilla-La Man
cha. 

A continuación actuará nuestro 
grupo de coros y danzas. seguido 
por los grupos de coros y danzas de 
Las Pcdroi'leras (Cuenca) y coros y 
danzas de Villacañas (Toledo). 

Apenura de las e¡(posiciones de 
pintura y cerámica de la región y 
trabajos manuales del Taller de la 
Casa Regional de Castilla-La Man
cha de Gclare. y a las 23.30 horas 
tendremos baile para socios. 
Domingo 12 

Celebraremos el Ora ele la Mu
jer. Con los actos progrnmados pa
ra este dra queremos rendir un ho.
menaje a las mujeres socias de esta 
Casa. Canlaremos con la presencia 
y participación de doña Marian. 
concejala de la Mujer del Ayunta
miento de Getare. la cual nos dará 
una interesante conferencia y nos 
acompañará a 10 largo del día. 

Los actos comenzarán a las 
14.30 horas COn una comida a base 
de la gamonomía típica de nueStra 
región: pisto. migas y gachas man
chegas. Esta será hecha y servida 
por los hombres. 
Lunes 13 

A partir de las 18.30 horas habrá 
diferentes juegos y concursos. y a 
las 20.30 horas. actuación del Gru
po de Teatro COn la obra .. El Alfi
len •. Aula Cuhural de la Mujer. Pa
rroquia de San Sebastián. 
Dirección: María Luisa Velasco. 
Martes 14 

Pase de modelos para la tempo
rada Otoño-invierno 1993-94 de ¡'. 
neros de punto, comenzará a as 
18.00 horas. 

Sobre las 20.30 horas, recital de 
poesías, con la participación de la 
Rondalla de la Casa. 
Miércoles 15 

Degustación de platos típicos de 
nuestra región a partir de las 20.00 
horas. Se acompañará de un 'lino 
manchego. 

A continuación. proyección de 
diapositivas de nuestra región. 
Jue\'es 16 

Conferencia sobre el cáncer de 
mama a cargo del doctor don José 
Ignacio Bugella YÚdice. ginecólo
go. a las 20.00 horas. 
Viernes 17 

Comenzaremos a las 20.00 ho
ras con los homenajes a doña Car
men, secretaria de la Consejerfa de 
Bienestar Social de la Junta de 
CastiJ1a-La Mancha. y a don Rafael 
Caño Rufo. concejal de Educación 
del Ayuntamiento de Getare. por 
su desinteresada colaboración con 
esta Casa. 

Seguidamente act uará nuestro 
grupo de coros y danzas. 
Sábado 18 

A las 20.00 horas, exhibición de 
bailes regionales castellano-man
chegos. Además del Grupo de la 
Casa. actuarán los siguientes gru
pos: Coros y Danzas Virgen de las 
Viñas (Tomelloso-Ciudad Real), 

Coros y Danzas Amaca, de la Casa 
de Guadalajara en Madrid. y Coros 
y Danzas Casa de Aragón en Ma
drid. y a partir de las 23.30 horas. 
baile para socios. 
Domingo 19 

A panir de las 20.00 horas. en
trega de trofeos, y para finalizar es
la Semana Cultural. se dará un vioo 
manchego. 
Deportes 

Gran Torneo de Fútbol -Sala V 
Semana Cultural de la Casa de 
Castilla-La Mancha de Oetare, en
tre Leones de la Cierva. Sport ing 
Cataluña, Inter Valencia y Castilla
La Mancha de Getafe. 
Exposición 

La exposición se mantendrá 
abierta desde el día II hasta el 19. 
ambos inclusive. El horario de visi
ta será de 19.00 a 21.00 horas. 

PROGRAMA 

V SEMANA CULTURAL 
DE LA CASA 

CASTILLA· LA MANCHA 
DEGETAFE 

CALLE CALVARIO, 8 

DEL 11 AL 19 DE SEPTIEMBRE DE 1993 
GETAFE 

Nota: Para más información, en 
el tablón de anuncios de Oetafe. 

XL EXPOSICION 
ESTATAL OE 
PINTURA 

A YUNTAMIENTO DE 
ALCAZAR DE SAN J UAN 

BASES 
l .~ Podrán participar en este 

Certamen todos los artistas de na· 
cionalidad española. 

2.~ Se establecen los siguientes 
premios: Primer Premio de 
750.000 ptas. y trofeo. Segundo 
Premio de 400.000 ptas y Trofeo. 

3.R Premio de Artistas Jóvenes, 
patrocinado por la Caja de Ahorros 
de Madrid con 200.000 ptas. y con
mcmoración. (Sólo podrán partici
par en este apartado los artistas 
menores de 30 años de la región 
que est ~n desarrollando una labor 
de investigación en el terreno de 
las artes plásticas.) 

4.V Con las obras presentadas se 
dispondrá una exposición que será 
inaugurada el dla 3 de octubre y en 
dicho acto se entregarán los pre
mios. La clausura tendrá lugar el 
día 29 del mismo mes. 

5.11 Los trabajos se presentarán 
en la Casa de la Cultura de Alcá
zar de San Juan. desde el día 9 al 
27 de septiembre en horas hábiles 
de oficina contra entrega de reci
bo acreditativo de la recepción. 
También podrán ser remitidas las 
obras a portes pagados siempre 
que quede garantizada la entrega 
a domicilio. 

6.' Todos los cuadros deberán 
estar debidamente presentados. El 
Ayuntamiento garantiza el mayor 
cuidado en la perfecta conserva
ción de las obra ~ expuestas. pero 
no respondcrá de los dcterioros su
fridos por causas ajenas o de fuerza 
mayor. 

P Los artistas podrán partici
par con un máximo de dos obras. 

8.v El jurndo de admisión y ca
lificación se reunirá el día 28 de 
septiembre. 

9. l! l.a composición del jurado 
de admisión se hará pública en el 
acto de inauguración. Contra las 
decisiones del jurado no se admiti
rá reclamación alguna. 

10.' Los premios podrán ser de
c1arados desiertos a juicio del jura
do. Los cuadros que obtengan pre
mio en cada modalidad quedarán 
en poder de la entidad convocante 
o patrocinadora. 

I I.V Clausurada la Exposición, 
se concederá un plazo de I5 dlas 
para retirar las obras contra entrega 
de recibo expedido por este Ayun
lamiento, sin que venga obligado a 
remit irlos por si mismo. Agotado 
el plazo. las obras quedarán en pro
piedad del organismo convocante. 

12.~ El hecho de presentar los 
trabajos a este certamen supone la 
aceptación por los autores de todas 
las condiciones establecidas en las 
presentes bases. 
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Valdepeñas se llega 
desde Madrid , atra
vesando el mudo les
tigo de l ce rro de la 
Aguzadera, que cual 
muda columna de 
Hércul es, marca el 
princi pio o el final. 

según se mire, de la ciudad del 
vino. 1U51O enfrente de ese ce
rro, y como protegido por él, se 
encuentra un establec imiento 
con solera, que sin embargo ha 
sufrido una importantes trans
fo rmación rec ientemente . Se 
trata del popular "Camping de 
la Aguzadera" , aunque el de 
cam ping sea uno más de los 
muchos servicios que presta. 
Desde 1985. hablar del "cam
ping" es sinónimo de buen ha
cer en la comarca. Cordero le
chal, carnes rojas del norte, 
buenos pescados y los vinos 
más escogidos, llenas las me
sas y satisfacen el buen gusto 
de sus cl ientes. "La Aguzade
ra" cuenta con dos comedores 
bien diferenciados, y que pue
den tener distinta aplicación en 
invierno o verano. de acuerdo 
con su situación geográfica 
dentro de todo el complejo. La 
decoración en general. es de ti
po clásico castellano, con pro
fusión de madera y cerámica. 
Quizá lo más destacable de es
te establecimiento sea su rela
ción precio..calidad, y si no tie
ne la virt ud de encon trarse 
situada en el centro de la ciu
dad valdepeñera. de donde re
cibe su más fiel clientela, paseé 
en cambio el mérito de hacer 
que los clientes se desplacen 
hasta el lugar, ya saben aquello 
de la montaña y de Mahoma. 
Es de destacar la alta profesio-
nalidad conseguida por los tres 
an tonios, Antonio Gut iérrez 
García, Antonio Recuero como 
jefe de cocina, y Antonio Quin
tana como jefe de comedor. Pa
ra recomendar. platos como en
sa lada de perdiz o pierna de 
choto asado, con una exquisi ta 
leche frita de postre, y algún 
buen rosado y tinto de reserva, 
natu ral mente de Valdepei'i as. 
Pero tampoco habría que olvi
dar el buen pisto manchego y 
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UN RESTA U
RANTEQUE NO 
SOLO HA SABI
DO MANTENER 
LA CALIDAD , 
SINO QUE HA 
AMPLTADOSU 

OFERTA 

La Aguzadera, más y 
mejor 

el tiznao, que para eso esta
mos en La Mancha. .* LA AMPUACION 

Pero la experiencia acumula
da en estos años. no ha sido 
en balde. La vieja ilusión se 
ha hecho realidad, y "La 
Aguzadera" se ha hecho más 
grande, porque lo de mejor 
ya era algo difícil. En cual 
quier caso, sin cambiar de 
orientación, se han creado 
nuevos serv iCIOS, como pis
tas de tenis, pista polidepor
tiva, campo de fui bol, pista 
para bicicletas, 2 piscinas, 

barbacoas, y una nueva cafete
ría y ampliación de los dos res
taurantes, hasta una capacidad 
total de 95 personas, más otras 
32 que tienen acomodo en ca
fete ría. El nuevo y gran com
plejo, que se inaugur6 el pasa
do I de Sep tiembre. está 
concebido para funcionar como 
club de socios, dentro de una 
orientación eminentemente fa
milia, y para cuya pertenencia 
bastará con abonar una cuota 
mensual. Un luga r adecuado 
para compartir con la familia 
las jornadas del fin de sema
na ,o di sfrutar con los am igos 
de una espléndida comida, o 
cerrar ese negocio interesante. 

• MUÑOZ CORONE L 
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/ill .-

Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos. 

Castellano - Manchega. 

Naturales 
Con el formidable aroma 
y paladar de una información 
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega. 

Bisagra. 
Nuestra revista de 

información general 
con denominación de 

origen. 

Por antonomasia 
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